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EC.O NE (Suiza), 29 
(ffe-Reuter).- El arzobispo 
Marcel Lefebvre, desacatando la 
autoridad del Papa Pablo VI, 
ha ordenado hoy a 14 sacerdotes 
y 22 subdiáconos a pesar de la 
advertencia del Vaticano de que 
ello supondría una ruptura 
irreparable con la Iglesia 
Católica.

5 nans
(Más información en pag. 16) •

 Son Osorio, Oreja, Martín Villa 
Lavilla AIsina y Abril Martorell

' • • '■TlTííIÍ ___

NUUiDN
mARio r* 
LA TARDE

MADRID, 29 (Europa Press).- Al menos cinco 
ministros del actual Gobierno formarán parte del 
próximo gabinete Suárez, según se ha manifestado a 
Europa Press en fuentes dignas de crédito. Se trata de 
los señores Dsorio, Dreja, Martin Villa, Lavilla AIsina 
y Abril Martorell. En cuanto al teniente general 
Gutiérrez Mellado, no hay confirmación de que 
continue en el Gobierno ni tampoco de que vaya a ser 
nombrado presidente de la junta de jefes de Estado 
Mayor.

Dtros ministros que aún no están descartados para 
formar parte del tercer Gobierno tie la Monarquía son

los señores García López y Lladó Fernández Urrutia, 
secretario del Gobierno y ministro de Comercio, 
respectivamente.

Los ministros que continuarán en el Gobierno son 
los que han sido nombrados senadores por el Rey, 
aunque en el caso del señor García López existen 
dudas de que puesto ocupará en el Gobierno. Una de 
las soluciones que se apuntan en círculos jurídicos es 
que el señor García López podría ser propuesto 
presidente del Senado por la Unión de Centro
Democrático. (Amplia información de la actualidad 

política en páginas interiores)

Director:
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El Rey 
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(Entrevista en tas paginas 10 y 11i

En su edición 1977, convocada 
por ARAGON/expres

BH mms, 
miB «SINBÍB»
■ Es el periodista

Benjamín Bentura Remacha 
por su artículo "La infancia 
aragonesa de don Santiago"

(VEA EL AfíT/CULO 
PREMIADO, 
E/y LASPAGI/\IAS 
CE/yiRALES)

La entrevista duró 
45 minutos

MADRID, 29 (Europa Press).- A 
media mañana de hoy, el rey don Juan 
lirios ha recibido en audiencia, en el 
palacio de La Zarzuela, ai presidente de 
la Generaiitat de Cataluña en el exilio, 
don José Tarradellas. La entrevista con el 
Rey ha durado, según fuentes oficiales, 

45 minutos.

No estuvieron presentes en la Regada 
del señor Tarradellas a La Zarzuela los 
informadores, dado que no se había 
facilitado oficialmente la hora en que iba 
a tener lugar la entrevista.

1

^.’ BUP.
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.Nada más llegar a la más alta magistratura soviética el 
camarada Breznev, don Leónidas, se ha producido la garro- 
tada ai eurocomunismo del Partido Comunista de España. 
1 .a verdad es que se podía haber entonado por lo bajinis la ya 
célebre melodía del «se siente, se siente, el varapalo está 
presente».

El Kremlin ha contribuido 
(le esta manera (a través de 
la publicación «Tiempos 
Nuevos», para más inri) a la 
campaña que Santiago Ca
rrillo está realizando para 
proclamar a los cuatro vien
tos su independencia de la 
Unión Soviética. Y la verdad 
es que nuestro señor don 
Santiago, de moscovita 

desde que rompió relacio-

proletariado y favorables al 
«socialismo en libertad». 
Ramón Tamames dijo no 
hace mucho que la Unión 
Soviética acabaria siendo 
eurocomunista. Debe faltar 
bastante, por lo que se ve.

Claro, que los «listos» de
ben pensar que todo estaba 
amañado y bien amañado. 
Vamos, que se trata de una 
comedia mitad de Chejov

DiceN Que. LA 
OSTMNO^,flA .

polémico
PorAn^el Sánchez

(De "Mundo Diario")

lies con la invasión de Che- 
. oslovaquia en 1968— tiene 
lanto como de maoísta. El 
no añora la URSS como su 
compañera Dolores ni tan 
siquiera se deslumbra por el 
poder ruso como Marcelino 
Camacho cuando viajó a 
aquel país. Santiago Carri
llo es el primer eurocomu- 
nista del PCE. Quienes no 
se lo creían, ahora han de 
tragar quina Santa Catalina. 
Moscú ha esperado a que el 
PCE quedase en la legalidad 
para descalifícar sus tesis 
contrarias a la dictadura del

mitad de Benavente. Quie
nes así piensan están en su 
perfecto derecho de hacerlo, 
pero la cabeza habría dejado 
el puesto a los pies a la hora 
de pensar. Y ya sabemos qué 
clase de «pensamientos» se 
hacen con los pies.

Hay una pregunta que 
puede formularse muy fácil
mente. ¿Hubiera sido mejor 
dejar pasar el ataque sovié
tico y no responder o haber 
hecho lo que se ha hecho? 
La respuesta ya es menos 
sencilla. Probablemente se 
ha partido del punto de vista

Nuestro partido está 
unido y es fuerte"

— ¿Porqué creen que específi
camente le han atacado a usted?

- Porque creen que nosotros 
somos los más débiles y que po
drán lograr nuestra división, que 
podrían debilitarnos. Pero se 
equivocan: nuestro partido está 
unido y es fuerte.

- La crítica de Moscú le acu
sa de aceptar la idea de la entra
da de España en la OTAN.

de pretender capitalizar una 
contestación urgente para 
matar dos pájaros de un tiro. 
Por un lado, mostrar públi
camente lo homogéneamen
te que actúa el Comité Cen
tral «pecera» del que se ha
bía especulado con que ha
bía tensión entre «euros» y 
«pro-moscovita». Hasta 
«Pasionaria» habría dicho 
no a la URSS (la abstención 
que se ha contabilizado pro- 
viéñé" —según se nos ha 
asegurado — de un «cuadro» 
de Soria). Por el otro lado, 
se ha aprovechado la oca
sión (la pintaban calva: es 
decir, sin pelucas) para vol
ver a insistir en la línea «eu
rocomunista» como única 
estrategia válida para Espa
ña, así como la independen
cia respecto de «potencias 
extranjeras». O sea, Blas 
Piñar, que en su día profeti
zó que una Monarquía 
constitucional nos llevaría a 
ser un «vasallaje de Moscú», 
lo acierta todo, caramba.

donde Marchais y Berlin- 
guer, tienen partidos con re
presentación popular muy 
fuerte, lo cual lleva a que 
desde Moscú — también 
tácticamente — se decida 
respetarlos, condenando en 
cambio a Cairillo a través de 
una obra publicada recien
temente.

Antes de haber disminui
do la influencia de CaiTÜlo, 
podría pensarse que Moscú 
le ha exaltado. En términos 
vulgares, a ’’Tiempos Nue
vos” le habría salido el tiro 
por la culata.»

INCITAR A LOS 
ORTODOXOS

TIRO POR 
LA CULATA

El punto de vista de «Te- 
le/eXprés» queda reflejado 
en estas líneas de un edito
rial.

«El momento es calcula
do: en lugar de emitir esta 
condena antes de las elec
ciones, lo que hubiera favo- 
recido la imagen de inde
pendencia de la URSS del 
PCE paia los incrédulos que 

<iíno den credibilidad a este 
hecho, se publica después 
para incitar a los ’’ortodo
xos” dentro del PCE a una 
critica de su líder. Pero la 
condena no extraña. Hace 
unos meses se decía que un 
informe que coiTÍa por altas 
instancias checoslovacas ha
blaba de claras posibilida
des de arrebatar el liderazgo 
a CaiTÜlo si el resultado 
electoral de su partido no 
era brillante.»

«El Alcázar», «denuncia» la 
maniobra. Agudo, que es un 
agudo este hombre.

«La reciente ’’regañina” 
de la Unión Soviética a Ca
milo forma parte de la 
puesta en escena. El libro de 
Camilo sobre el Eurocomu
nismo fue publicado en 
abril, Pero solamente ahoia, 
una vez que han pasado las 
elecciones y Camilo ocupa, 
junto a la Pasionaria, escaño 
parlamentario, es cuando el 
Soviet Supremo, a través de 
T^ss, lanza a la opinión 
intei-nacional su ’’admoni
ción”. ¿Por qué ahora y no 
hace dos meses? ¿Por qué 
tantá insistencia en repetir 
una y otra vez esas cuatro 
mil palabras que contipne la 
crítica a Cairillo?

Hay que utilizar el señue
lo repetidamente, paro que 
el pájaro acuda al señuelo.»

ACUERDO NO 
EN BLOQUE

Veamos lo que escribe 
Luis Blanco Vila en «Ya».

y

- Falso. Siempre he dicho que España no debería entrar, 
y mi libro lo demuestra. Lo que he dicho es que nosotros 
no nos opondríamos al mantenimiento de las bases norte
americanas en España. Y los que inspiraron el artículo en 
“Tiempos Nuevos” no son partidarios de la desaparición 
de bases ni en un lado ni en el otro;más aún, no les intere
saría en absoluto que desaparecieran a la vez la OTAN y 
el Pacto de Varsovia.

- En su libro no se muestra usted muy optimista sobre e 
el futuro del socialismo en la Unión Soviética.

- Lo que he dicho es que el sistema soviético es contra
rio a las fuerzas productivas y las estructuras sociales del 
país.

- ¿Se puso usted de acuerdo con los partidos italiano 
y francés antes de escribir su libro?

- No, en absoluto. Escribí el libro yo solo, pensando 
que podría ser útil para nuestro partido para preparar las 
elecciones.

(Santiago Carrillo, 
a ‘"Le Monde”-“La Vanguardia”)

El diario «Pueblo» ve las 
cosas de esta guisa:

«Por una paradoja de la 
suerte, la condena de Mcjscú 
viene a quitar la razúh a 
quienes sostenían que eLfeu- 
rocomunismo era una''sim
ple cuestión táctica, que to
do estaba pactado con Mós- 
cú, y que en definitiva se 
trataba de una innuensa 
trampa. Hoy vemos desde la 
enérgica condena de 
’’Tiempos Nuevos” que el 
eurocomunismo es úna œa- 
lidad, y que se ataca al de 
España porque se le 
considera el más débil al la
do de los de Francia e Italia,

REGAÑINA
TEATRAL

«Tampoco podemos creer 
que el PCE en bloque está 
de acuerdo con la línea que 
CaiTÍllo le ha marcado. Sa
bemos que la presidenta, 
Dolores Ibarruri siente que- 
rencias de Moscú y del par
tido comunista único; Ca
macho sigue manteniendo 
magníficas relaciones con 
los hombres del Kremlin y 
hay una buena parte de base 
que piensa que la postura de 
Carrillo acabará por ser co
laboracionista, No sería 
extraño que estas dificulta
des internas salieran muy 
pronto a la superficie.» EAntonio Gibello, desde
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Anuncia Suarez

H Gobierno seriPor Pedro 
CALVO 
hepl\iai\ido

MADRID 29 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès).- “A 
paitante de todas ellas”, contesto' con una amplia y malévola 

' Adolfo Suárez, a la pregunta de este corresponsal sobre a 
las tres tendencias de la UCD pertenecía el personalmente, 

nno sabía de sobra que el presidente del Gobierno -líder dé la 
íJCD- no se iba a -‘mojar”, pero como aquello se estaba 
poniendo un poco aburrido, había que probar fortuna. No estuvo 
mal, pero no respondió.

monoeolor
la UCD, SOLA EN

Las condiciones te'cnicas 
y acústicas de esta primera 
racda de prensa de Suárez 
como presidente de la ULU 
eran desastrosas, en aquella 
minúscula sala del Palacio 
de Congresos y 
Exposiciones y con los 
micrófonos sin funcionar. 
Ni siquiera los periodistas 
españoles eramos capaces de 
entender todo lo que se 
decía. Un cero a Federico 
Ysart y a Manolo Bueno 
(situados a derecha e 
izquierda del presidente), 
encargados de prensa de la 
UCD, magníficos 

•profesionales, por lo demás. 
Eludió Adolfo Suarez 
cualquier respuesta concreta 
sobre la formación del 
nuevo gabinete, y lo único

Los partidos políticos, 
frente a la crisis económica 

MAÑANA, 
FELIPE

GONZALEZ
MADRID, 29 (Europa Press).- Mañana jueves, día 30 Feli^pe 

González, secretario general del Partido Socialista Obrero Español 
(PSOE), defenderá una ponencia en la cuarta conferencia coloquio 
organizada por la Asociación Española de Ejecutivos de Finanzas, 
según informa un portavoz de dicha asociación.

La Asociación Española de Ejecutivos de Finanzas, que agrupa a 
los directivos financieros y de planificación de las principales 
empresas del país, ha organizado el ciclo para tratar de la postura de 
los partidos políticos frente a la crisis social y económica.

que quedó claro es que sera 
monocíJor, es decir, que no 
entrará nadie de partidos no 
integrados en la Union del 
Centro. Admitió la 
posibilidad de que haya 
ministros que no 
pertenezcan a las Cortes. Ya 
tiene nombres, “pero ni 
ellos lo saben’’. “Estoy 
estudiando el mapa político 
resultante de las 
elecciones’, diría también. 
Nada concreto sobre la 
reforma administrativa: solo 
lo que le dijo- a Felipe 
González del día anterior.

Interesante su precision 
de que el partido unico de la 
UCD tendrá*^ una estructura 
regional, de tendencia 
general centro-izquierda, 
con tensiones ideológicas 
internas pero no con 
corrientes políticas 
organizadas. Precisó que la 

variedad ideológica es 
enriquecedora.

AUTONOMIAS, 
ADELANTE

Al ser interrogado por la 
entrevista con Felipe 
González, habló de “sentido 
enormemente responsable’’ 
de la misma, X dijo que la 
conversación con 
Tarradellas fue importante, 
sobre todo a efectos de su 
información como 
presidente del Gobierno. Y 
añadió: “El tema de las 
autonomías ha dado un 
paso adelante tanto en el 
resultado de las elecciones 
como por mi conversación 
con Tarradellas’’. Negó que 
le correspondiera a él 
reconocer a Tarradellas 
como presidente de la 
Generalitat, asegurando que

Sobre la reforma administrativa

Nada decidido
• NO SERA TAN AMPLIA COMO SE HA DICHO

MADRID, 29 (Logos).— Según fuentes competentes 
cercanas a la Residencia del Gobierno aiín no hay decision 
sobre la reforma administrativa, ni tampoco se habta 
convocado oí Consejo de Ministros.

Las mismas fuentes 
informan a Logos que todas 
las versiones sobre el 
contenido de la reforma que 
se están recogiendo en los 
medios de ' comunicación 
responden parcialmente ai 
contenido de alguno de los 
anteborradores que se han 

eso queda para los órganos 
autonómicos de que se 
doten los catalanes.

Se mostró partidario de 
que el Parlamento español 
establezca un marco general, 
de manera que cada región 
se atribuya una intensidad 
autonómica con arreglo a 
sus preferencias.

Dejó en trever la 
posibilidad de que la UCD 
pacte con otros partidos la 
atribución de algunos 
puestos concretos en las 
Cortes. Estuvo de acuerdo 
en que la RTVE ha de ser 
controlada por el 
Parlamento, en proporción a 
la fuerza de las diversas 
formaciones políticas. Y 
aseguró con énfasis que las 
grandes corrientes han 
puesto de manifiesto un 
evidente deseo de 

preparado por la presidencia 
del Gobierno con la 
colaboración de algunos 
secretarios generales 
técnicos de distintos 
ministerios.

NO SERA TAN AMPLIA

En la propuesta que se ha 
formulado al presidente del 
Gobierno, existen diversas 
alternativas que serán 
repartidas a los ministros 
inmediatamente que se 
convoque el Consejo. Como 
hasta el momento el 
Consejo no ha sido 
convocado, se especula con 
que el contenido del mismo 
se refiera básicamente á la 
aprobación de la reforma 
administrativa que no sería 
tan amplia como algunos 
medios han informado. 
Dicha reforma se ampararía 
en el decreto Ley de 
medidas económicas del 
pasado mes de octubre que 
permitía al Gobierno 
reestructurar y reorganizar 
la Administración sin 
necesidad de pasarla por las 
Cortes. De hecho la reforma 
administrativa que apruebe 
el próximo Consejo de 
Ministros se regulará por 
decreto simple ya que el 
decreto-ley no puede ser 
utilizado en estas 
circunstancias en que 
todavía no están 
constituidas las nuevas 
Cortes y, por tanto, 
tampoco se ha constituido 
la comisión de competencia 
legislativa que es a la que le 
corresponde aprobar la 
urgencia de los 
decretos-leyes.

moderación. La reunion
periodística 
rresidente Su/rez 

con el 
no tuvo

unos resultados noticiosos 
espectaculares, ni mucho 
menos, como ustedes 
pueden ver. Pero tuvo el 
interes de poner a Sucrez 
durante media hora bajo la 
artillería de las preguntas 
—sin censura previa— del 
centenar largo de 
corresponsales españoles y 
extranjeros que allí estaban. 
Sudrez se mostro en todo 
momento muy seguro de si 
mismo, cauto, tranquilo, 
relajado y sonriente. No 
considero impertinente 
ninguna de las preguntas, lo 
que tambión es preciso 
resaltar. El franquismo 
también se va quedando 
atrás en esto de las 
relaciones de la prensa con 
el poder.

NUEVA FORMULA
DE JURAMENTO

De otra parte se informa 
a Logos en fuentes 
competentes que al próximo 
Consejo de Ministros se 
presenwrá también la nueva 
fórmula del juramento de 
los cargos públicos, fórmula 
que se está preparando en 
estos momentos y que es 
muy parecida a la utilizada 
por el presidente de las 
Cortes en su jura ante el 
Rey y que básicamente 
difiere la no referencia al 
acatamiento de las Leyes 
Fundamentales y de los 
principios del Movimiento.

EL PARTIDO 
DEL CENTRO

EN UN PAR 
DE MESES

MADRID, 29 (Europa Press).- El partido unitario de 
centro que preside don Adolfo Suárez, quedará 
constituido en un plazo de dos meses, según se ha 
informado a Europa Press en medios próximos a la 
"Unión del Centro Democrático" (UCD)

En este plazo, la comisión gestora que nombrará en 
breve don Adolfo Suárez trabajará en la organización del 
nuevo partido que tendrá, según adelantó ayer el propio 
presidente, una estructura regional.

Junto con esta comisión gestora serán nombradas 
otras dos, una ideológica y otra de estructuración, para 
establecer la organización interna del partido y su perfil 
ideológico.

Policía asesinado 
en Vitoria

Sedes
cartael
móvil 
pol rtico

VITORIA, 29 (Logos).— 
Se descarta el móvil político 
en el asesinato del policía 
don Valentino Godoy 
Cerezo, aunque en principio 
se creyó que había sido 
asesinado con su propia 
pistola, no fue así, ya que el 
arma fue hallada en el 
cuartel. La víctima recibió 
tres balazos con orificios de 
entrada por la nuca y salida 
por la zona central de la 
frente. En el interior del 
coche se encontraron dos 
casquillos de bala de nueve 
milímetros de la fábrica 
nacional de Santa Bárbara, 
municTón utilizada 
habitualmente por la Policía 
Armada, y otros tres que 
estaban bajo el asiento del 
conductor del calibre 22 
milímetros. Los primeros 
son viejos, por lo que se 
supone que se abandonaron 
para entorpecer las 
investigaciones. Los 
mencionados casquillos no 
responden a las armas que 
habitualmente utilizan las 
organizaciones terroristas 
que operan en el Pajs Vasco. 

La víctima había dmado 
su servicio a las diez de la 
noche del domingo, pero no 
se dirigió a su domicilio, por 
lo que se piensa que pudo 
citarse con alguna persona 
que fue quien le disparó. 
Asimismo es posible que 
huyera en 'otro coche 
en combinación con alguna 
otra persona.

Se han celebrado los 
funerales por don Valentín 
Godoy Cerezo, cuyo 
cadáver fue trasladado 
seguidamente a su pueblo 
natal, Santa Amalia 
(Badajoz).
, El señor Godoy Cerezo 
Unicamente había 
practicado en la brigada del 
cuerpo ^los servicios de 
enfermería. Había llegado a 
Vitoria el pasado mes de 
marzo y con anterioridad 
estuvo destacado en 
Miranda de Ebro.
Un grupo denominado 
"Doble G” ha reivindicado 
el asesinato del policía 
Valentin Godoy Cerezo a 
trayés de una llamada 
anónima por telefono al 
periodico "Deia” efectuada 
a las ocho,de la tarde de 
ayer, según pudo saber 
“Cifra” en fuentes del 
periódico bilbaíno.

Las mismas fuentes 
indicaron que nada mas 
efectuar la reivindicación, el 
comunicante anónimo —con 
voz de hombre— colgó 
inmediatamente el auricular.
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MMIOfr^________________________________

QUE 
OlLLOPâo.o

En el "metro" de Madrid 

PRIMER AÑO 
DE PERDIDAS

EL RUMOR

Parece, según el rumor de las tertulias 
politicas, que el ministro que va a polarizar el 
m¿ fuerte impacto de la reforma será el de 
Gobernación, que va a soltar muchos servicios y 
va a recoger otros productos de distintos 
ministerios, incluso se habla de que no debe 
descartarse 1^ posibilidad de la creación de un 

Ministerio de Orden Público típicamente 
técnico y apolítico que asumiría todas las 
funciones de este tipo que hoy tiene 
encomendadas Gobernación, donde al 
decir de los rumorólogos seguiría Martín Villa. .

LA CULPA, DE LAS 
TARIFAS

E
n vísperas de la gran reforma administrativa , 
una catarata de rumores circulaba esta mañana 
por Madrid, sin posible confirmación de ninguno de 

ellos porque el Ejecutivo no suelta prenda y en este 
aspecto se muestra de un impenetrable mutismo.

En la junta de accionistas siguen 
los miedos por el futuro y las 
exigencias de subida importante 
de tarifas

MADRID, ?9 (Logos).— Seiscientas veintiséis mil 
doscientas sesenta y siete acciones han ratificado, con su 
"sí" en las urnas, el primer ejercicio negativo de la historia 
del metro madrileño, al tiempo que mostraban la 
conformidad con que el el Consejo de Administración 
continuase las gestiones emprendidas a fin de evitar un 
resultado negativo para los accionistas en el camino de la 
desprivatización de la compañía. Veinticuatro mil treinta y 
dos votos han sido negativos y doscientos cincuenta nulos. 
Este ha sido el final de una junta de accionistas, convocada 
para aprobar el ejercicio de cuentas y la memoria de 1976, 
celebrada en el Pabellón de Deportes del Real Madrid, con 
unas condiciones acústicas pésimas.

Se confirma la impresión

LOS
COMUNICADOS 

DE E.T.A.
SON FALSOS

PAMPLONA, 29 (Logos).— Continúan sin aparecer 
los cadáveres del comando de ETA que asesinó al señor 
Ybarra y que, según dos comunicados anónimos, se 
encontrarían en los alrededores de Roncesvalles'. Fuerzas 
de la Guardia Civil, han rastreado la zona, montañosa 
sobre la que llovió desde primeras horas de la tarde de 
ayer. Se confirma la impresión de que los comunicados, 
aparte de imprecisos, son falsos.

Las cuentas de la 
Compañía del Metropolita
no madrileño, podían 
resumirse en las siguientes 
palabras que figuran en la 
primera página de la 
memoria que se ha 
entregado a los asistentes: 
"El ejercicio de 1976 es el 
primero que se cierra con 
pérdidas en la historia del 
metro de Madrid.

Ello ha sido debido al 
constante aumento de los 
costos de explotación, 
incluido el del personal, sin 
la paralela subida de tarifas 
que habría sido necesaria y 
determinante de los 
resultados de dicho 
ejercicio". La culpa, lo ha 
reconocido desde el 
presidente de la compañía 
en su intervención hasta el 
último accionista de los que 
han hablado en nombre de 
los pequeños, ha sido el 
Gobierno con su reiterada

EL GRAPO NIEGA HABER PUESTO 
LAS BOMBAS EN “DIARIO - 16" 
“Lo han sido las bandas fascistas de la extrema 
derecha" dijo una voz anónima

MADRID, 29 (Europa Press).- Según.informa hoy ''Diario-16'', el GRAPO ha desmentido 
ser el autor del atentado que sufrió el periódico en la madrugada del domingo, mediante dos 
artefactos explosivos que han causado daños en el edificio de Rotopress, por valor de 20 
millones de pesetas. Como se recordará, en un primer mensaje recibido en el vespertino 
"Informaciones" se atribuía para el GRAPO tal atentado,

''Diario-16'', dice hoy que sobre las séis y media de la tarde de ayer, martes se recibió una 
llamada telefónica, en el periódico cuyo contenido es el siguiente: “Oiga, soy del GRAPO. Le 
de las bombas es mentira. Nosotros no hemos puesto ninguna bomba a D-16. Eso han sido las 
bandas fascistas de la extrema derecha". Seguidamente el comunicante colgó.

El periódico añade que los investigadores oficiales no descartaron, en ningún momento que 
las bombas hubiesen sido colocadas por grupos situados en la extrema derecha. Durante las 
semanas últimas se habían recibido amenazas anónimas contra la redacción y el director de 
"Diario-16".

negativa a aumentar las 
tarifas de un servicio 
público indispensable para 
la buena marcha de Madrid. 
El Gobierno tiene la culpa 
de que los oeoueños 
inversores, se ha dicho hayan 
comenzado a perder sus 
ahorros por contribuir al 
bien común.

Sin embargo en esta 
junta ordinaria a la que han 
asistido unos mil doscientos 
accionistas, el tema que 
estaba presente en todos era 
el camino emprendido "por 
quien sea", para conseguir la 
desprivatización del metro 
en servicio de un anunciado 
consorcio de transportes de 
la capital. Y se han vuelto a 
esgrimir los mismos 
argumentos, por las mismas 
personas, que se hicieran en 
una asamblea extraordinaria 
del metro el pasado día 4 de 
marzo, en donde ios 
partidarios de la abstención 
consiguieron que no se 
votara y que la sesión 
resultase invalidada. Ayer 
los abstencionistas lo más 
que han podido hacer ha 
sido advertir que, si se 
aprobaba un ejercicio 
negativo (el metro ha 
perdido en 1976 más de 
setenta y cinco millones de 
pesetas), el Gobierno podría 
emprender el camino de los 
ferrocarriles deficitarios 
para conseguir hacerse con 
este transporte de Madrid.

VERSOS PARA 
EL CAPITAL

Sin embargo, pocos son 
los accionistas que se han 
hecho a la idea de que el 
metro, en la actual situación 
va a cambiar. Incluso, el 
presidente del Consejo de 
Administración Carlos 
Mendoza, ha daoo en su 
discurso el sí, pero, lo 
mismo que todo el mundo, 
siempre que se respete el 
justo derecho de los 
accionistas. Es tal la ¡dea 
que estos hombres, la 

mayoría de ellos (no de las 
acciones) de personas de 
edad que un día invirtieron, 
que hasta se han hecho unos 
versos al respecto:

“Si quiere el metro caro, 
hágase cargo el Estado.

Quieren que funcione 
mal, háganlo municipal.

Si quiere con inflación, 
ya pagará la nación.

Amigo inversionista
No invierta “sobre 

seguro"
Que por meterme en el 

Metro
Me dejaron sin un duro”
Así van desgranando sus 

penas los accionistas a 
quienes se les ha prometido 
un bono de quinientas 
pesetas por cada acción. 
Quieren dinero contante y 
sonante. Actualmente, el 
patrimonio de la Compañía 
se ha revalorizado seaún 
cálculos, del orden del 497 
al 511 por ciento. Los 
modestos intereses, —se ha 
repetido hasta la saciedad en 
la junta—, no se consideran 
suficientemente 
representados ni creen que 
vayan a sacar algo en claro.

De la reunión de ayer ha 
salido la firme promesa de 
constituir una comisión que 
supervisará todas las 
acciones para defender el 
patrimonio de los 
accionistas. Asimismo, se ha 
pedido u a urgente subida 
de tarifas (de dos a cuatro 
pesetas en billete) para 
paliar gastos, que se siguen 
acumulando sobre las arcas 
de un negocio hace dos años 
próspero.

CONTARSELO 
AL REY

Al mismo tiempo, una 
primera comisión que se 
constituyó en marzo pasado 
espera la notificación del día 
y hora para ser recibida por 
el Rey, a fin de exponerle la 
situación en que se 
encuentran por haber 
puesto sus ahorros en una 
empresa de servicio público, 
o simplemente por haber 
ahorrado.

Aunque han dado su “sí" 
a las cuentas en los pasillos 
de las personas se han 
mostrado muy reticentes 
con la labor del Consejo de 
Administración. El "no" en 
la votación hubiera sido, 
según un anuncio anterior 
la dimisión irrevocable del 
consejo; sin embargo, se ha 
optado por el "sí" a fin de 
evitar nuevas juntas y 
nuevos actos. Finalmente, se 
ha pedido que en el mes de 
octubre, no en las 
vacaciones, se celebre una 
junta extraordinaria con 
datos concretos sobre la 
marcha de las negociaciones, 
que se consideran 
irrevocables en la 
desprivatización oel metro.
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Por e/ proyecto 
para construir 
ef pantano 
de Lumbier 

OLEADA 
DE 

PROTESTA!
EN

NAVARRA
PAMPLONA, 29 (Logos) 

Los vecinos de varios pueblo^ 
afectados por el proyecto del 
embalse de Lumbier se han 
concentrado durante dos días en 
el campo de fútbol de la 
localidad navarra de Artieda 
para manifestar su protesta por 
la futura ejecución del pantano 
Durante la concentración los ¿i 
reunidos han elegido una 
comisión coordinadora que loa 
tenga infonnados de cualquier 
paso que se dé para llevar a cabo 
esta obra.

El pantano en cuestión dejará 
a tres pueblos cubiertos e 
inundará tierras de otros siete 
según fuentes sindicales. '

La -inquietud de los 
agricultores se ha agudizado 
después de un ^acuerdo reciente 
entre la Diputación Forai de 
Navarra y el Ministerio de Obras 
Públicas, en el que se establece 
la aportación de cada una de las 
dos partes en la ejecución del 
pantano.

Los pueblos afectados 
^ostieneu que .el Ca^ de 
Navarra no necesitara tæ 
pantano. Más bien entienden 
que el embalse servirá para 
cubrir necesidades de otras 
provincias.

“Habría tres soluciones: no 
hacer ningún pantano, hacer el 
pequeño embalse o construire! 
pantano grande de Lumbier. La 
Erimera solución era imposible, 

emos optado por el pequeño 
pantano que inundará la menor 
superficie de tierra y poseerá el 
caudal suficiente de agua 
necearía para regar las 280.300 
hectáreas que pondrá en re^ío 
el Canal de Navarra , ha 
manifestado el vicepresidente de 
la Diputación Forai, señor 
Marco, en torno al problema 
causado por el embalse de 
Lumbier y que ha sido objeto de 
protesta por los vecinos de los 
pueblos afectados en el último 
fin de semana.

“Quiero decir —ha añadido- 
que será la Diputación quien 
expropie y pague las tienasde 
los afectados. La Diputación 
será g en er O'S a en la* 
indemnizaciones. A los que 
quieran-tierra se les dará tierra, a 
los que "deseen dinero, dinero; 
los que opten por casa, se le* 
dará casa".

el día
SANTORAL: Pedro y Pablo 

aps.,y Santa Benedicta.

EL SOL: sale a las 5,47 y se 
pone a las 20,49.

LA LUN^: sale a las 19,2 y se 
pone a las 4,13.

67.— Tradicionalmente se fija en esta 
fecha la muerte del apóstol San Pedro,

1315,— Muere Raimundo Lulio, 
polígrafof teólogo y filósofo que 
peregrinó durante 30 affos por las 
capitales y universidades de Europa, para 
demostrar racionalmente la superioridad 
del Cristianismo frente a otras 
confesiones, en especial el islamisma Su 
"Ars magna" es una de las obras más 
curiosas de la escolástica.

1667,— Juan Denis, de París, practica 
la primera transfusión de sangre de un 
edrdero a un hombre.

1821,— Las Cortes aprueban una 
instrucción con la pretensión de ordenar, 
al fin, la hacienda pública española. Por 
vez primera se publicaron los 
presupuestos de ingresos y gastos.

1855,— Primer número del "Daily 
Telegraph and Morning Post", rival del 
"Times", que prosigue publicándose 
actualmente.

efemérides
lilbS.— Nace Benigno Vega Inclán, 

marqués de Vega Inclán. Si por tradición 
familiar fue militar, sus aficiones 
artísticas le llevaron a retirarse con el 
grado de teniente coronel para 
consagrarse a ellas por entero. Fue 
iniciativa suya la Comisaría Regia de 
Turismo, el Museo del Greco en Toledo, 
el Museo Romántico en Madrid, el 
Parador Nacional de Credos etc.

1868.— Bula de Pió IX convocando 
un concilio ecuménico cuyos dos puntos 
más importantes eran: la afirmación de 
la Infalibilidad del Romano Pontífice y 
la definición de las relaciones entre la 
ciencia y la religión.

1873. — Nace el biólogo francés Alexis 
Carrel, Premio Nobel de Medicina en 
1912.

1878.- Inauguración de la Plaza de 
Toros de Zamora. Es incendiada por los 
espectadores después de una accidentada, 
corrida. Se levantó otra en el mismo 
solar que es inaugurada en esta misma 
fecha 19 años después. Volvió a arder, 
fortuitamente, en la madrugada del 19 
de octubre de 1964.

1930.— Un toro escapa del redondel 
por la puerta del patio de caballos. La 
Guardia Civil tiene que matarle a tiros, 
algunos de los cuales alcanzaron a los 
espectadores. Ocurrió en la Monumental 
de Barcelona.

1934,- Dio comienzo en esta fecna la 
llamada "purga de Rhom", organizada 
por el Fuhrer, que tomo ese nombre de 
la víctima de más relieve: Von Roehm 
jefe de Estado Mayor de las S.A.

1950.— Fútbol. Campeonato del 
mundo. Partido entre Chile y España en 
Rio de Janeiro. Vence España por 2 a 
cero.

el tiempo
MADRID, 29 (Especial P«" 

“Cifra", por "N IM BUS’’).- 
Aumenta la Inestabilidad en l> 
mayor parte de las roflion* 
españolas, formándote । 
especialmente en las tierras del 
interior, tormentas frecuentet y 
d-esce nd le nd o ligeramente le> 
temperaturas hacia cotas m« 
soportables que en días pasadot. 
Por Galicia y Asturias, u"* 
perturbación dará lugar a 11«»!« * 
nubes con refescamiento de 
temperaturas. En suma, tiempo 
más Inestable y menos caluroto 
que en días pasados.

EBRD Y CATALURA,- 
Nubosidad variable, con 
tormentas vespertiniíi 
temperaturas suaves.
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Tamames, contento por el resultado 

^^ÁLZAGÁMEHA DADO 
LA ENHORABUENA Y 
hemos quedado tan 
amigos como siempre

ARRi
29 (Logos), 
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MADRID, 29 (Logos) -- 
.‘Oscar Alzaga me ha dado 
la enhorabuena y hemos 
' uedado tan amigos como 
siempre hemos sido , ha 
declarado a Logos D. 
Ramón Tamames (Partido 
Comunista) 
«scrutinio de la junta 
Electoral provincial por el 
aue resulta elegido diputado 
Júmero 32 al Congreso por 
Madrid por sólo 320 votos 
enhre su rival don Oscar AhSgK* la .Unión de 
Centro Democrático

Durante los seis días que 
ha durado el escrutinio

oficial, ' la batalla ha estado' 
centrada eiv esxe escaño, 
para el cual el señor Alzaga 
llevaba al principio una 
ventaja dé 900 votos sobre 
el candidato del PCE.

“La batalla ha sido dura 
—agregó el señor Tamames— 
y debo agradecer el esfuerzo' 
realizado por los abogados 
del PCE, que son los que 
han tenido que luchar en el 
escrutinio.

“Estamos muy contentos 
tanto el partido como yo 
—añadió— porque cuatro 
diputados por Madrid es una 
presencia muy estimable en

las Cortes.
Ramón T amames, 

Partido Comunista, 
obtenido sesenta y dos
doscientos diecinueve, y el 
señor Alzaga sesenta y un 
mil ochocientos treinta y. 
cuatro con lo que el 
candidato de UCD queda 
desplazado del escaño 
número treinta y dos tras la 
reñida lucha entre ambas 
formaciones políticas (PCE 
y UCD) durante los seis dias 
(sesenta horas de trabajos) 
que ha durado el escrutinio 
de la junta electoral 
provincial.

del 
ha 

mil

El cornil!

Ayer, por 
unas horas:

SUAREZ PERDIO EL RELOJ 
"DE LA REFORMA POLITICA

*
. Ahora que finaliza la temporada ^'caliente” 

de teatro en este país, y a modo de balance 
de lo que ha sido, hay zaragozanos —muchos, 
afortunadamente— que van a recordar el paso por 
los escenarios de importantes muestras de autores 
maldecidos por la oficialidad nacional-católica de 

otros tiempos. Con la presencia de obras de 
Alberti, Sastre y de FERNANDO ARRABAL el 
eterno exiliado, se puede justificar el movimiento 
de manga desarrollado por los montadores de 
nuestro teatro oficial en Zaragoza.' Sin embargo, y 
nada más que a modo de recordatorio, dire que el 
consenso ante la calidad de estas expresiones 
artísticas no ha sido total ni mucho menos. Ha 
habido de todo, como en botica, y perdón por el 
símil-topicazo. Los hay que han manifestado su 
satisfacción por la "tolerancia” oficial en el teatro 
"para que se destruyan a st mismos los mitos que 
se sostenían por estar prohibidos”. Como se ve 
siempre hay quien es capaz de creer, por ejemplo, 
que Rafael Alberti es un mito y que se ha 
“sostenido "mientras ha permanecido prohibido y 
en el exilio. Esta me parece una delectación no 
solo errónea, sino traúda un tanto a contrapelo de 
lo que va en^ezando a ser nuestra realidad 
cultural... y política.

MADRID, 29 (Logos).- 
El presidente del Gobierno _ 
pasó ayer por el trance de 
considerar perdido un reloj 
de pulsera que^ databa 
precisamente del dta en que 
las Cortes aprobaron la Ley 
de reforma política.

“¡Dios, he perdido el 
reloj! ” ’dijo sobresaltado 
cuando hablaba con varios 
parlamentarios de UCD

sobre temas regionales, 
mientras lentamente se 
firmaba el documento de 
constitución de la unión 
parlamentaria del partido. 
Unos segundos mas tarde 
recordó que se lo habta 
quitado durante la rueda de 
prensa que había mantenido 
antes en una de las salas del 
Palácio de Congresos y 
Exposiciones. La persona

que fue a recoger el reloj 
que por fin parecía 
localizado, regresó poco 
después con malas noticias:

AP, para enjugar el déficit

‘^Presidente, ¿te has visto 
en los bolsillos”? fi se los 
habfa visto. Tenia pocas 
cosas más en los bolsillos-de 
la americana que un 
mechero de gas de los de 
“cuarenta y nueve pesetas”, 
con el que daba lumbre a 
cambio de un cigarrillo, 
negro.

El reloj del presidente, 
después de que el había 
anunciado nuevamente su 
pérdida, apareció sobre la 
mesa en la que el señor 
Suárez había estado 
mientras duró el pleno de 
los parlamentarios de UCD, 
por los flashes que 
saludaron el hallazgo y las 
amplias sonrisas de los, 
electos de UCD; diríase que 
hubiera sido el 
acontecimiento más 
importante de la tarde.

« soluciones: no 
) an taño, hacer el 
Ise o construire! 
e de Lumbier. La 
)n era imposible, 
por el pequeño 
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PEDIRAN AYUDA 
alosAFILIADOS
MADRID, 29 (Logos).— 

Se ha reunido la presidencia 
colegiada de Alianza 
Popular a la que han asistido 
los señores Fernández de la 
Mora, Martinez Esteruelas, 
López Rodó, Silva Muñoz, 
Thomas de Carranza y Fraga 
Iribarne, excusando su 
asistencia don Licinio de la 
Fuente que se halla el 
extranjero.

La presidencia* nacional 
ha decidido convocar a la 
Junta Directiva Nacional 
para un examen general de 
la situación pos-electoral. 
Ha acordado realizar un ■ 
llamamiento a sus afiliados 
y simpatizantes para enjugar 
el déficit de 275.000.000 de 
pesetas producido dyrante 
ios pasados meses de 
organización, lanzamiento 
de Alianza Popular y 
campaña electoral, a cuyo, 
efecto iSe designará'n lás 
correspondientes cuentas en

las que puedan realizarse 
aportaciones voluntarias.

Alianza Popular, en un 
comunicado hecho público 
tras la reunión de los 
miembros de su grupo 
parlamentario, ha expresado 
su propósito de servir los 
puntos esenciales del 
programa que ha recibido el 
apoyo de un millón y medio 
de votantes.

Alianza Popular, a través 
de su comunicado entiende 
que la reforma 
administrativa, como todos 

'los demás temas de 
competencia legislativa que 
en este momento tiene 
planteado la Nación, debe 
pasar a consideración de las 
Cortes sin que puedan 
prejuzgarse por acciones o 
declaraciones de un 
gobierno dimisionario 
cuestiones que afectan a la 
organización del Estado y a 
la totalidad de los españoles.

• EL PARTIDO QUE 
MAS SE ANUNCIO

MADRID, 29 (Logos).— 
Los partidos políticos 
contrataron en los seis 
primeros días de campaña 
electoral 143.000 
centímetros cuadrados entre 
los ocho diarios madrileños, 
lo que equivale a unas 190 
paginas del diario "ABC”.

Sobre la presencia de los 
candidatos en la prensa de 
Madrid figura en primer 
lugar Adolfo Suárez, con 
una valoración del 97 por 
ciento, seguido de Manuel 
Traga, con una valoración 
éel 95 por ciento, y de 
SantiMo Carrillo y Felipe 
González, con 92 y 91 por 
ciento, respectivamente.

®*cepción de
Arriba" que se vio relegado 

o®l mercado propagan
dístico, por ser prensa del 
Estado con publicidad 
obligatoria, se observó una 
ñizyor presencia de la

publicidad cuanto mayor es 
el grado de liberalismo de 
cada diario. “El Alcázar” 
solamente fue contratado
por Alianza Popular. La 
Unión de CentroUnión d e
D e meo c r á t i c o i n s e rtó
publicidad en todos los 
diarios menos en los des
Ultimamente citados.

dos

Según datos que publica 
la, revista "En Punta", el 
número de inserciones 
publicitarias contratadas por 
las candidaturas en los tres 
primeros días de la campaña 
fue la siguiente:

Alianza Popular contrató 
66 inserciones; Unión de 
Centro Democrático, 46;
Pa rtido Comunista de 

1 2 ; PartidoEspaña, 
Socialista Obrero Español;
10; Partido Socialista 
Popular, 5; y Partido Social 
Demócrata, 4

JESUITA EN
HUELGA DE HAMBRE

• Como protesta por el 
recrudecimiento de la 
violencia en el País Vasco

BILBAO, 29 (Cifra).— El jesuita bilbaíno José María 
Rodriguez ha iniciado una huelga de hambre en el 
colegio mayor de Deusto, de B¡lbao,como protesta por el 
recrudecimiento de la violencia en el Pais Vasco. Este 
sacerdote ya ha protagonizado varias huelgas de hambre, 
siempre para protestar por el uso de la violencia en el 
Pais Vasco, ahora, al mismo tiempo que ha vuelto a 
manifestar su actitud, ha hecho el siguiente llamamiento:

—No más muertes en Euskadi.
—Amnistía total, con todo lo que implica, pero de 

todos a todos.
—Que nadie tome la justicia por su mano.
— Que nadie se arrogue la exclusiva da la 

representación del pueblo.

Declaración conjunta del Partido Comunista 
Revolucionario Chileno y el PCE (marxista-leninista)

CONDENA LAS "TRAIDORAS" 
TESIS REVISIONISTAS DE VIAS 
PACIFICAS AL SOCIALISMO

MADRID, 29 (Europa
Press).— 
Comunista
de Chile y

El Partido 
Revolucionario

el Partido
Comunista .de España 
(marxista-leninistaj nan 

—celebrado entrevistas 
conjuntas, según informan 
fuentes del comité central 
del PCE (ML) y firmado una 
declaración "que refleja el 
intercambio de experiencias 
en la lucha revolucionaria” 
de ambos partidos, y la 
identidad de c/iterios sobre 
la situación política 
internacional”.

La declaración conjunta 
analiza las enseñanzas de la
experiencia chilena
confirma 
mas la

ice— una
“que 

I vez
falsedad de las

traidoras tesis revisionistas
de' pacíficas" al
socialismo y la farsa 
democratizante que lleva ,a 
cabo en España la oligarquía

con el apoyo de las fuerzas 
colaboracionistas”.

El comunicado reafirma 
la necesidad de unirse los 
partidos marxistas-leninistas 
y formar un amplio frente 
común contra las dos 
superpotencias. Propugna 
librar una batalla ideológica 
‘‘en defensa de los 
principios marxistas-leninis
tas, contra las nuevas 
corrientes oportunistas que 
lanzan sus ataques contra el 
movimiento comunista 
internacional y que tratan 
de tergiversar los principios 
del marxismo-leninismo, 
sustituyéndolos por 
“teorías” que borran el 
papel dirigente del 
proletariado en la lucha 
contra el imperialismo”, y 
negando el principio 
marxista-leninista de que la 
lucha de clases es el motor 
de la historia.

B

*
' Llevamos que' sé* yo ios años pendientes de 
pequeños giros o variaciones ínfimas en el 

talante de la Comunidad Económica Europea con 
respecto a España.Ásí estamos desde los tiempos 
de la tecnocracia opusdeística de Maricastaña, la 

cual estuvo representada tan digna como 
estérilmente por Alberto Uli astres en la sede 
comunitaria de Bruselas. Ahora mismito el sucesor 
de Ullastres ESTEBAN BASSOLS, nos anuncia 
con tambores y chirimías la entrada casi segura.en 
un "nuevo orden" en cuanto a las relaciones 
España —C.E.E.. Pero lo cierto es que para la 
población española estas suntuosas llamadas a su 
atención suenan muy a hueco desde los tiempos 
del chicharrero Ullastres. La gente dice —y dice 
muy bien- que ya vale de nuevos ordenes Y 
cuando nuestros diplomáticos tengan que decirnos, 
de verdad de verdad, que hemos entrado en la 
C.E.E. de una bendita vez, que nos lo digan y en 
paz; pero que mientras tanto nos hagan el favor de 
permanecer callados porque ya se cuentan por 
centenares los "patinazos" diplomáticos y los 
"donde dije digo digo Diego" en esta cuestión de 
nuestros contact»» oficiales con el Mercado 
Común. Porque vamos a ver: ¿Que es lo que quiere 
el señor Bassols armando ahora tanto ruido 
comunitario? ¿Un ministerio? Pues que se venga 
per La Moncloa, que es donde ios dan, si tos dan.

*
Lo^ propietarios de chalets de la 
urbanización -easpolina “Flayas de Chacón” 
parece que este año van apoder tomar el sal con 
más sosiego que en tai anteriores. Tras muchas 
temporad^ de zozobra, de antesala en juzgados, 
ministerios, desjfachos oficiales y demás centros de 

actividad publica; tras largas etapas de 
desatenciones para con su problema en esos lugares 
públicos; tras tanta carta al Rey, a un presidente 
de Gobierno (luego a otro), a un ministro (luego a 
otro, y a otro, y a otro, y aotro.y. .jo tras todas 
estas inquietudes, digo, llega el otro día el Consejo 
de Ministros y por las buenas, sin avisar, condena 
al promotor de "Playas de Chacón” a cinco 
hermosas multas cinco, que totalizan un "escote” 
de veintiocho millones de pesetas. Digo yo que algo 
grave ha tenido que hacer este señor cuando a 
juicio del Consejo de Ministros ha lugar a tal 
‘*leñazo” económico. A la vista de este 
acontecimiento casi sin igual en nuestra 
administración publica el señor PEREZ 
MARQUETA, presidente de la comunidad de^ 
propietarios de ^'Playas*'’ de Chacón”, está 
respirando el hombre a^eno piámón por primera 
vez en muchos años, y seguro que estara diciendo a 
estas horas que parece que .se empieza a hacer, 
justicia en este país para asuntos tan "agradecidos” 
como este. Ojalá que Injusticia termine de hacerse. 
Y usted que lo vea.

*
iHay que ver lo que trae la democracia!
¿Ustedes se acuerdan de cuánto repeluzno 

daba hace tan sólo unos días tropezarse en un 
pasillo, en una escalera o en un urinario público 
con un procurador en Cortes? Para algunos 
pobrecitos como la mayoría de nosotros aquello 
suponía darse de narices con la reencarnación de 
Viriato o con el tío carnal del Angel Exterminador. 
¿En que ha quedado todo eso? En que usted, por 
ejemplo, le toca hoy la barba a ANTQNIQ 
PIAZUELO, diputado al Congreso, y se queda tal 
como antes. ¡Jesús que' cosas de la democracia

J. L. Costa Velasco
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Asamblea 
en Madrid NACE el SINDICATO

INDEPENDIENTE de
ENSEÑANZA
MADRID, 29 (Logos).- Proceder inmediatamente a la 

denuncia del convenio colectivo es el primer mandato dado 
por la asamblea constitutiva del sindicato Independiente de 
Enseñanza de Madrid. Los otros dos mandatos que el 
Consejo Sindical dd SIE ddxrá poner en práctica de manera 
inmediata son: federarse con los SIE de provincias e iniciar 
la redacción de un proyecto para el acceso a los cuerpos 
docentes estatales.

A la asamblea 
constituyente asistieron' 
cincuenta representantes de 
otros tantos centros 
docentes de la provincia, asi 
como diez observadores de 
las provincias de Madrid, 
Zaragoza, Badajoz y 
Valencia.

La asamblea ratificó 
su real y absoluta 
independencia de las 
asociaciones patronales 
confesionales o no, de los 
partidos polfticos y de la 
administración pública.

DESVINCULACION 
POLITICA

Según un documento 
final de la asamblea, se 
denuncian las maniobras de 
quienes, “siguiendo 
consignas de partidos tratan 
de equivocar a la opinión 
pública, haciendo aparecer 
nuestro objetivo de 
fomentar la posibilidad de 
que todo ciudadano elija 
libre y democráticamente el 
tipo de enseñanza que desea 
para sus hijos como una 
dependencia de 
instituciones, que desmiente 
categóricamente”.

El SIE “se preocupa por 
las dificultades reales que 
encuentra el ejercicio de una 

ENOMAQ|78
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ZARAGOZA

2. SALON DE LA 
MAQUINARIA 

Y EQUIPOS 
PARA BODEGAS

MAQUINARIA PARA:
ELABORACION DEL VINO Y SU TRATAMIENTO.
EMBOTELLADO Y EQUIPOS AUXILIARES.

* DEPOSITOS * ENVASES * PRODUCTOS ENOLOGICOS 
★ MATERIAL DE LABORATORIO * ACONDICIONAMIENTO 
* PROYECTOS E INDUSTRIA AUXILIAR

citadas profesionales de MaoiW' 
Barcelona, Bilbao, León. 
Valladolid, Navarra, SeflUn
Zaragoza y San Sebastián. , 

En la citada reunion 
acordó volver a reuni^ 
proximo treinta de 
volver a presentar de nuevo »d 
el Ministerio de Trabajo
anteproyecto para 
aprobación en este año.

PUDO SER PROVOCADO

INCENDIO EN EL LOCAL 
DEL PARTIDO COMUNISTA 
DE EUZKADI

BILBAO, 29 (Logos).— A las tres de la madrugada de 
ayer registro un incendio, al parecer provocado, en los 
locales del Partido^Comunista de Euzkadi en la calle San 
Jorge Artesano, numero tres, del barrio de Romo, Las 
Arenas, del municipio de Guecho.

Se supone que el incendio ha sido provocado al haber 
aparecido restos de gasolina que había sido introducida 
en el local, juntamente con otros materiales inflamables 
* " » ® 5 "i ’ polvo, a todo lo cual se prendió fuego 
por medio de papeles.

ciclo de conferencias técnicas tema general:
embotellado del vino y de otros derivados de la uva

matará? í”” registrado daños personales, pero sí 
”1***  P.rj"®’P®* ’”®nte en persianas, materiales para 

."h banderi y oíos' ¿yo
valor no ha sido todavía estimado.

Dirección y Oficinas: PALACIO rhKIAL - Teléfono 35 SI SO^ ( 3.: Imcusi 
Apartado de Correos, 108 - Dirección l'cIcgrâficarLNOM AO • I cíes 5s | S5 | | \H 1

Del hecho se ha presentado denuncia ante el Juzgado 
de Guardia y ante la Guardia Civil.

auténtica libertad de 
enseñanza por la agresión a 
que se somete a los 
profesionales de la 
enseñanza y a la sociedad, 
entre otras cosas, por el 
paro, el subempleo y los 
contratos abusivos; el 
deplorable sistema actual de 
acceso al profesorado; la 
discriminación disolvente 
que se fomenta entre los 
d istintos grupos de 
enseñanza; la ausencia de un 
control eficaz del intrusismo 
en el sector; la manipulación 
que se pretende de la 
“democratización” de la 
enseñanza y las cargas 
económicas crecientes que 
se ^imponen a las familias, 
asi como el desprecio y las 
presiones que, en nombre de 
la democracia, se ejercen 
sobre el derecho de miles de 
padres de familia que 
abogan por la existencia de 
centros docentes con 
proyecto educativo 
coherente”.

LIBERTAD FORMATIVA

La asamblea confirmó la 
voluntad permanente del 
SIE de hacer posible y 
organizar, una enseñanza 
plural, libre y coherente 
para que pueda asumir las 

responsabilidades en la 
formación integral y 
trascendente de la juventud 
y, de igual modo, afirma su 
auténtica y total adhesión a 
la libertad de enseñanza y 
de educación tal y como se 
definen en la Declaración 
Universal de los Derechos 
Humanos del Hombre y en 
el Pacto Internacional de 
Derechos Económicos, 
Sociales y Culturales.

Se advierte, por otra 
parte, que no es posible una 
solución definitiva del 
problema de la enseñanza 
sin el reconocimiento de 
una educación 
auténticamente libre y 
plural frente a la escuela 
única y laica. A este fin, la 
asamblea ha establecido el 
proyecto “por una 
verdadera libertad escolar” 
caracterizado por: el reparto 
justo de los presupuestos 
generales y, en particular, 
del de educación, haciendo 
posible realmente los tipos 
de educación que exijan ios 
padres de familia, tal como 
sucede en ios países de la 
Europa Jibre; la 
actualización de mapasb 
escolares, a nivel local, 
provincial, regional y 
nacional que atiendan las 
necesidades reales de la 
población escolar e integren 
a ios centros ya existentes 
de la enseñ^nzá no estatal; 
la autonomía pedagógica de 
ios centros^ dentro de 
programas generalas 
elaborados y controlados 
demjocráticamente; la 
cohesión de los equipos 
educativos y la acción 
coordinada de los 
estamentos que desean la 
enseñanza libre, plural y 
coherente”.
FUERZA BASICA

La a sa m blea entiende

Se sentaron los 

puntos 
programáticos 

para una 
educación 

libre, plural

Y coherente

que sólo así podrí 
conseguirse de la enseñanza 
un servicio realmente 
público y social. En este ' 
sentido, la asamblea se 
opone a cualquier proyecto 
d e estatalizacjo'n o 
nacionalización de la 
enseñanza. Dicha 
estatajización iría en contra 
de más de cinco millones de 
electores, u n millón 
quinientas mil familias, tres 
millones de alumnos y cien 
mil trabajadores del sector 
que forman la “fuerza 
básica” estimada del 
Sindicato Independiente.

La asamblea recuerda a 
los padres de familia su 
obligación, jurídicamente 
exigible, de cumplir y hacer 
cumplir las normas 
.establecidas en materia de 
educación obliaatoria, 
coagyuvar a la acción de los 
centros docentes, estimular 
y proteger la libre iniciativa 
de la sociedad encaminada 
al logro de ios fines 
educativos, y eliminar los 
obstáculos que los impidan 
o dificulten.

ASFIXIADE LA 
ESCUELA CRISTIANA

La asamblea denuncia 
enérgicamente las maniobras 
tendentes a disimular el 
objetivo real ..de las 
“alternativas marxistes para 
la enseñanza" que nç es 
otro que la desaparición de 
la escuela cristiana por 
asfixia, con una 
contribución real al paro 
sectorial . Finalmente “se 
invita a todos los 
trabajadores de la enseñanza 
no estatal a agruparse 
masivamente en el SIE para 
salvar su verdadero sentido 
trascendente, su profesión, 
y para organizárla justa ÿ 
democráticamente con real 
y absoluta independencia de 
intereses aienos”.

La asamblea que eligió 
siete miembros del comité 
ejecutivo, aprobó además de 
sus estatutos definitivos la 
realización de tres planes: 
de acción sindical, de acción 
política y de expansión del 
sindicato, que se llevarán a 
la práctica en ios próximos 
meses. Por otro lado, se han 
emitido varios millones dé 
pesetas en bonos para 
finánciar este movimiento 
sindical.

Construcción

LA HUELGA
ACABO 

EN BILBAO 
Pero no en otras zonas

BILBAO, 29 (Logos).— Ayer se han. reincorporado/¡i 
trabajo todos los productores del sector de la Construcció 
que se hallaban en huelga desde el pasado dia seis de! 
corriente mes.

Los ' trabajadores, en asamblea acordaron reineorpor^f^^ 
a sus puestos, manteniendo su firme postura ae rechazar d 
convenio colectivo propuesto por las empresas, y negociar 
“desde dentro”, es decir, proseguir las conversacione\ 
mientras los trabajadores siguen acudiendo a los tajos.

Cerca de un millar de estos 
trabajadores, junto con otro 
más, que actualmente se hallan 
en paro, después de 
protagonizar una asamblea en la 
rlaza de La Casilla, de esta 
capital y de dirigirse en 
manifestación por varias calles 
de Bilbao, anoche, se dirigieron 
a “La Gaceta del Norte”, para 
rectificar un reportaje firmado 
por uno de sus redactores en el 
que se hacía alusión a que los 
piquetes, que han venido 
actuando con motivo de esta, 
huelga, cobraban importantes' 
sumas de dinero por jornada 
dedicada a estos menesteres. 
Aquella información señalaba 
que los “piquetes” venían a 
§ ere ib ir unas 5.000 pesetas 

iarias por esta “nueva 
profesión”.

Una representación de los 
manifestantes, entregaron en 
“La Gaceta del Norte’ una nota 
de rectificación que ayer 
publicó el citado diario, en la 
que señalan que aquel, artículo 
es vejatorio y calumioso, que la 
salida de piquetes no obedece a 
intereses personales, sino que conr 
trariamente.es .V una decisión 
voluntaria tomada 
democráticamente en las 
asambleas y de forma 
mayoritaria, que el carácter de los 
piquetes ha tenido en todo 
momento planteamientos 
reivindicativos de los derechos 
de la unidad de los trabajadores 
y en ningún momento de 
beneficio de lucro personales, 
exigiendo finalmente una 
información correcta sobre la 
huelga, con el único objetivo de 
conseguir unos salarios dignos, 
mantener la unidad de la clase 
trabajadora y defender el puesto 
de trabajo

HUELGA EN OVIEDO

OVIEDO, 29 (Logos).- Se 
había convocado para el día de 
ayer por las centrales sindicales 
Luia jomada de solidaridad con 
la rama de la construcción, que 
lleva en paro cerca de tres 
meses, por nos aceptar los 
empresarios las revindicaciones 
.laborales solicitadas«Por lo (me 
respecta a la capital del 
principado, la normalidad en los 
diversos sectores ha sido totaL si 
bien no podemos decir lo mismo 
en cuanto a lo ocurrido en la 
provincia, porque hubo 
empresas de “brazos caídos” o 
inactividad laboral inferior a la 
jornada de trabajadores, 
afectadas treinta y seis, con una 
plantilla total de 19.913 

productores, habiendo realizn). 
paros 8.630. Hubo empreji, 
también con abandono jj 
trabajo personal en jornjo, 
completa—cincuenta y cinco en 
total—, con una plantilla dt 
8.409 productores, de los mi, 
pararon 7.190—

En resumen de la jomada « 
cifra en 91 empresas afectadi! ■ 
en el paro parcial y en pan 
total, con una plantilla global dt 
28.422 trabajadores y habiendo 
participado en la joriudi 
15.820.

Los obreros deh 
construcción volvieron i 
reunirse en asamblea y 
decidieron continuar la huelas 
no se cumplía la peticiój 
formulada, es decir, percibir 732 Ï 
pesetas de salario mínimo 
diario.

Por su parte, las tres céntrale 
sindicales que convocaron Ii 
jornada de solidaridad 
demostraron mucha actividad, 
poniéndose de manifiesto b 
unidad de las tres centrales ante 
el problema, calificando a b 
patronal de irresponsable, a b 
vez que censuran la actitud dt 
peejueños grupos crue el sabido 
pasado, en la manifestación dt j 
Gijón, trataron de llevar la w ’ 
cantante. '

Por la barde se celebró uní 
reunión con el nuevg senado; 
Anastasio Üorte Zapícf y h ' 
coordinadora, dialogando 
posteriormente con los î 
representantes de los < 
empresaurios para reanudar lu ‘ 
conversaciones de convenio. St y 
insistió en la necesidad dt 
satisfacer el salario citado dt 
732 nesetas aunque loi 

trabajadores hicieron una oferta i 
base de- setecientas pesetai 
diarias, más treinta y dos, como 
plus de asistencia.

Los empresarios, pan 
estudiar la propuesta, hio 
pedido un compás de espen 
hasta el próximo jueves, día qu 
responderán a tal petición.

PERSON AL DEL 
M.I.T. ASAMBLEA 
PERMANENTE

MADRID , 29 (Logos^ 
Alrededor de setecientii 
personam de la plantilla da 
Ministerio de Información y 
Turismo permanecían ¡ayeren 
asamblea en el salón de actos da 
edificio desde las nueve de b 
mañana tras solicitar, 
resultados hasta mediada b 
mañana, la presencia del 
ministro para cpie les infonne 
del alcance que en este 
departamento tendrán h* 
medidas de refornii 
administrativa. ,

En otra asamblea celebraca» 
pasada semana el personal da 
MET fijo un plazo hasta ayer pu* 
recibir la información *]»' 
reclama, especialmente « 
aquello que se refiere a b 
disolución del departamenW' 
Terminado el plazo, advertin' 
entonces, se declararían ® 
asamblea permanente durante 
jomada de trabajo.

CONSTITUIDA LA 
COORDINADORA DE 
EMPLEADAS DE HOGA^ 

' Ha quedado constituida b 
Coordinadora de Empleadas 
Hogar a nivel nacional 
reunión que han mantemdo

*

*
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Para el acceso a la Universidad

■ Sólo 500 plazas en la Facultad 
de Medicina de la Complutense
de Madrid

MANO DURA
incorporado 
la Construcción 
do día seis

I reincorporant 
a ae rechazar el 
^sas, y negociar 

conversación^
1 los tajos.

Iiabiendo realizjj„ 
Hubo emprÍ 

»n abandono 
sonal en jomaj, 
ncuenta y cinco en 
una plantilla it 

:tores, de los qg, 

n de la jomada « 
impresas afectadi! 
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treinta y dos, como 
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presarlos, pan 

a propuesta, has 
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imo jueves, día qut 
a tai petición.

DEL
IBLEA
TE

MADRID, 29 (Cifra).- Un proyecto de 
,iorrPto/lev sobre nuevas normas que regulen el 
Írceso de estudiantes a las facultades de 
Medicina en las distintas universidades 
Lañólas, 'puede ser aprobado en el pro'ximo 
Consejo de Ministros, según ha informado a 
"Cifra ' fuentes ministeriales. Los criterios de 
valoración para el ingreso de alumnos en el 
nrimer curso de Medicina, en aquellas 
universidades en el que el número de solicitudes 
rebase el de plazas disponibles, han sido 
elaborados por un equipo del Ministerio de 
Educación y Ciencia.

ORDEN DE PUNTUACION

Segiín el esquema en proyecto, un 50 por 
ciento de las plazas disponibles sera' cubierto 
por orden de la puntuación obtenida en las

La detención de la 
expedición "Orellana 77"

CELOS
HISTORICOS
SANTANDER; 29 (Cifra).- “Celos 

históricos’’ son, al parecer, la causa de 
que la expedición “O rellana 77”, que 
capitaneó el santanderino Vital Alsar, se 
encuentre detenida en Belem (Brasil).

Las dificultades han surgido por la 
opofflción de las autoridades portuarias de 

'Ta rifada ciudad brasileña, donde se cree 
que el descubridor del Amazonas no fue 
Francisco de Orellana, sino Pedro de 
Texeira.

El hecho ha suscitado especial interés 
en Santander, fin de la última etapa de la 
expedición, que debía concluir el día 9 de 
agosto próximo, fecha en que Vital Alsar 
y sus acompañantes tenían previstos 
arribar a bordo de galeones, tras realizar 
la travesía del atlántico.

b CONDE BANDRES

, 29 (Logos).- 
de setecientii 

e la plantilla dd 
de Información y 
manee ían i ayer en 
el salón de actos dd 
le las nueve de b 
as solicitar, ® 
hasta mediada b 

a presencia del 
a que les infonnt 
ce que en «I* 
nto tendrán h* 

de re fornii 

iamblea celebrada b 
ina el personal dd 
lazo hasta ayer pan 
información ip' 

íspecialmente ® 
e se refiere a I* 
del departamento. 
el plazo, advertin' 
se declararían ® 
manente duranteu 
abajo.
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MALAGA, 29 (Cifra).— “Dejaré mi cargo en cuanto la Confederación General de 
Empresarios que se constituye hoy en Madrid tenga personalidad jurídica”, ha 
dicho el presidente del Consejo Nacional de Empresarios, Manuel Conde Bandrés.

El señor Conde Bandrés llegó a Málaga para una breve estancia y en sus 
manifestaciones a los periodistas se refirió al balance del consejo que preside y que 
considera como positivo.

Añadió que el consejo fue siempre apolítico y que defendió los intereses de los 
empresarios, la economía española y estuvo en todo momento abierto al diálogo 
con los trabajadores.

Dijo también el señor Conde Bandrés que cuando todo el mundo hablaba de 
sindicatos verticales, el consejo estableció la horizontalidad y adaptó su 
funcionamiento al que rige en los países occidentales.

IDA LA 
DORA DE 
iS DE HOGAR

EL GOBIERNO NO NOS ESCUCHA 

ado constituida
•a de Empleadas d 
el nacional h®*? I 
; han mantenido w | 
esionales de Madm, f 
i, Bilbao, Leon'f
, Navarra, SeviU»-1 
>an Sebastián. , 
citada reunion .
dver a reuni^ s
tinta de octubre ) 
sentar de nuevo an - 
rio de Trabajo «I

Manifestó en otro punto de sus declaraciones que ahora se les quita 
^epresentatividad al consejo por decisión del Gobierno y no porque quieran los 
empresarios.

la

y ecto p* 
en este año.

Preguntado sobre si el Gobierno había escuchado en todo momento al consejo, 
respondió que^ no, que sólo lo escuchó cuando le interesaba, y que ha hecho más 
caso a la presión de los trabajadores y sindicatos que a los empresarios.

Agrego el señor Conde Bandrés que a él le parece muy bien que se cambie o 
sustituya aquello que no funciona pero que hay que dejar lo que cuente con un 
despaldo de base.
¡„ lo necesidad de que los empresarios permanezcan unidos y respecto a

Confederación General de Empresarios que hoy se constituye, con unos 
saentos mil afiliados, dijo que- no tendrá fuerza hasta que no consiga la 

integración de un rnillón.'* " I

pruebas de aptitud, y el resto adjudicadas a 
alumnos que hubieran solicitado plaza de 
ingreso en el curso académico anterior y no 
pudieron ser admitidos, tambie'n según el orden 
de puntuación.

Las nuevas disposiciones se amparan^en el 
articulo 36 de la Ley General de Educación que 
autoriza a distribuir a los alumnos que hayan 
superado las pruebas de aptitud en los distintos 
centros y atiende a la sugerencia de la comisión 
evaluadora en el sentido de que "se admitiera 
en cada centro a los que efectivamente pudieran 
recibir una adecuada enseñanza, en función de 
los medios de que dispone el centro".

El nuevo decreto/ley concederá a los 
rectores una cobertura legal para fijar un 
número determinado de alumnos en sus 
respectivas universidades, ya que hasta ahora las 
facultades, escuelas y colegios universitarios

Lérida: ATENTADO CONTRA UNA LIBRERIA
LERIDA, 29 (Europa Press).— En la pasada madrugada fue lanzado un cilindro de 

hierro desde un automóvil contra la librería ''Catalunya Dilagro, S.A.". Los ocupantes 
del vehículo -un “Mini" rojo, matrícula de Lérida 69027- se dieron a la fuga, 
mientras que la luna del escaparate quedaba destrozada, evaluándose los daños en unas 
30.000 pesetas.

Los propietarios de la librería -que han presentado la correspondiente denuncia- 
comprobaron que el citado automóvil volvía a pasar por delante del establecimiento a 
los veinte minutos de producirse el atentado y se encontraba aparcado con 
posterioridad delante de una céntrica cafetería local.

En el momento del incidente se hallaban expuestos en el escaparate diversas obras 
de texto y varias antologías poéticas, desde Fray Luis de León a Miguel Hernández.

,WNT.INU.áNXCia£NCIERROS
DE FUNCIONARIOS DE PRISIONES

MADRID, 29 (Cifra),- La mayor 
parte de los funcionarios de prisiones que 
fueron desalojados ayer de sus respectivos 
centros, han vuelto esta mañana a adoptar 
posturas de encierro y huelgas de celo, 
según ha informado a “Cifra” un 
portavoz de la coordinadora. 

estaban obligados a admitir a todos aquellos 
alumnos que lo solicitasen en las condiciones 
reglamentarias.

500 PLAZAS

Ante la falta de plazas académicas se 
suscitaron en el pasado curso 1976/77, 
problemas en diversos centros, entre ellos las 
facultades de Medicina y Ciencias de la 
Información y en las escuelas del profesorado 
de "EGB" de Madrid, todos ellos del distrito de 
la Universidad Complutense.

Parece ser que este año, las plazas para 
primer curso de Medicina, en la citada 
Universidad, serón unas 500, dadas las 
posibilidades de profesorado, aulas y camas por 
alumno de las que se dispone actualmente.

El tema del acceso limitado figuraba en el 
orden del día del pasado Consejo de Ministros 
pero no hubo ninguna resolución al respecto, 
por lo que dada la necesaria urgencia del 
mismo, con miras al proximo curso y a la 
tramitación de matriculas, podría resolverse en 
el próximo Consejo.

Los desalojados ayer se han 
reintegrado hoy

Según estas fuentes, a primera hora de 
la mañana se tenían noticias de que 
habían vuelto a encerrarse funcionarios 
de los centros de Zamora, Salamanca, 
Burgos, Guadalajara, Granada, Vitoria, 
Huesca, Ocaña, Jafn, Santander, Cáceres 
y Sevilla, ademds de los de Cádiz, Puerto 
de Santa Marta, Algeciras, Mallorca y 
Soria donde la situación se mantiene 
inalterable desde el comienzo del 
conflicto porque no ha habido desalojos.

Por lo que respecta Madrid, la 
coordinadora, señala que esta mañana los 
turnos salientes se habían encerrado en la 
provincia de Carabanchel, Hospital 
Psiquiátrico, Cárcel de Mujeres de Yesería 
y Hospital Penitenciario.

Las centrales sindicales

PROTESTAN POR EL DESPIDO 
DE UN PERIODISTA DE “CAMBIO - 16”
BARCELONA, 29 (Europa Press).— 

Tres centrales sindicales han remitido a 
Europa Press una nota de protesta por el 
despido del periodista Andreu Claret de la 
revista ‘‘Cambio 16”. _ _

El texto dice asi: “CNT. UGT y 
CC.OO. de -, prensa protestan- 
enérgicamente por el despido de Andreu 
Claret Serra de la delegación barcelonesa 
de la revista “Cambio 16”, de la que ha 
sido redactor durante 5 años.

Las tres centrales exigimos la 
readmisión de dicho periodista, al mismo 
tiempo que defendemos el derecho de

LOS ESCRITORES NO PODRAN ASOCIARSE
MADRID, 29 (Logos).— El Ministerio 

de la Gobernación ha resuelto denegar la 
solicitud de inscripción de la Asociación 
Colegial de Escritores, constituida con 
fecha once de noviembre de 1976, y a la 
que ya pertenecen más de doscientos 
cincuenta escritores de todo el país. Según

en la

UNO no sabe si tomarlo en 
broma o en serio. El caso 

es que ayer, una vez más, Fernando 
Esteso volvió a mostrar en Televi
sión Española su "gracia" baturra 
para solaz del "distinguido" pú
blico que llenaba "Florida Park" 
— que, por cierto, es propiedad de 
una aragonesa — y entretenimiento 
de millones de españoles. ¡Qué ima

g

gen la nuestra. Señor!
Menos mal que en la región 

faltan intentos por estructurar 
Aragón serio y desarrollado.

no 
un

? Muchos exiliados - algunos 
de nombradía - se están 

reincorporando a su patria. Y en 
una actividad política nunca inte
rrumpida. Tal es el caso de Dolores 
Ibarruri o de Manuel de Irujo, que 
vanaxf respectivamente, los vice
presidentes de las mesas provisiona
les del Congreso y el Senado. Para 
algunos será ciencia-ficción; otros 
pensarán que estamos metidos en 
el túnel del tiempo. Hi una cosa ni 
otra. Y a quien no acabe de enten
derlo habrá que decirle que "no hay 
nada nuevo bajo el sol"...

?

g

El honorable Tarradellas ha 
vuelto a España. Pero si

guiendo una ruta tal vez inesperada, 
porque ha ido directaniente a Ma
drid, cuando lo lógico parecía que 
su primera escala fuera Barcelona. 
Pero la explicación la ha dado él 
mismo: "No volveré a Catalunya 
hasta que lo haga como presidente 
efectivo de la Generalitat".

Sentimentalismos aparte, quizá 
haya tenido en cuenta el sentido 
pragmático de que "todos los ca
minos conducen a Roma". Porque 
el señor Tarradellas no ceja en su 
objetivo. Y los catalanes, tampoco. I
Yen Aragón, ¿qué? Porque 

e/ pueblo quiere saber qué 
hacen sus diputados y senadores. 

Que, es de esperar, tengan pronto 
contactos, para esbozar /as líneas 
que todos, conjuntamente, deben 
seguir respecto a la problemática 
de Aragón, tan invocada durante 
la campaña electoral. Y el tiempo s

todo trabajador a denunciar 
manipulaciones por parte de las empresas. 
Reiteramos asimismo, nuestra posición de 
que ningún trabajador debe ser 
represaliado por motivos ideolcigicos'’'

Andreu Claret, militante del PSUC y 
CC.OO., fue despedido de “Cambio 16” 
tras hacer unas declaraciones a "El Correo 
Catalán” y “Mundo Diario” en las que 
manifestó que ninguno de los redactores 
de la delegación de Barcelona había 
escrito un artículo en el que se dirigían 
ataques contra Xirinacs y otros políticos 
catalanes.

una nota hecha pública por la Asociación 
Colegial de Escritores, la resolución se basa 
en la afirmación de que esta asociación 
constituye un colegio P^o*®**®"®* ? “”5’'" 
dicato de trabajadores por cuenta ajena 
sometidos a la legislación labora!.

SGCB2021
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En varias zonas del país

Los AGRICULTORES •
Sancho Oronda
Ronoral Ha Pai'

en la XVI Asamblea
General de Cajas de Ahorros

se MUEVEN
UTRA VEZ

SEVILLA, 29 (Logos).- A primeras horas de la tarde de 
ayer aún permanecían en la carretera Nacional IV 
Madrid-Cádiz, en el tramo comprendido desde la localidad 
de Los Palacios, hasta Las Alcantarillas en la provincia de 
Sevilla, el millar de agricultores con sus respectivos 
tractores, sin que hasta el momento se haya iniciado la 
marcha sobre la capital como habían previsto.

produciendo incidencias en 
Levante y Andalucía

Los agricultores están 
concentrados en los arcenes 
de la citada carretera, en 
señal de protesta por los 
cuantiosos daños que están 
produciendo los plagicidas 
arroceros. Estos agricultores 
proceden de los poblados de 
Marinilla, San Leandro, 
Sacramengi, Trajano, 
Pinzón, Chápateles, El 
Trobar, Maribáñez, 
Guadalete, Los Palacios, 
Lebrija y Bata Herrados.
-La plataforma 

reivindicativa de estos 
agricultores es: prohibición 
absoluta de la utilización de 
insecticidas hormonales en 
ambas márgenesr, del 
Guadalquivir; reparto 
inmediato, por parte del 
Ministerio de Agricultura, 
de las indemnizaciones 
correspondientes a los daños 
causados el año pasado, 
cifrados en 18 millones de 
pesetas; e intervención de 
representantes de la Unión 
de Agricultores y Ganaderos 
Andaluces en la estimación 
de los daños producidos en 
el presente año.

ENCIERRO VOLUNTARIO 
DE AGRICULTORES

VALENCIA,' 29 
(Logos).— A las diez de la 
noche de ayer terminó sin 
acuerdo la reunión que en la 
Delegación Provincial del 
Ministerio de Agricultura se 
había desarrollado desde las 
seis de la tarde en torno al 
problema de la cebolla. La 
sesión estuvo presidida por 
don José Luis Cerviñón, 
subdirector general de 
Defensa contra Plagas y 
Servicios Fitopatológicos. A 
la misma asistieron 
representantes de 
agricultores, comerciantes y 
exportadores, así como los 
delegados de Agricultura y 
Comercio. Tras cuatro horas

SUCESOS EN BURGOS

EL AYUNTAMIENTO DE 
BILBAO PIDE ACLARACIONES

BILBAO, 29 (Logos).- 
El ayuntamiento de Bilbao 
ha denunciado y pedido 
aclaración de los actos de 
violencia registrados en las 
afueras de la capital de 
Burgos al regreso de la final 
de la copa, con agresiones a 
numerosos automóviles e 
hinchas athiéticos.

Se señala^ también que 
entre las víctimas de lo 
ocurrido está precisamente 
el alcaide de Bilbao, señor 
Berasategui.

Por su parte la 
Asociación de Ayuda en
Carretera ha señalado en
esta capital que presentará 
denuncia en el Gobierno 
Civil de Vizc/ya por 
supuesta inhibición de la 
Fuerza Armada en Burgos 
durante los incidentes 
ocurridos entre borgaleses e 
hinchas del Athlétic Club. 

ininterrumpidas de gestiones 
no se pudo llegar a la 
solución del problema y el 
señor Cerviñón se llevó a 
Madrid las conclusiones 
recogidas.

Por su parte, los 
agricultores y comerciantes 
se encerraron en la citada 
delegación,^ manifestando 
que no saldrán de la misma 
hasta tanto no se ultime un 
acuerdo.

QUE EL MINISTRO 
SEA UN AGRICULTOR

MADRID, 29 (Logos).—
El nuevo ministro de 
Agricultura —ojalá sea de 
Agricultura y Alimenta
ción- habrá de ser un 
hombre ungido por el voto 
en alguna provincia agraria, 
alguien conocido en el 
campo, que lo conozca y lo 
ame, que lo comprenda y 
esté dispuesto á servirlo por 
encima de todo* manifiesta 
en un editorial la revista 
“Ferias, Mercados y 
Mataderos”.

“En definitiva —dice la 
m.encionada revista- 
pedimos que el Ministerio 
de Agricultura sea para un 
agricultor, eleaido por los 
agricultores. Solo así podrá 
convertirse, más bien que en 
el nuevo Ministerio de 
Agricultura, en el nuevo 
ministro de ios 
agricultores”.

CONSTITUCION DE LA 
ASOCIACION 
DE GANADEROS
EN LA RIOJA

LO G

ganaderos

ROÑO, 29
Con un total del 
ciento de los 
riojanos ha sido 

constituida la correspon
diente asociación provincial

Las pérdidas materiales 
ocasionadas en estos 
incidentes se calculan que 
pueden ascender a unos dos 
millones de pesetas.

El doctor Usparicha, 
presidente de la Asociación 
de Ayuda en Carretera, ha 
comentado que el 
espectáculo ‘‘fue 
denigrante" habiendo 
tenido que atender a varios 
heridos. "Todavía no se me 
ha pasado el susto", 
continuó señalando el 
citado doctor, que se 
hallaba de servicio en las 
carreteras burgalesas, junto 
con otros miembros de la 
misma Asociación, para 
auxiliar a los accidentados 
de tráfico y el servicio 
especial, como consecuencia 
del ^numeroso paso de 
vehículos entre Bilbao y 
Madrid.

en acto celebrado en una 
sala cultural de la capital 
riojana. La asociación 
tendrá carácter' 
independiente, apolítico y 
democrático. De momento, 
una junta provincial será 
responsable de la marcha de 
la entidad hasta desembocar 
en una elección. De entre 
los fines concretos de la 
asociación cabe señalar la 
unión para la defensa de sus 
intereses, establecimiento de 
contactos con los 
organismos oficiales 
relacionados con la 
ganadería, y defensa de ios 
productos ganaderos.

Según fuentes sindicales, 
la provipcia, a efectos de la 
asociación, fue dividida por 
zo ñas, cada una 
representante propio.

con

CONTINUA LA HUELGA 
DE TRABAJADORES DE 
LA REMOLACHA

VILLAMARTIN (Cádiz), 
29 (Europa Press).— Ayer se 
cumplió el segundo día de 
la huelga emprendida por 
los remolacheros en Villa- 
martín, y también en otras 
localidades de la provincia 
de Cádiz. Los trabajadores 
en huelga, como condición 
para reintegrarse a las faenas 
piden 1 200 pesetas diarias, 
plus de distancia, y cuarenta 
y cuatro horas de trabajo 
semanales.

Asimismo, los remolache
ros de la zona de Jerez y de 
la sierra de Cádiz, reivindi- 
cah que no se haga el traba
jo a destajo, ya que de esta 
manera las cuadrillas quedan

estuvo acompañado por los 
subgobernadores del Banco 
de España, Sres; Lator re y 
Mora; por el director general 
de Política Financiera, Sr. 

integradas por trabajadores Satrústegui; por el presidene 
jóvenes, con exclusión de de la Confederación Sr. 
los mayores. Sancho Dronda. pór eí

EL DESCUENTO A LAS 
FARMACIAS PASARA A 
LOS GASTOS Y 
PRESUPUESTOS DEL I.N.R,

MADRID, 29 (Logos).— El siete y medio por ciento de 
los medicamentos distribuidos a través de recetas de la 
Seguridad Social que las farrpacias dejarán de pagar el 
treinta y uno de diciembre según el acuerde firmado ayer- 
entre el INP y el Consejo General de Colegios de Farmacia 
entrará dentro de los gastos y presupuestos del INP y de 
ninguna manera será traspasada directamente al usuario, 
según ha manifestado a esta agencia el presidente del 
Consejo General de Colegios Oficiales Farmacéuticos, D. 
Ernesto Marco Cañizares.

“Una mayoría grande de los colegios —ha declarado el 
Sr. Marco— (cuarenta y cinco votaron a favor y sólo dos en 
contra) está conforme con el acuerdo fimnado. Nos hubiera 
gustado otro más perfecto pero en aras a ese control 
sanitario y a esa colaboración que los profesionales de la 
farmacia hemos de hacer, lo hemos aceptado".

El sábado, en Huelva

ESTRENO DE LA PELICULA 
"COMANDO TXIKIA", SOBRE 
EL ASESINATO DE CARRERO

HUELVA, 29 (Europa 
Press).— El sábado será 
estrenada en Huelva la 
película “Comando Txikia", 
que tiene^ como argumento 
la actuación del comando de 
ETA que pre paró el 
asesinato del almirante 
Carrero Blanco en Madrid.

LA 
“COLADA” 
DE “ABC” 

DE SEVILLA
Salió el domingo 
con este titular;

"El Betis, subeam 
peón de la Copa"

El Sr. López de Letona

MADRID, 29 (Logos). “La sociedad española está tomando conciencia clara de los 
problemas que aquejan a nuestra economía, de la necesidad de afrontarlos de modo 
inmediato y decidido, y de que su solución exige el esfuerzo de todos y cada uno de 
los españoles”, ha dicho el Sr. López de Letona, gobernador del Banco de España, en 
el acto inaugural de la XVL asamblea general de las Cajas de Ahorros Confederadas, 
celebrado ayer. Asistieron a la misma más de 250 delegados de las 85 cajas 
confederadas de toda E^ña.

Con 518.000 millones colaboraron 
las Cajas en la economía 
española en 1976

El estreno tendrá lugar 
en una sala de la ciudad, a 
las doce de la mañana, con 
asistencia de los 
productores, directares 
guionistas de la película, asi 
como los actores. Han sido 
invitados los medios 
informativos nacionales.

SEVILLA, 29 (Logos).— La eran anécdota periodística del 
acontecimiento futbolístico que na protagonizado el Betis este 
fin de semana con la conquista de la primera Copa del Rey^ 
estuvo a cargo del diario "ABC” de Sevilla. Este periódico lanzo 
el domingo por la mañana una serie de ediciones en las que 
insertaba la siguiente noticia, en un recuadro en su portada de 
huecograbado: "El Betis subcampeón de la Copa de España” y el 
^^iente sumario: "Jugará la próxima temporada la Copa de la

Como es sabido, en muchas empresas periodísticas, para no 
perder correos, se adelantan portadas, e incluso comentarios y 
noticias, previendo lo que "lógicamente” va a suceder, en esta 
ocasión ocurrió todo lo contrario.

Pero lo que ha constituido una singularidad es que la serie de 
ediciones (|ue publicaban esta noticia hayan sido vendidas en 
numerosos pueblos del Aljarafe sevillano, los aficionados al 
fútbol qui' i'n la mañana del domingo compraron el citado 
peri(>dic(» se llevaron una gran sorpresa.

“Mayor acento 
regional a las
inversiones

director general, Sr. Allué 
Escudero v por otros altos 
cargos de la Confederación.

En cuanto a la 
cooperación prestada por las 
cajas a la financiadón de la
economía del país, destacó 
el Sr. López de Letona que ¡ 
sumando los incrementos
durante el año de las 
carteras de valores y de 
préstamos y créditos y lasj 
reinversiones efectuadas en) 
una y otra de ambas 
cartera^ se llega a la cifra de 
518.00Ú millones de pesetas 
3ue fueron a fecundar los 

iversos sectores 
económicos del país.

SANCHO ORONDA; 
MAYOR ACENTO 
REGIONAL

Por su parte, el Sr. 
Sancho Oronda, presidente 
de _ ia^ Confederación se 
refirió a la cambiante 
situación política española y 
a la repercusión que 
misma podía tener en
quehacer de las cajas.

la 
el

noLas cajas —dijo— que 
son políticas ni tienen otra 
eolítica que la de servir al 

ien común y promover y 
fomentar el desarrollo de
toda su clientela, han de 
estar dispuestas para el 
cambio político que se ha 
producido, cambio que está 
influido por los 
desequilibrios económicos y 
la grave situación que esta 
provocando la creciente 
inflación por la que el país 
atraviesa.

Al tratarse de una 
inflación de costes, la 
obligación de todas las 
emitidas, entre ellas las de 
las cajas de ahorros, puede 
cifrarse en estos momentos 
en un necesario aumento de 
la productividad, ya que

••espirable loj 
precios y aplacará jn 
crecimiento. “

Solicito, como camino 
necesario para esa 
racionalización del trabajo 
la libertad que permita a las 
-““3 dar talla de sí mismas 
al servicio del'progreso del 
riáis y esa petición di 
ibertad se concretaba en 

trato igual que otras 
entidades o instituciowi 
financieras, lo que hoH 
ocurre y evitar qué continua 
las discriminaciones de Iíd 
que la historia de España 
tiene recientes ejemplos en 
perjuicio de las cajas.

e último, el señor 
Sancho Oronda terminó 
señalando la necesidad de 
que las cajas se integren en 
el mercado monetario 
cesando las limitaciones 
historicas que han recortado 
su actividad y que se de un 
mayor acento regional a sus 
inversiones, para lo cual 
debe limitarse el coeficiente 
obligatorio que se ha 
señalado desde los poderes 
públicos para las cajas.

ALLUE ESCUDERO 
-APORTACIÓN CAJAS-

"Si los Criterios de 
liberalización del sistáme 
financiero predominasen al 
fin, los problemas que a las 
cajas ae ahorros $e jes 
plantearían no serian 
pequeños, pero , todos ellos 

vencibles y solucionableaj 
en definitiva, si la operaoon 
se efectúa con cordura 
prudencia, podrían las 
sin grave daño, liberarse de 
las limitaciones que w 
cuanto a operatoria y 
cuanto a coeficiente «e 
inversión obligatoria i» 
constriñe actualnwnta. 
comenzó, afirmando u. 
Miguel Allué. directo 
general de la Confederación 
al presentar su i nforme tras 
una afirmación de esperen» 
y optimismo en cuanto^ 
futuro que a las cajas o» 
ahorro les reserva 
Dorvenir en nuestro pe»

"Ante las transforme: 
dones profundas que en ai 
país se están verificando 
—dijo— no cabe olvi^r » 
limpia ejecutoria pasada oa 
las cajas da ahorros, 
vocación eocial, 
vinculación a las autenticas 
inquietudes de las diversas 
regiones de España Y 
espíritu siempre abierto a 
cuantos perfeccionamientos 
en cada momento puedan 
considerarse precisos .
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CANSANCIO 
■■Y NUtUA BAJA

BOLSA de MADR»

î clara de Jos 
los de modo 
cada uno de 
9 España, en 
bnfederadas, 
las 83 cajas

En la segunda jornada de la 
semana mercado ha 
descendido s niveles de muy 
baja operatividad, con un 
abandono general que trasciende 
a todos los corros. En realidad la 
Bolsa se ha' comportado con una 
especie de sicosis de fiesta 
suprimida, faltando público y 
también instrucciones para 
operar. De lo anterior es índice 
el balance de la sesión: 33 
repeticiones, 25 valores en baja 
y 14 en alza. En bancos, una 
mejora de 5 para Popular y 
similar pérdida para Central e 
Hispano, con muchas 
repeticiones. Las eléctricas 
anodinas, con diferencias que se

compensan y en siderúrgicas 
recortes de 4 en Aceros, de 3 en 
Tubacex y de 1 en Echevarría. 
En las químicas los recortes son 
de 3 enteros en Sarrió y 
Petróleos y de 2 en Papelera 
Española, con oferta al cierre en 
varios valores del grupo. En 
monopolios Campsa ganaba 2 y 
Telefónica perdía 1,5 y al cierre 
se notaba clima de desinterés. 
Indice: 87,91 (-0,44).

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

I MADRID^

Sesión de trámite con ligera 
tendencia a la baja, aunque las 
diferencias son reducidas. En 
bancos comerciales el Santander 
mejora 9 puntos y hay bajas de

>s respirable loj 
f aplacará $u

BODAS DE ORO 
DE LA CAMPSA

como camino 
p para esa 
Olí del trabajo 
je permita a las 
la de SI mismas 
leí progreso del 
a petición di 
concretaba en f 

11 que otras I 
o instituciones i 
lo que hoH y 
ar que continue 
lacio nes de l!|s 
xia de España 
;es ejemplos en 
las cajas.
imo el señor 
ronda terminó 
) necesidad de 
5 se integren en 
o monetario 
I s limitaciones 
e han recortado 
y que se de un 
o regional a sus 

para lo cual 
e el coeficiente 
* que se ha 
de los poderes 
las cajas.

MADRID, 29 (Logos).- Se 
cumplieron ayer cincuenta años 
de la creación del monopolio de 
petróleos cincuenta años de la 
firma ael correspondiente 
decreto por el Rey Alfonso 
XIII, a instancias y por iniciativa 
de don José Calvo Sotelo, dijo 
don Santiago, Foncillas, 
presidente del Campsa, en el 
acto celebrado en la sede del 
monopolio de petróleos, para 

'5 iniciar los que, con^ motivo del

aniversario del mismo, se 
celebrarán a partir de ahora.

El señor Foncillas dijo 
también: “Nuestro propósito 
estriba en considerar estos 
cincuenta años como base o 
plataforma para tirar con mayor 
decisión el juturo sin caer en 
disculpables pero , inútiles 
nostalgias, conscientes del nuevo 
pais en que vivimos, de su faz 
renovada y de sus necesidades 
de evoluciónf e

SERIGRAFIA- 
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA
ADHESIVOS « CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS « ESCUPOS SKAI « ESTUCHES 
DE ACETATO ♦ ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

C/. Lugo. 66 (Avenido Amlrical Teléfono 37 78 43

1 en Banesto, Central e Hispano. 
En industriales. Occidental, —6. 
Equilibrio en eléctricas con las 
diferencias máximas en los2,5 
enteros que mejora Iberduero y 
el mismo importe que cede 
Unión. Alimentación recorta un 
entero a Aguila, Azucarera y 
Viñedos, y en comercio Galerías 
pone papel —3. Positivo el 
resultado de construcción con 
mejoras de 5 enteros en 
Dragados, Valderrivas y 
Urbanizadora. En inversión

LAS PATATAS 
DESTRUIDAS
NO SON SIG

NIFICATIVAS
MADRID. 29 (Logos).— 

Las cantidades, de patatas 
de las que se tienen 
conocimiento que se hayani 
destruido por encontrarse 
en malas condiciones, no 
son significativas dentro del 
orden de^ magnitud de 
producción de patatas 
nacional, han manifestado a 
Logos fuentes allegadas al 
FORPPA. La producción 
media de patata en España 
viene a ser de unos cinco 
millones y medio de 
toneladas, oue se 
distribuyen, en 2.800.000 
kilos para patata tardía, 
2.500.000 para media 
estación y unas 800 
toneladas de patata 
temprana y extratemprana.

La intervención del 
FORPPA ha venido a incidir 
sobre unas 100,000 
toneladas, de las cuales 
4 0.00 0 han id ó a 
exportación, otras 40.000 se 
han comercializado de 
diversas formas, 8.000 a 
industrias y unas 12.000 se 
encuentran pendientes de 
destino. Todas las patatas 
adquiridas por el FORPPA 
han sido controladas por las 
cámaras agrarias y por los 
inspectores de las 
delegaciones provinciales de 
Agricultura. Estas patatas 
serán abonadas en todo caso 
al agricultor y tendrá uno u 
otro destino, según la 
situación del mercado.

Carmosa cede 6 y Popularinsa 5. 
Monopolios marca un avance de 
3 enteros en Campsa, pero 
Telefónica pierde 1 y queda a 
116; mejorías en el grupo del 
automóvil con avances de 2 en 
Seat, 3 en Tudor y 4 en Motor y 
más desganadas las siderúrgicas, 
donde con un avance de 1,25 en 
Hornos, recortan 5 Olarra y 3 
Tubacex y Aceros. En las 
químicas también predominan 
las bajas, con un desgaste de 
0,74 puntos en su índice, 
retrocediendo 3 Cepsa, 2,75 
Explosivos y 2 Sniace. El cierre 
con cansancio. Indice: 88 89 
(-0,15).

Agiicukiii^ 
Industria (Oincicií), 

Construcción 
.Navales <

IBARCELONaI
Sesión deslucida con poco 

público y ambiente apagado, 
contratándose pocas 
operaciones. Por 
comportamientos quizá mejor e| 
sector de construcción y 
cemento, con ligeras mejoras de 
3 enteros en Fomento y de 2 en 
Dragados, y peor las siderúrgicas 
marcándose bajas de 5 en 
Tubacex, Olarra papel -5 y 
Hornos, -1,5. En químicas 
destaca la pérdida de 8 enteros 
en Cepsa ÿ en los bancos 
industriales Fomento ganaba 5, 
y perdía el mismo importe ej 
Urquijo, Y en los comerciales 
varias repeticiones y avances de 
4 en Banesto, de 2 en Bilbao y 
bajas de 3 en Popular y Vizcaya. 
Al cierre, se terminaba con 
alguna oferta.

José A.Traver 
Espallai^ues

COSO,24-32,2“
TELS. 210496-210497

ZARAGOZA 4

ARQUITECTURA
UDERO 
ION CAJAS-

criterios de 
in del sistema 
redominasen al 
lemas que a las 
ahorros $e jes 
1 no serian 
ero, todos ellos 
solucionables, y 
, si la operación 
’ con cordura 
lodrían las cajas 
ño, liberarse de 
clones que en 
peratoria y 
coeficiente o* 
obligatoria 1« 
actualmente ( 
afirmando P. 

Ilué. director 
a Confederación 
su i nforme tras 
ión de esperan^ 
o en cuanto ai 
a las cajas « 

as reserva 81
nuestro par* 

las transforma- 
indas que en 81 
tan verificando 
cabe olvidar la j 
torla pasada de 
Je ahorros,

social, 8“ 
a las auténticas 
de las diversas

España y 8** 
npre abierto a 
feccionamieiitos 
tmento puedan 
precisos .

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

MNCO ZABAGOZANO
Cambios para el día 29 de Junio de 1977

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA................... 69,504
65,385

69,704
65,6431 Dólar Canadiense . . . .

1 F ranco Francés......... 14,109 
119,477

14,164 
120,0991 Libra Esterlina............

1 Franco Suizo.............. 28,113 ^8,251
100 Francos Belgas (com) . 192;382 193,471

1 Marco Alemán............ 29,631 29,780
100 Liras Italianas............ 7,851 7,883

1 Florín Holandés.......... 27,950 28,087
1 Corona Sueca'.............. 15,789 15,870
1 Corona Danesa............ 11,488 11,540
1 Corona Noruega . . . 13,055 13,117
1 Marco Finlandés .... 17,096 17,187

>00 Chelines Austríacos . .. 417,516 421,248
100 Escudos Portugueses . 179,550 181,002
lUU Yens Japoneses......... 25,908 26,031
•00 Francos’Belgas (fin) . . 191,920 193,541

TECNICA
Una carrera que se puede 
estudiar desde Zaragoza

Para muchas personas sali** a estudiar fuera de Zaragoza 
resulta un problema, por motivos personales, familiares, 
económicos... En Zaragoza no existe Escuela de Arquitec
tura Técnica. Es posible, sin embargo, estudiar desde aquí' 
dicha carrera, estando quienes lo hacen, en las siguientes 
condiciones:

— Son alumnos oficiales en las diversas Escuelas que 
existen en la Geografía Española, en algunas de las 
cuales no se exige la Selectividad.

— Al matricularse solicitan individualmente del Claustro 
de Profesores de la Escuela Universitaria de Arquitec
tura Técnica Oficial, la dispensa de escolaridad y, si 
se la conceden, quedan dispensados de asistir a ciase.

— Acuden a exámenes parciales como cualquier alumno 
que asiste a clase.

— Al terminar el curso hace sus exámenes finales, caso 
de no haber aprobado por curso las asignaturas.

— Al terminar el tercer curso, al tener el título de Arqui
tectura Técnica, pueden mediante un curso puente 
pasar a cuarto de Arquitectura Superior.

Más información: Teléfono 25 27 79.

banco do huesea... un banco de "ínteres** capital

1 bancos
í

l’|.■r.•,| j HOY

Banco Zaragozano ................... 461 __
Banco Exterior.............................. 373 373
Banco Central................................ 493 489
Banco Español de Crédito........... 307 304
Banco Hispano Americano .... 311 308
Banco de Santander...................... 410 419
Banco Popular Español............. .. 315 315
Banco de Bilbao................... 421 421
Banco de Vizcaya........................ 329 329
Banco Industrial de Cataluña . . . — 260
Banco Occidental........... 249 243
Banco Atlántico .... 305 305
Banco Ibérico................ 289 286
Banco Urquijo.............. 400 400
Banco Industrial del Sur............. 380 —

ELECTRICAS

Hidro Española.................. .^. . . . 93,50 93,5
Sevillana......................................... 93 91,75
Cantábrico...................................... 89

88,5 
79Eléctrica Viesgo........................... 87

Hidro Cataluña.............................. 80
121,5 
76
95,5 
89

Iberduero......................................... 118
E. Reunidas . .............................. 71
Unión E. Madrileña...................... 98
Fenosa ............................................ 89
Fecsa 5.000 ................................... 86

87,25
Fecsa 1.000 ................................... 88,50

MINERAS

Ponferrada................ .................. 111
84,50Duro Felgue'd................................. —

Blclei«o metalúrgicas

AltO^ Hornos................................ 67 68,25
Auxiliar F C.................................... 87 —

ALIMENTACION

Azucarera...................................... 117 116
Ebro................................................. 265

100
— —

Aguilas . ................ ..................... 99

QUIMICAS

279 276
143 140,25
77

CONSTRUCCION

- - *............ 425 430
|_J l'huis ...................................... 126 126
Inmobiliarias Metre . ................ 143 —

X/otlohprmn^n .................................165 164

VARIOS

117 116
214

........... .. ................216 219
179 —

51 52
__

310 305
97 99

Renta inmobiliaria....................... . 89

Cambios de ta sesión de
hoy facilitados por

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

I PREMIO DE PINTURA

MARTIN MALUENDA
Del I al 14 inclusive

Perpetuo Socorro, 2 Teléfono 3 7 86 00
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'Tn el PSOE hay militantes que se declaran 
marxistes y muchos otros que no lo son"

"El PSQE será tan radical como exijan sus 
principios socialistas y tan moderado como 
marcan las circunstancias de nuestro país"

Ayer martes, antes de cumplirse las veinticuatro horas de la 
entrevista entre el presidente Suárez y el líder socialista Felipe 
González, pudimos conversar largamente con el secretario general del 

PSOE sobre temas ideológicos y de fondo. Hay un tema central: ¿Es 
marxista el PSOE? ¿Hasta qué punto? ¿Con qué evoluciones?

Este ha sido el diálogo que hemos mantenido:

—Millones de españoles centran su 
atención en el PSOE tras el éxito 
conseguido en las elecciones y desearían 
una precisión sobre cómo entiende este 
partido su marxismo.

—En el PSOE hay militantes que se 
declaran marxistes y militantes —muchos 
militantes— que no son marxistes. El 
partido fue fundado sobre unos principios 
que podríamos calificar de 
ideológicamente próximos al marxismo. 
Para nosotros el marxismo es una 
filosofía que terminó con la descripción 
de la realidad para pasar a transformarla. 
Hoy, sin embargo, yo puedo decir que el 
que sea sólo marxiste en el sentido 
tredicional no es marxiste; es decir, que el 
que cree en el método dieléctico de Merx 
tiene que saber agregarle las correcciones 
y aportaciones de teóricos marxistes y no 
marxistes que al paso del tiempo han ido 
conformando una realidad veraz y 
pragmática.

MARXISMO RENOVADO
—Entonces, ¿qué es válido de las 

doctrinas de Marx para la España de 
hoy?

— Fundamentalmente lo que queda 
válido es el método dialéctico que supone 
que el progreso de las ideas y el progreso 
de las relaciones sociales se debe primero 
a la oposición entre dos “estadios": de un 
“estadio" se pasa a otro por oposición, 
por un enfrentamiento que no ha de ser 
violento. Lo que no queda válido es todo 
lo que ha resultado barrido por la nueva 
composición tecnológica de la sociedad.

—Vamos a hablar de la aplicación de 

las doctrinas de Marx en la España de 
hoy. ¿Propugna el PSOE la lucha de 
el ases?

—No se trata de propugnar la lucha de 
clases o no propugnarla, sino de 
comprobar si existe un enfrentamiento de 
clases que son antagónicas. Y hoy en 
España hay un antagonismo de clases. 
Hay unos que se benefician del trabajo de 
otros. Ese antagonismo no está resuelto 
ni mucho menos, en nuestra realidad. Y 
no se trata de aceptarlo o no, sino de 
constatar que existe.

"REFORMAS IRREVERSIBLES"-

-Y ¿cc>mo se supera ese antagonismo? 
¿Por iuena o oor otros procedimientos?

—En política tradicionalmente se ha 
hablado de que existe un dilema para el 
progreso, el dilema entre reforma y 
revolución, entre evolución y lucha en el 
sentido de combate. Yo pienso que ese 
dilema está absolutamente superado, que 
es preciso crear unas reformas que sean 
irreversibles, que se conviertan en 
transformaciones radicales de la realidad. 
La superación de este antagonismo está 
en unas reformas tan radicales como 
exigen las diferencias de clase que hoy 
existen en el país.

—O sea, que en cierto modo, se podría 
sustituir la “lucha de clases” por el 
término “reformas irreversibles"...

—Sí; se podía perfectamente sustituir.

PROPIEDAD LIMITADA

—¿Admite el PSOE para el futuro la 
propiedad privada de ios bienes de 
producción?

—Depende de dónde se coloque ese 
futuro. Nosotros consideramos que una 
sociedad socialista no debe permitir la 
propiedad privada en aquellos medios de 
producción que supongan dependencias 
de unos hombres o de otros; pero sí la 
propiedad privada de los útiles necesarios 
a la convivencia y al desarrollo integral de 
la persona humana. Ahora, en un presente 
y en un futuro próximo, evidentemente 
esta sociedad no está alcanzable en 
sentido rápido. Creemos que es 
perfectamente compatible y diríamos 
que^ incluso, necesario el hacer convivir 
distintos sistemas de empresa. Por una 
parte, grandes empresas nacionalizadas; 
por otra parte, pequeñas y medianas 
empresas de propiedad privada, en las que 
la participación obrera en la gestión de la 
empresa sea fuerte y, por otra parte, 
pequeñas y medianas empresas que 
disfruten del mecanismo de la 
autogestión, en la cual los trabajadores 
sean quienes dirijan los destinos de la 
empresa.

AUTOGESTION - COGESTION

—Entonces el PSOE piensa más en la 
autogestión que en la cogestión...

—Son etapas del mismo proceso. 
Creemos que en la situación presente de 
la empresa española se debe comenzar por 
un control de los trabajadores que debe 
evolucionar hacia una cogestión obrera 
para llegar a la autogestión en la que los 
trabajadores dirijan la propia empresa.

—¿Cuánto duraría ese proceso?
— Depende mucho de las 

transformaciones sociales que se den en el 
país. Por ejemplo, si un Gobierno 
acometiera unas reformas fundamentales, 
en profundidad, como pudieran ser la 
reforma agraria y la reforma fiscal, 
posiblemente ese proceso se acortarla 
mucho; si durante los próximos años 
practicara el capitalismo de rapiña de las 
últimas décadas el proceso se alargaría.

NACIDNALIZACIDNES

—Un proceso de este tipo requerirla 
nacionalizaciones...”

—Sí. El término nacionalizaciones, que 
asusta a mucha gente, no es un motivo 
para asustar. En Francia nadie se asusta 
de que una de las empresas más fuertes y 
más rentables, la “Renault", sea una

empresa nacionalizada. En este país hay 
determinados sectores —energético, 
eléctrico, petróleo— que debieran estar ya 
nacionalizados. Si durante años el 
Instituto Nacional de Industria ha sabido 
socializar las pérdidas tomando las 
empresas que no eran renta bles y cuando 
las ha hecho rentables las ha entregadoal 
capital privado, ¿por qué las empresas 
que sean rentables no van a ser tomadas 
por el Instituto Nacional de Industria u 
otra institución que nacionalice de 
hecho?

— ¿Cómo ve el PSOE la nacionalización 
o el control del crédito?

—En realidad, pensamos que si hubiese 
una ley que permitiera un eficaz control 
del crédito y del flujo monetario inclusose 
podría pensar en que la nacionalización 
de ese sector se hace innecesaria. Ahora 
bien, si los sectores más poderosos en el 
rhundo bancario se niegan a la existencia 
de esa ley dé control eficaz, 
evidentemente, la nacionalización se hace 
imprescindible. No se trata de expoliar’ 
nadie de sus propiedades, sino de 
indemnizar de una forma que permita el 
pago escalonado, bien en deuda del tesoro 
que no suponga una sangría ni para los 
propietarios —los accionistas— ni para’i 
pequeño ahorrador, que es el que deoe 
quedar absolutamente salvado ao 
cualquier operación de crédito, bien 
través del control o de la nacionalización.

EL PSOE,'RADICAL Y
MODERADO

-¿Es el PSOE un partido 
“revolucionario” o un partido socialis 
“pragmático”? ,

—El PSOE es un partido socialista, w 
cual Supone que ha de ser pragmático 
cuanto ha de saber moderar su tourna 
actuación a las circunstancias historica » 
a las circunstancias geográficas en q 
opera. Y es un partido revolucionario 
cuanto que no acepta e! sistema 
injusticia del método capitalista 
producción y aspira a transformarlo. 
PSOE quiere ser tan radical como exi9
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■NO VAMOS A
DEFRAUDAR’

sus principios socialistasv tan moderado 
como marcan las circunstancias históricas 
ñor las que atraviesa nuestro país.

—¿Es el PSOE un partido de clase, de 
la clase obrera o aspira a ampliar su 
militancia a otros estratos de la sociedad? 
¿Tiene el PSOE un techo por encima del 
cual no le interesa buscar clientela?

-Cuando hablaba de que la moderna 
tecnología ha modificado muchas de las 
teorías marxistes se podría haber 
aaregado que uno de los presupuestos que 
más claramente ha modificado es la 
concepción del término proletariado o 
clase obrera. Hoy para nosotros la clase 
obrera está compuesta por todos aquellos 
que dependen de un salario y de unas 
relaciones laborales. Para nosotros tan 
clase obrera es el obrero tradicional de las . 
fábricas como el médico de la Seguridad 
Social o el abogado de una empresa o el 
profesor universitario o el maestro de una 
escuela. Son clase obrera porque están 
facilitando su capacidad de trabajo a 
cambio de un salario. No hay, por tanto, 
techo para ningún hombre o mujer que 
dedique su esfuerzo al trabajo.

—La verdad es que si las elecciones se 
hubiesen celebrado después de algún 
tiempo de vida democrática, estoy 
convencido de que los votos del Partido 
Socialista se hubiesen incrementado de 
manera importante. La necesidad de 
improvisar en estas elecciones, el hecho 
de que el aparato de poder estuviera 
monopolizado por un grupo en concreto, 
ha hecho que perdamos un número de 
votos considerable, que creemos que en 
las próximas elecciones —las 
municipales— vamos a tener.

EL CENTRO ES LA DERECHA"

NO VAMOS A DEFRAUDAR

ERO

;n este país hay 
es —energético, 
lebieran estary¡ 
urante años ei 
lustria ha sabido 
s tomando las 
n ta bles y cuando 
¡ ha entregado ai 
ué las empresas 
in a ser tomadas 
I de Industria u 

nacionalice de

1 nacionalización

—El éxito electoral ha dado al PSOE 
una relación con un sector muy amplio de 
(a sociedad española que ha entregado a

Apartido su confianza sin estar 
identificado ideológicamente con su 
programa. ¿Hasta qué punto se encuentra 
con una clientela nueva a la que tendrá 
que atender?

—Efectivamente, cinco millones de 
votos supone que tenemos que saber 
hacer las cosas de manera que cumplamos 
con esa aspiración de cambio que la 
sociedad ha manifestado al votar al PSOE. 
Tenemos que saber dar respuesta a toda la 
amplitud de este electorado y confiamos 
en que no le vamos a defraudar

—Entonces, ¿es el PSOE hoy un partido

— ¿No tienen ahora lo mismo el Centro 
que el PSOE el problema de que carecen 
de partidos con los que coaligarse para 
lograr una mayoría en las Cortes? 
¿Tendrá que haber. Si no ahora, quizás 
antes de las próximas elecciones 
legislativas una "gran coalición 
Centro-PSOE?

—Ni el Centro Democrático, que al 
barrer a Alianza Popular se coloca 
claramente como el partido de la derecha, 
ni el PSOE, que, al quedar muy separado 
en votos del resto de los partidos de la 
izquierda, se convierte en el partido de la 
izquierda, van a buscar apoyo en otros 
partidos porque se va a autoabastecer en 
el enfrentamiento que supone una 
política de derechas y una política de 
izquierdas. Yo no creo que se organice esa 
“gran coalición’’ en esta legislatura.

SOCIALISMO: INVITACION A 
LA UNIDAD

—Tierno y otros dirigentes del PSP han 
acusado a veces al PSOE de querer tener 
un monopoliodel socialismo,de no querer 
renunciar a esa sigla cargada de tradición.

"l\lo creo que haya 'gran
coalición' Centro-PSOE en esta legislatura

os que si hubiKí 
in eficaz control 
nefario inclusosí 
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poderosos en el 

n a la existencia 
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alización se hace 
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igría ni para los 
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>artido socialis*’ 
jartido socialis»

do socialista. L® 
sr pragmático « 
erar su forip® 
ncias históricas? 
■gráficas enjJ 
evolucionarlo 
I e! sistema « 
) capitalista 
:ransformarlo.
¡cal como exig®"

"Una sociedad socialista no debe permitir 
la propiedad privada
de aquellos medios de producción que supongan 
dependencia de unos hombres de otros"

interci asista, de masas proceoentes de las 
diversas capas sociales?
“En cuanto a sus militantes, un 

porcentaje muy elevado '-más del setenta 
por ciento— está formado por mujeres y 
nombres de la clase obrera en sentido 
2, z’ ,*• resto, de la clase trabajadora 
profesional; maestros, abogados etc.

lÁÍ*®’’®’” ju® ®' PSOE defiende son 
mal ”'®'^®’®’ ^® clase que trabaja; lo 
haki Quiere decir que no se pueda 

y .^® ’’i'*® un componente
<*®ntro del partido. Aquí se 

,«®“®'?.V®" personas que ocupan estratos 
muy diferentes dentro de toda una capa 
raHka ytrabajadores; el partido los 

con alegría y piensa que en ese 
sftria? í® ampliado mucho su sector 
miiil. 6 ^®* ámbito tanto de
militantes como de votantes

¿Qué posibilidades hay de conseguir un 
socialismo unido?

—En primer lugar, nosotros siempre 
hemos dicho que la sigla PSOE es un 
patrimonio de todos los socialistas de este 
país. Y, en segundo lugar, si a nosotros se 
nos puede decir que reivindicamos un 
monopolio del socialismo, desde luego, en 
las urnas el pueblo algo de eso ha dicho. 
Lo cual no significa que nosotros estemos 
cerrados a que todos los socialistas 
puedan disponer del patrimonio que 
supone el partido fundado por Pablo 
Iglesias. Justamente en estos días, el 
comité federal va a hacer una declaración 
expresa invitando nuevamente a un 
proceso de unidad de los socialistas, que 
deben militar en un solo partido para 
incrementar la eficacia del socialismo.

A POR LAS MUNICIPALES MAS UNIDOS QUE NUNCA

a mprtinæ^M.x ’^®^ ^“® ®' socialismo está 
Centro^ ele votos de diferencia del 
ganar® 5®’’ I® táctica para 
logrados^'” '°’ 7’

— ¿No hay riesgo de escisión de 
sectores de izquierda o derecha dentro del 
PSOE? ¿Integra más que disgrega el 
socialismo el resultado de las elecciones?

—En este momento, en el partido yo

creo que hay más unión de la que ha
habido en los cien años de su historia. 
Hay distintas formas de entender problemas, 
pero dentro de nuestro partido el lema es 
libertad de discusión y unidad de acción 
la unidad de acción se a respetar. El 
resultado electoral invita, naturalmente a 
la unidad a la integración de todo el 
socialismo.

—Y el riesgo de una radicalización de la 
base ¿se ve alejado como consecuencia de 
las elecciones y de la trayectoria del 
partido dentro de la legalidad?

—Creo que hay un sentido de 
responsabilidad muy grande en toda la 
base del partido y que no va a haber 
radicalismos verbales, folklóricos, ni 
maximalismos de ningún tipo. .

— ¿En las Juventudes Socialistas 
también?

—En las Juventudes también. Como 
conjunto, las Juventudes están en una 
posición de auténtica responsabilidad, al 
margen de que pueda haber 
manifestaciones aisladas que supongan 
una cierta modificación de sus 
presupuestos.

avanzadas que a principios de siglo, que 
hay un entendimiento de que la 
socialización de diversos sectores de la 
sociedad es algo inexcusable para el 
progreso de la justicia y que si algo hay 
que, al menos teóricamente, luche por la 
fraternidad entre unos y otros son las 
téxis del Evangelio. Por otra parte, los 
socialistas, como han comprendido esto, 
no tienen ya resabios anticlericales.

Eso, naturalmente, no invalida el que 
dentro de la Iglesia hay todavía sectores 
tremendamente reaccionarios, como en 
estos días se está viendo respecto a las 
posiciones del voto, que algunos están, 
incluso, excomulgando hasta al presidente 
del Gobierno. Pero el cuerpo de la Iglesia 
ha cambiado al compás que ha cambiado 
la sociedad, y hoy el anticlericalismo en el 
socialismo y el antisocialismo en el clero, 
en su conjunto, no tienen sentido.

1.

EL "NO" DE MITTERRAND

LA IGLESIA HA CAMBIADO

—Durante las últimas décadas del siglo 
pasado y las primeras de éste se produjo 
un antagonismo entre un anticlericalismo 
de amplios sectores socialistas y de un 
antisocialismo de amplios sectores 
católicos ¿Está esto superado?

—En nuestro país la sociedad ha 
cambiado muy profundamente y parte de 
la sociedad es el socialismo y parte es la 
Iglesia. Por lo tanto, no pueden estar 
ajenos a este proceso de cambio. 
Entonces, hoy día está claro que la Iglesia 
para los socialistas no es la misma Iglesia 
de principios de siglo, ni el socialismo 
puede ser el mismo socialismo para la 
Iglesia. Yo creo que hoy dentro de la 
Iglesia, en los creyentes e incluso en 
determinados sectores del clero, hay unas 
posiciones sociales muchísimo más

— ¿Cómo ve el PSOE la apertura del 
camino hacia la Comunidad Europea? El 
socialista francés Miterrand acaba de 
poner serios escollos en ese camino...

— Durante muchos años la Europa 
comunitaria ha negado el ingreso en base 
a criterios políticos. Ahora que parece 
que los criterios políticos van a 
desaparecer, no pueden argumentar 
económicamente. Nosotros sostenemos 
que si los criterios políticos han estado 
impidiendo la integración de España en 
Europa, ahora los criterios económicos no 
van a poder impedirlo. Lo que ocurre es 
que hay quien puede estar actuando con 
vistas a sus propias elecciones —por 
ejemplo en Francia^ 1978 hay 
legislativas— y como el agricultor del Sur 
de Francia siempre ha tenido problemas 
con el paso de productos españoles, tal vez 
se está dando satisfacción a un 
electorado de su propio país sin contar 
con que existe un problema político y de 
justicia internacional con España que 
está, evidentemente, por encima de U)s 
electorados nacionales.

"Si los sectores más poderosos en el mundo 
bancario se niegan a una ley de control público 
la nacionalización se hace imprescindible .

"Si huelgo que, al menos teóricamente, 
luche por la fraternidad entre unos y otros, 
son las tesis del Evangelio "
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Caja/. Tres argumentaciones que no es 
necesario desmenuzar porque esta c/aro 
que yo sena aragonés aunque tuviera que 
ser italiano o francés, que Sender es 
nuestra mayor gloria literaria de estos 
tiempos y que don Santiago se escapa de 
toda medida y siempre presumió de su

Pero luego están las otras pequeñas y 
particulares razones por las que yo me 
decidí a escribir el artículo, con la 
principal de mi empeño de lograr el 
galardón de AñAGOñI/expres, algo así 
como un ¡cachirulo que me atenazaba el 
cerebro. Y lo he conseguido cuando el 
tema era de altura y la basa, un hombre 
que sólo pensó en los demás. A la tercera
fue la vencida.

Quiza la primera motivación esté en 
nuestra casa de Ejea de los Caballeros, 
una de las pocas que se conserva en su 
puro estilo aragonés, situada en la calle de 
fíamón y Cajal. La segunda puede ser que 
mi hermana María Luisa es doctora 
investigadora y trabaja en el Instituto 

fíamón y Ca/al , de Investigaciones 
Científicas; la tercera, ese mismo 
Instituto y el museo que tiene dedicado a 
tos recuerdos de don Santiago; la cuarta, 
la lectura de las propias memorias de 
nuestro sabio y, por último, el que su vida 
estuviera relacionada en su niñez a lugares 
como Valpalmas, Monlora, Luna, Gurrea 
y Ayerbe que está muy cerca de Ejea, 
junto a una finca que se llama Casa 
Bentura y un molino de la Varluenga, que 
es el que me sirvió a mí para seudónimo 
añadido^ al nombre de mi hijo pequeño
que se llama Ignacio.

Creo que en pocas palabras he 
explicado mi pequeño secreto sobre tas 
motivaciones de mi artículo "La infancia 
¡aragonesa de don Santiago". Pero por 
encima de todo esto creo que está Aragón 
porque pienso que también para Sender y 
fíamón y Cajat es el primer orgullo, si es 
que de orgullo se puede tratar a eso de ser 
aragonés. Por Aragón nada más y nade

PAG. 12/29-6-77/ AE

E
l Premio Ramón Sender, instituido por ARA
GO N/expres , ya tiene ganador en su edición de 

este año. Un aragonés, de los muchos que hacen Ara
gón lejos de nuestro terruño, es el autor del trabajo 
premiado. Su nombre, Benjamín Bentura Remacha. 
Pero no adelantemos acontecimientos y retrocedamos 
en el tiempo.

Trece artículos periodísticos, publicados en nuestro 
diario, habían pasado la siempre difícil primera criba. 
Fueron ellos los que, con antelación suficiente, se 
sometieron al criterio del jurado, encargado de discer
nir el premio. Este jurado lo integraban, don Genaro 
Poza, como presidente, don Femando García Mercadal, 
don Patricio Borobio, don David Mainar, don José 
María Hernández Pardos, don León Buil Giral, don

Me preguntan /a razón de e/egir este 
tema y presentarme con éía/ concurso de 
AñAGON/expres, Y la respuesta es 
sencida pero comp/e/a, a la vez. Primero 
tres argumentaciones fundamentaies: 
Aragón, Sender y Santiago fíamón y la mm ABUEBU^ I

ART IDO judicial de Aoíz y obis
pado de Jaca, dieciocho vecinos 
y cincuenta habitantes. Van 

siete crios a la escuela, cuatro de 
una casa y tres de otra. En aquellos 
tiempos en los que vino al mundo 
don Santiago Ramón y Cajal con
taría con unos trescientos vecinos. 
£1 padre, cirujano de segunda. Me
nos es nada. Ahora no hay médico 
en Petilia de Aragón. Va a hacer 
la visita, una vez a la semana, la 
médica de Navardún. Navardún está 
en el pequeño nudo de la carretera 
que va desde Sos del Rey Católico 
a Lobera, una carretera que sí tiene 
ñnal. Más allá, hacia Longás, hay 
que ir a pie o en muía. ¿Cuántas 
carreteras hay en España con de
finido final? Muy pocas. Lobera se 
reconstruye solo, con sus propias 
manos y en su abandonada soledad.

Aquí, en Petilia, rodeada de mon
tes y tierras, ríos y caminos arago
neses, está la ínsula navarra que vio 
nacer a don Santiago. Dos abuelos 
toman el sol a las puertas de sus 
casas y se gastan bromas. Me invi-

la bota. ¡Oye, oye, deja ya de pre- 
tarle el culo! ¿No decías que no te 
gustaba el vino dulce?

—Pero aquí se vive bien, al sol, 
tranquilos y sin preocupaciones...

—Luego pasarán por esta calle 
los «jabalines».

—Ustedes qué son, ¿aragoneses 
o navarros?

—Pues, mire, somos aragoneses 
por la pila del bautismo y navarros 
cuando nos tallan para servir en 
el ejército. O sea, aragoneses por la 
iglesia y navarros por el gobierno. 
También es cierto que los que nos 
quedamos aquí morimos como na
cemos, aragoneses. Pero unas veces 

nos conviene decir que pertenece
mos a Aragón y otras a Navarra.

—Tienen ustedes un pueblo pre
cioso, codiciado refugio de cazado
res de palomas...

—Sólo queda la iglesia del anti
guo. La Diputación navarra tiró 
todas las casas, incluida la de don 
Santiago, ahora hace trece años, y 
las volvió a hacer más cómodas las 
demás y reproducción exacta la que 
sirvió de cuna a nuestro hombre. 
Yo creo que todo esto, las nuevas 
casas y la carretera, las escuelas y 
otras obras las hicieron porque aquí 
nació don Santiago.

«Es Petilia uno de los pueblos más 
pobres y abandonados del Alto Ara
gón, sin carreteras ni caminos veci
nales que lo enlacen con las vecinas 
villas aragonesas de Sos y Uncas- 
tillo, ni con la lejana de Aoíz, ca
beza de partido a que pertenece. 
Sólo sendas ásperas y angostas con
ducen a la humilde aldehuela, cuyos 
naturales desconocen el uso de la 
carreta».

Han cambiado los tiempos, aun
que casi no quede gente en aquel 
lugar. Sólo queda paisaje. La cor
dillera de la Peña y el Gratal, una 
roca en forma de cabeza humana 
donde se podía repetir a mayor es
cala el busto que hay en la plaza 
del pueblo que se llama de Navarra, 
el busto de don Santiago. Al frente, 
la ermita de la Virgen de la Caridad, 
una Virgen de la que se cuenta no 
sé qué historia de que no quiere 
estar en el pueblo y que una vez 
que la trajeron se volvió a su lugar 
sin saber cómo.

Dos años VIVIO don Santiago en 
Petilia y uno en el oscense Larrés, 
de donde eran sus padres, para des
pués pasar a Luna, cerca de Mon
lora, en donde hay un monasterio 
abandonado y una fonda que fun

Gabriel García BadeLjjanuel G 
don José Antonio Fus 
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De Luna pocos recuerdos l£ í< , 
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era donde ahora se levanta uiDtp 
demo chalet y en la que el trafta k 
infante sufrió un accidente. I 
lejos de allí, también a la so®r I 
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tante la torre de la iglesia dt 
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cura un día de tormenta en el don Sai 
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tía de la presencia del meteos 
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los Ramón, una casa ya tran* 
mada, con la antigua puerta de los 
cipal trasladada a la parte tras® cuentr: 
en la entrada al corral. La pla*^ d( 
la que pone «Plaza de don Saw de las 
Ramón y Cajal», en la facha^ lenta j 
la casa citada, está tan apoot*: s( 
por los chavales que ya no s* mugido 
nada, apenas se adivina lo qu®®. 
poner. Un poco alejado del a «5 
en la partida del Vedado, en® 

deWdeGuimino de Erla y el barranco 
lora, está el lugar de las «C” 
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'gonesa y como Santiago no llevaba

en donde nao'

as letras.

, en donde se en-

mbién a la 
i Valpalmas, 
dice nuestro till

toañuelo su cabeza fue objeto de la 
Techifla general. A todo ello se aña
dió el que el lenguaje de Ayerbe

(mas tuvo la desgracia de caerse des
de un árbol al intentar coger un 
nido y fallecer por fractura de la

varón a Monloni 
iras Públicas s 
lia atalaya coos 
ona que regañí 
1 canal de las^

libase del cráneo.
' Cuando Santiago Ramón y Cajal

-- -..jientras oue el «forano» (foraste- 
hermanas d€ f® íro ) se explicaba en un castizo cas- 
aprendió en aps rtellano de las Cinco Villas. El caso

Les que la enemistad primera se con- 
le enseñan al '^^irtió pronto en camaradería y son

^^uera una extraña mezcla de ara- 
familia vivió d^gonés, francés, castellano y catalán,

n la que el traiis Calzones ni alpargatas, ni ceñía con 
i accidente. Pro®
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l García BadekUanuel González Simarro, 
>sé Antonio yúúo Fuembuena Ferrán- 

nuestro Eduardo Fuembuena

5 atrás, convojiodos los miembros del 

, se procedió las votaciones que debían 
cir a la elecciót^ajo premiado. Si bien los 
os de seleccióilucen al secreto del jurado 
malar qué el ¿“La infancia aragonesa de 
intiago”, firm J el pseudónimo Ignacio de 
nga, obtuvo |Lo consenso mayoritario. 
de él y en un ¿de igualdad, se destacaron 

dados ‘‘Qin W’, de‘'Campiel’’ y “Sos 
y Católico: Eïiijifal y revalorización tunsti-

H Se ím smSB
r ministro y aun 
eron que confon 
I par de huevairij 
y no ver nada,wj 
espesísima. | 

s recuerdos le (¡^ 
ntiago. Apenas íj 
i se levanta ui®

tenía ocho años —cuenta él mismo— 
^«mi padre solicitó y obtuvo el par
tido médico de Ayerbe». Y nara allá 
'que se fue la familia. La llegada a 
Áverbe debió ser todo un aconte
cimiento. En ese buen lugar oscense 
los chicos vestían a la usanza ara-

le la iglesia diiWde Ayerbe los más profusos y acen- 
o por un rayo^tuados recuerdos de la juventud de 
tormenta en el^don Santiago. El cañón de artesanía, 
campana que b manía por el dibujo y las corre
cia del meteorojjrías por los alrededores. Ayerbe, 
en la que viviajAyerbe...

Bachillerato en Jaca, en el colegiocasa ya tra®** Bachillerato en Jaca, en el colegio 
ntigua puerta í® de los Escolapios, en donde se en- 
a la parte tías® cuentra con el padre Jacinto, de 
corral. La de los Caballeros, «un mocetón
za de don SaaW de las Cinco Villas, con voz corpu- 
, en la lenta y estentórea que atronaba la 
;stá tan aped>^ clase sonando en nuestros oídos cual 
i que ya no Rugido de león, Herodes para aque- 
idlvina lo “as criaturicas . ».
alejado del ps*^ Y® colocación en la peluquería de 
I Vedado, en Acisclo de Ayerbe, en la zapatería 
1 barranco de e Gurrea del Gallego, en la de Pe
ar de las nn de Ayerbe, luego en la de Fe-
donde iba de la Plaza Baja del mismo
experimentos y Ï “gur, el traslado a Sierra de Luna, 
iraleza en llbeijl® viaje desde Almudévar a Huesca, 
el niño que descubrió por primera vez
y Cajal parí ‘Cirocarril y la fotografía y el 

► rodado en V¡»W greso a Ayerbe para rememorar

ca”, firmado por “Luanal”. Finalmente el accésit que 
el jurado consideró oportuno conceder, recayó en el 
primero de los trabajos mencionados y del que es autor 
don José María Muñoz Callejero, de Calatayud, cons
tando en acto, a instancia del presidente respaldado 
por todo el jurado,los méritos que concurren en el 
segundo de los artículos, cuyo autor resultó ser don 
Luis Angel Almárcegui^de Zaragoza.

Una edición más del Premio Sender había pasado. 
Tan sólo resta el acto protocolario de la entrega del 
mismo a su titular, que tal vez pueda estar presidi
do, al igual que el año pasado, por el propio Ramón 
Sender que ha prometido su asistencia salvo imponde
rables de última hora. En el horizonte se perfila ya el 
Premio Sender 1978.

acontecimientos históricos porque 
el pueblo oscense fue escenario de 
revueltas liberales con gritos que 
cualquier día se ponen otra vez de 
moda como, por ejemplo, los de 
¡Viva la Libertad! y ¡Abajo los Bor- 
bones!, el himno de Riego repetido 
a voz en grito por las calles, la que
ma del retrato de la reina Isabel II 
y, por fin, la marcha a Zaragoza, 
en 1870, para empezar la carrera de 
Medicina.

Para mí es entonces cuando acaba 
la íntima niñez aragonesa de don 
Santiago Ramón y Cajal.

Pero antes de concluir mi relato 
voy a contar algo sobre cómo es hoy 
la trascendental Ayerbe, lugar pre
eminente en la vida de don Santiago. 
Dejé atrás Luna, Monlora, Sierra de 
Luna, Gurrea de Gállego y Valpal- 
mas, los otros escenarios de esa ni
ñez sentidamente aragonesa, y me 
adentré por la curvilínea y estrecha 
carretera que bordea y monta al 
pantano de Ardisa, en tierras de 
Huesca, en el camino de los Piri
neos, hacia Jaca y a la capital. ¿Có
mo se recuerda a don Santiago Ra
món y Cajal en Ayerbe?

Subo las escaleras en obras del 
Ayuntamiento y charlo con el secre
tario que me habla de lo mucho 
pensado y poco realizado. Me pre
senta al alguacil y es este hombre 
el que me acompaña a una estrecha 
calle en donde hay varias casas con 
escudos en las fachadas y una muy 
estrecha con puerta en arco y una 
placa junto al balcón en la que se 
recuerda que allí vivió nuestro genio.

__El Avuntamiento quiere com-
sa, pero la señora que

vive en , que es una de las pro
pietarias, no quiere ni oír hablar 
del asunto. Se le facilitaría vivienda 
más cómoda y nosotros montaría
mos en ese lugar un museo en re
cuerdo de don Santiago. Es una pena

que para lograr esto tengamos que 
esperar a que se muera' esta señora.

Paseo un rato con el alguacil y 
vamos hasta el grupo escolar que 
hay junto a irnos huertos. Lleva el 
nombre de don Santiago Ramón y 
Cajal. El alguacil me comenta que 
el que más sabe de estos asuntos 
es el maestro Juan Soler, ya jubi
lado. Nos lo encontramos en la Plaza 
Baja, en cuyo precioso torreón hay 
una placa con el nombre de don 
Santiago.

—Pocas cosas se han hecho en 
Ayerbe para perpetuar el recuerdo 
de Ramón y Cajal. De lo poquísuno 
es que el grupo escolar lleve su nom
bre. Fue algo que yo solicité cuando 
se estaba construyendo, en un mo
mento en el que yo era concejal del 
Ayuntamiento. Pocas cosas más. Y 
no me parece justo.

—¿Recuerda usted dónde podía 
estar la peluquería de Acisclo o la 
zapatería de Pedrín?

—Nada, nada...
Don Juan Soler, hombre octoge

nario, paso lento, gafas de gruesos 
cristales pero hablar seguro, no pue
de aclararme más cosas. Sólo se la
menta de que no se tenga más amor 
hacia estos recuerdos que harían 
enorgullecerse a cualquier lugar del 
mundo.

Me despido del maestro y del al
guacil y almuerzo en un bar medio 
restaurante que hay en lo que se 
llama Casa del Palacio. Hay una ris
tra de ajos colgada en la pared y 
dos chavalas perfectamente enfun
dadas en los pantalones vaqueros. 
buen regalo para la vista y buenas 
cocineras. Verdura y un fílete a la 
plancha. Un de trayecto. Desde aquí 
partió don Santiago para estudiar 
la carrera de Medicina en Zaragoza: 
se acabó su niñez v empezó su ju

AUTO 
RETRATO
ACI, en Magallón, rallos de 
tierra blanca y vino gordo, un 
del Santo Cristo y ya 

N 
día
republicano. Pero estoy mucho más 
vinculado a Ejea de los Caballeros 
por rhuchas razones y las gentes me 
consideran ejeano. Me gusta. 
Pronto, a Madrid, la guerra entre 
pueblos de Aragón y San Sebastián, 
vuelta a Madrid a la calle de la 
Libertad, cosa que marco un poco 
mi carácter, el bachillerato, los 
recuerdos bohemios de aquel barrio 
madrileño, el título de periodista y 
la carrera de Derecho. Una época 
fenomenal de mas charla que 
estudios, más deporte de barra, y 
no aragonesa precisamente, que 
meditación y un culto a la amistad 
y al amor de lo mas entusiasta. 

Mi padre, periodista, y yo 
periodista. Lo del título de 
lincenciado en leyes se quedó al 
margen, y fui colaborador de la 

por tradiciónEl Ruedo
paterna y antecedentes familiares, 
puesto que en Ejea todavía se 
conserva el hierro de nuestra 
ganadería brava, subdirector de 
Meridiano” y redactor de unas 

cúantas revistas. Hasta que fundé 
Fiesta Espanola” y ello me marco 

profesionalmente pese a que 
después yo he- procurado realizar 
todos los oficios y especialidades

el reportaje, los
platina.comen tanos,

confección, la mesa y la jefatura de 
en el diarioAhora,

madrileño “El Alcázar”, soy jefe de 
las secciones de nacional y de toros. 
Pero doy mi palabra que me 
gustaría más regentar una clásica 
taberna, escribir a mi aire, al cierzo,
y entender de agricultura. Me gusta 
la tierra, el sol, las nubes, leer,
charlas y reirme mucho.

Me casé viejo, pero no tarde, en 
el pueblo de Cuarte,. con uña 
paisana de Rivas, tengó dos hijos, 
que nacieron en Madrid pero están

El Salvador
Ejea -pronto no habrá niños de 
pueblo—, y prometo por ellos que 
no me he presentado nunca a otro

ARAGON/expres _ y con buena 
leche- en el que obtuve un accésit 
el á^ño 1973. Era mi único galardón 
hasta que ha llegado este que,
vanidades aparte, me enorgullece.
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D. JUAN LUIS DE 
MIGUEL DIRECTOR 
REGIONAL DE 
VIAJES MARSANS

iQUi ZU 
clone

dirigido nuestro saludo nues
tro humilde homenaje de 
admiración...

Por ser un tema actual, 
hemos querido asesorarles 
sobre las vacaciones y para 
ello hemos traido a nuestras 
páginas, las opiniones auto
rizadas de unos profesiona
les del turismo, para que nos 
aclaren el funcionamiento 
de las agencias de viajes, a 
las que ellos pertenecen, al 
tiempo que cumplirán la gra
ta tarea de colaborar con la 
sociedad “orientando al con
sumidor”.

Sol, verano, calor. Los 
habitantes de las grandes ur
bes dejan por unos días la 
jungla del asfalto, las gran
des moles de cemento, los 
problemas del tráfico, sus 
tareas profesionales, domés
ticas o escolares y van a la 
búsqueda del mar o la mon
taña. Hombres de toda con
dición social, de cualquier 
ideología, religión, raza o 
idioma, sueñan durante on
ce meses al año con sus va
caciones. En tren, automó
vil, avión, autobús o en bar
co, surcan las distancias que 
les separan de la felicidad es
tival. Hombres y mujeres

descansan, recuperan fuer
zas, oxigenan sus pulmones 
y toman nuevos bríos con 
los que afrontar las vicisitu
des de una época desastrosa 
en el aspecto económico, 
aunque esperanzadora en el 
campo político. Las grandes 
ciudades quedarán práctica
mente solitarias, vacías, tris
tes, casi paralizadas en su ac
tividad...

¿Pero han pensado ami
gos consumidores, en que 
para que Vds. puedan des
cansar durante unos días, 
miles de personas trabajan 
febrilmente?... Hoy vamos a 
rendir un testimonio de sim-

f>atía y afecto a todos aque
les ciudadanos que pertene

cían a las plantillas de las 
«agencias dé viajes s de nues
tra ciudad, a esos hombres y 
mujeres que en el anonima
to, luchan con entusiasmo, 
tratando de lograr para Vds. 
una reserva en un hotel de 
más o menos estrellas, o un 
apartamento en cualquier 
rincón de la geografía hispa
na e internacional. A ellos a 
los que sudan tinta, luchan
do contra el reloj, preocu
pándose porque Vd. y yo, 
podamos veranear, a esos 
que nos asesoran sobre las 
vacaciones más idóneas, va

—¿Qué ventajas propor
ciona la agencias de viajes* 
a los consumidores que pla
nifican sus viajes de vacacio
nes a través de ellas, en lugar 
de hacerlos por su cuenta?

—Las asencias de viajes'> 
podemos ofrecer garantías y 
seguridad de reserva, lo que 
equivale a mucho, ya que el 
cliente cuenta con la total 
seguridad de la misma, en 
cualquiera de los medios de 
transportes y alojamientos 
elegidos. Esto se hace exten
sivo a la reserva de aparta
mentos.

1 •

cia, que por su cuenta?
—No, ni muchísimo me

nos. Puedo decir que por lo 
menos le ofrecemos el mis
mo precio que le costaría 
particularmente y en muchos 
casos le brindamos unos pro
gramas combinados, a unos 
precios más económicos que 
los que lograría el oropio 
cliente comparandol os direc
tamente a la compañía de 
transportes y hoteles.

OSlO HELSINKI

STOCKHOLM
MOSKVA

qUBLlN» KOBENHAVN*

MAORtO

LONOON

BRUXELLES

S GRAVENHAGE
WARSZAWA

• BONN

LUXEMBOURG

BERN

BERLIN

, . PRAHA 
)

WIEN

BUDAPEST"

beqgrao

ROMA
SOEIJA

•TIRANÉ ANKARA

ATHIHA!»

cuenta.

térp'^^®

a todas 
inclus?

un festiva 
I etc. 

í de pasa
brindad

rSE ON Ç 
Sidente 

mSEJO DE 
Bnistr¿ 
ESPATUR

¿Qué otrnt i"

«Iturîlï?"

Mark», ^îteresa P 
Hacemos una oh las parte; 

entrevista para a cuál • 

îob» tí*»!® 
12 m-? pensar
•n Méjico a un <<< 

platos típicos, lujf-^ con es 
resantes, etc... utÎiales a 
viajes por supueÆCiendo u 
y a concien cia, no yT ¿00 Km: 
pena viajar por nuí’í lo están

. ice de las 
haceiiiiO) hacer un 

dad de que cuandoÆndo que 
len un viaje en o W 
lectivo, deben ¿JJ — 
la idea de que pierdsJJ 
ciativa personal, o,,’ ! 
ir obligatoriamente^;; 
ponentes del mismo/ 
baño”, como alqun«i«, 
nes aseguran. iFaij,,^ 
neo, pues Vds. puedp', 
una opción de eto; * 
quedarse con el gnmlS 
aisladamente a reai¡i¡ 
compras, alguna «Jul 
programada, etc. Líiwt 
rios de los hoteles 
bles. Unicamente deioi 
encontrarse en elliipM 
jado y a la hora com-i 
cuando tengan pre«tu 
desplazamiento sepila

Viales
especiales

—¿Le resulta al cliente 
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PRECIOS DE PROMOCION TURISTICA 

OFRECIDOS POR LA OFICINA NACIONAL 
DEL TURISMO RUMANO

FABULOSO PROGRAMA MIXTO VISITANDO 5 PAISES 
-IDA EN AUTOCAR - REGRESO EN AVION.

RECORRIDO; MARSELLA - MONACO - VENECIA - ZAGREB - BELGRADO -
------------------------------ NIS - SOFIA - RUSE - MAR NEGRO - BUCAREST

PRECIO POR PERSONA - TODO INCLUIDO: 26.900 PTAS.

RUTA DEL CONDE DRACULA
RECORRIDO TURISTICO POR RUMANIA I
VISITANDO LOS MONASTERIOS DE LA MOLDAVIA Y I_______ ' 

LAS PLAYAS DEL MAR NEGRO

PRECID POR PERSONA. TODO INCLUIDO; 23.900 PTAS.

UN VERANEO FASCINANTE (MAMAIA, PLAYA DEL MAR NEGRO) 
IDA Y VUELTA EN AVION JET

I ho posib 
precios?

i 20.90C 
le dereci

15 DIAS DISFRUTANDO DE LA MAS LUJOSA ZONA DEL 
LITORAL RUMANO

FECHAS DE SALIDA

JULIO - 2 - 16 - 30
AGOSTO - 13 - 27 
SEPTIEMBRE .10-24

TRATAMIENTO

’ in aire ru 
" “No hl

thísimo 
cío se ¡(
y vuelta

PRECIO POR PERSONA-TODO INCLUIDO: 20.900PTtt hotelese
TRATAMIENTO DE GERIATRIA DE LA FAMOSA 

DOCTORA ANA ASLAN

I comp 
íitos en i 
lano pen
en cast

ESTANCIA EN EL HOTEL PARC - TRATAMIENTO ote y ah 
ino vieneINCLUIDO: 47.900 PTAS.

ESTANCIA EN LA CLINICA "OTOPENI"

INCLUIDO: 68.900 PTAS.
PENSION COMPLETA - VISITAS - HOTELES PRIMERA CLASE/TURISTA - HABITACIONES CON BAÑO . DUCHA 
RECORRIDOS EN AUTOCAR - AVION IDA Y VUELTA - REPRESENTANTE DE NUESTRA AGENCIA7ETC., ETC

“¿Qué vi 
la Vd. q 

Jito y bai 
^Bueno, 
¿combinî 
Tocar y r 
^sitan 5 
l’ova, V
"rado, S 
Bucarest) 

if2 6,900
,,que no 
•os reqi 
"Clonaba

SOLICITE PROGRAMA DETALLADO A:

AGENCIA DE VIAJES - GRUPO A - TITULO 253

SAN JUAN DE LA CRUZ, 26 
TELEFONOS: 258000 - TELEX 58129 
ZARAGOZA
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—¿Puede considerar que 
esta temporada de vacacio
nes, ha sido brillante para 
las agencias? ¿Se ha visto 
reducida la demanda?

—La temporada tuvo unos 
principios un poco apagados 
las perspectivas parecían más 
oscuras, pero afortunada
mente las aguas han vuelto a 
sus cauces y la demanda ha 
sido tan importante como la 
de otros años.

—¿Qué lugares hispanos, 
gozan de la simpatía de los 
aragoneses para el veraneo?

—Principalmente las pla
yas mediterráneas, desde la 
Costa Brava a Alicante. No 
olvidemos la gran petición 
a Mallorca y Canarias, dos 
puntos visitad ísimos.

—¿Cuáles son los viajes 
más pequeños que ofrecen?

—Los que comprenden 
los fines de semana o los de 
una semana de estancia.

—¿Cuál es el viaje más 
exótico que pueden ofrecer
nos ahora?

—Sin duda alguna el de 
La India-Nepal-Thailandia, 
en que por tan sólo 49S00 
pesetas, Vd. puede visitar es
ta sorprendente ruta exótica 
y misteriosa.

D. FRANCISCO 
ABANCENS — DIRECTOR 
REGIONAL DE VIAJES 
MELIA

• VIAJAR ESTA CADA VEZ 
MAS AL ALCANCE DE TODOS

Wa mucho, hasta en Pal- 
8 de Mallorca, vienen a 

ïflar alrededor de las vein- 
Imil pesetas en un tipo su- 
.¡íior y la Oficina Nacional 
¡Turismode Rumania,nos 
tí ofreciendo su país con 
idías en la playa, todo in- 

y iído, por tan sólo 20.900 
sí^tas.

¿ i-tY a qué son debidos 
•-Iios precios tan sorprenden-
lítente económicos?

►Pues sinceramente no

lAR NEGRO)

—¿cómo ha ido en éste 
año de crisis la demanda de 
reservas para las vacaciones 
77?

—Yo creo que no puede 
hablar ya de crisis, en el am
plio sentido de la palabra, si 
que existe inflación, preocu
pación y, una serie de condi
cionamientos que en algu
nos períodos frena una mar
cha regular en la demanda 
de reservas. El período de 
las pasadas elecciones, por 
ejemplo, constituyó un fre
nazo a las ventas que ya 
posteriormente se han dis
parado y regularizado, gra
cias a Dios. Los aragoneses, 
los españoles queremos tra
bajar, queremos vivir, quere
mos vacaciones, una necesi
dad que todos debemos sa
tisfacer.

—Playa o montaña ¿a cual 
de los dos sitios prefiere ir el 
público aragonés?

—Sería muy complejo y 
largo, hablarle de las prefe
rencias y del concepto de 
vacaciones del público ara-
gonés. Actualmente la ofer
ta es muy grande en desti- 

eligenos y posibilidades, y

dudando

VEROnO DEI 77

.4-.. VACACIONES

Vamos, anímese, todavía nos quedan muchas 
vacaciones que ofrecerle. Entre ellas seguro que 
esta la que se adapta a «su medida».

lo que quiere y puede, pla
yas, montañas, circuitos por 
España y extranjero en auto- 
pullman o en avión. Améri
ca, países exoticos, cruceros 
etc. Ya le digo, la oferta es 
muy extensa y como puede 
ver, las vacaciones no se li
mitan a la playa o a la mon
taña.

—Si tuviera que orientar
nos sobre un lugar determi
nado áe ia^a?.ataiH -nAeiOL- 
nal ó internacional para pa
sar las vacaciones ¿qué lu
gares nos recomendaría?

—Pienso, que los españo
les en general y los arago
neses en particular, tene
mos mucho que ver y disfru
tar en nuestra España.

Hoy las preferencias es
tán por las Islas Canarias,

Baieares y todas playas pe
ninsulares más o menos. 
Piense que. salen 3 aviones 
semanales a Baleares y Ca
narias y a “nuestras” playas 
de Salou y Tarragona, Cos
ta Brava, Benidorm, estando 
a un tiro de piedra se inun
dan de aragoneses. Los cir
cuitos por España en auto- 
pullman tienen una gran 
aceptación. Por el extranje
ro, un circuito combinado a 
Inglaterra, Centrq Europa, 
Italia, Rusia, un crucero por 
el Mediterraneo y Cercano 
Oriente, Tierra Santa,Cuba, 
Venezuela o Extremo Orien
te. Para nosotros todos los 
viajes, sin excepción, son re
comendables. En su organi
zación se pone el mismo ca
riño y entusiasmo.

En avión, Estancias de una y dos semanas. 
Salidas desde Zaragoza, Barcelona, Madrid y Valencia. 

PALMA DE MALLORCA; Salidas de Zaragoza desde 4.800 ptas. 
CANARIAS: Salidas de Zaragoza desde 10.900 ptas.

Otros destinos: IBIZA, MENORCA, COSTA DEL SOL, NUEVA YORK, 
LONDRES, ATENAS, ROMA, AMSTERDAM.

ESTANCIAS EN LAS PLAYAS 
DE ESPAÑA

7 y 15 noches en Hoteles y Apartamentos junto al mar. 
En Hotel desde 3.300 ptas. Apartamentos desde 300 ptas., noche.

CIRCUITOS EN 
AUTOPULLMAN

Por España y Europa. De 2 a 30 dias de duración.
Más de 300 salidas desde Zaragoza, Barcelona y Madrid.

Precios desde 1.600 ptas.

PROALSOL
Los mini-cruceros con estancias en MALLORCA, IBIZA Y CANARIAS. 

Desde 4.950 ptas.

íé. Podría darle varias ra 
íes pero no concretar nin 
13.

¿Cree que el hecho de 
¡«lier sufrido el terremoto 
I el pasado febrero, haya 
í^iio posible este “boom”
! precios? ¿Será que por 

■ni 20.900 ptas. sólo se 
ue derecho a respirar el 
j w aire rumano?

hombre, no, ni 
sthísimo menos. En este
píio se incluye el avión 

J y vuelta, los traslados a 
IDO: 20.900PTtt il’oteles en Rumania de

FRATAMIENTO

erisima categoría, pen- 
completa, desplaza-

tos en autocar, un guía 
i3no permanente que ha- 
en castellano perfecta- 
te y algunas cosas más 
no viene al caso mencio-

Qué viaje me recomen- 
'? Vd. que fuese bueno, 

y barato?
^oeoo, pues tenemos 
combinado que sale en 
war y regresa en avión, 
nsitan 5 países (Marsella, 

yeoecia, Zagreb, 
Ifado, Sofía, Mar Negro 
SÎc’ûaÎ?' incluido 
ío.900 pesetas. ¿No mB| 
que no cumple este vía
os requisitos que Vd

(PENI"

VIAJES
POllTUR,in

A.V.G.A.T. 85
Independencia, 9

Teléis. 21 61 33 - 21 28 03
___ ZARAGOZA

•
ESTANCIAS EN COSTAS 
ESPAÑOLAS DE SEMANA 
Y DOS SEMANAS

•
VIAJES EN AVION Y AUTOCAR 
POR ESPANA Y EXTRANJERO

LAS VACACIONES 
MUNDICOLOR

ESPAÑA Y EL MUNDO, viajando «a su aire» cuando y como quiera. 
Pida gratis el Libro Mundicolor.

CRUCEROS
La gran atracción de los viajes por el mar.

Desde 15.000 ptas.

LOS VIAJES FABULOSOS
Selección de los Viajes Fabulosos. 5 Continentes a su alcance. 

Pida gratis el Libro Fabulosos.

LOS «ESPECIALES» NIELIA
Egipto. Oriente Medio. Tierra Santa. Asia Central. Caúcaso. 

Festival Estrellas de Moscú. Noches Blancas. Rusia Turística. 
Europa del Este.

18 ESPECIALES ITINERARIOS 
De 9 a 15 dias duración. Precios desde 25.470 ptas.

Con garantía y Crédito Meiiá pague si lo desea en cómodos plazos. 

Programas a todo color y reservas en:

Coso,49 t.29682J *11.60X8,56t211440
No viaje por viajar... ¡Viaje por MELIA! 

Compruebe que nuestra calidad no cuesta más

Me/íG
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EXTRANJERO
Monseñor Lefebvre ordenó 
catorce nuevos sacerdotes "NO NOS ALIAREMOS
A LA ADULTERACION DE LA IGLESIA"

ECONE (Suiza).— El arzobispo Marcel 
Lefebvre ha ordenado hoy 14 nuevos 
sacerdotes y 16 subdiáconos en rito 
tradicionalista, en abierto desafio a las 
ordenes del Papa Pablo VI.

La ceremonia se inicio' como estaba 
previsto, a las 10,00 (hora española), al aire 
libre, en las proximidades del seminario de 
monseñor Lefebvre.

Unos cuatro mil simpatizantes asistieron 
a la ceremonia que se prolongó durante mas 
de tres horas, en la que fueron ordenados 
catorce nuevos sacerdotes true habían 
cursado cinco años de estudios en el 
seminario tradicionalista del arzobispo en 
esta localidad, del Valle del Rhin.

La mayoría de ellos eran de nacionalidad 
francesa, pero también habla un 
norteamericano, un estudiante ingles y un 
australiano de 45 años convertido ^el clero 
anglicano. El arzobispo se dirigió por el 
micrófono a la audiencia internacional y les 
dijo a los congresistas: “Vosotros sois la 
Iglesia militante”.

Monseñor Lefebvre rechazo la 
advertencia vaticana en el sentido de que la 
ordenación representaría la ruptura final, 
diciendo “estamos en plena comunión éon 
la Santa Iglesia. Pero ellos (el Vaticano) 
quieren que nos aliemos» con la adulteración 
de la Iglesia, Nos negamos a colaborar con

esto”, repitió el arzobispo con voz trémula 
de excitación y acusó al Vaticano de 
convertirse en “amigo de nuestros 
enemigos”.

La última prueba de esto, añadió, es la 
audiencia concedida por el Papa ai dirigente 
comunista húngaro Janos Radar.

El arzobispo dijo a continuación que el 
Papa le acusaría de perseguir objetivos 
personales con sus amplio movimiento 
reformista, que sus seguidores dicen que 
cuenta ya con millones de simpatizantes en 
el mundo.

“No es exacto. Estimo que actúo en bien 
de la Iglesia. Queremos preservar la fe, no 
deseamos nada más”.

Lefebvre resaltó que los sacerdotes 
ordenados hoy iban a “difundir nuestra fe 
por el mundo”.

NO SABEN QUIENES SON

Ellos saben lo que son, que son testigos 
de la fe. Sin embargo los sacerdotes que han 
sido ordenados bajo las modernas doctrinas 
“no saben quiches son”, señaló Lefebvre 
citando a un cardenal, norteamericano no 
identificado para decir que el sacerdote de 
hoy había perdido su identidad.

Monseñor Lefebvre indicó que había 
pedido al Vaticano que autorizara que la

liturgia preconciliar de la Iglesia Católica 
Romana volviera a.ponerse en practica, así 
como que se iniciara: una libre discusión de 
las decisiones conciliares, que, dijo, 
contenían errores y otras ambigüedades.

Añadió que el Vaticano había rechazad^} 
dichas demandas por lo que no había 
quedado otra alternativa que la de 
continuar, porquç “nuestro futuro es 
nuestro pasado”.

El Vaticano, acusó, está “apartando alas 
personas de la fe. Pero rtosotros deseamos la

APLAUSOS

Al te'rmino del sermón se produjo un 
hecho nusitado en las ceremonias de la 
Iglesia Católica, al aplaudir los presentes.

La mayoría de los asitentes eran personas 
de mediana edad o ancianas pero habún 
también centenares de jóvenes de los qüe 
algunos ayudaron al mantenimiento del 
orden junto con seminaristas^ vestidos con 
sotana. .Muchos de ellos habían llegado la 
víspera de la ceremonia y pernoctaron bajo 
los arboles frutales.

Otros, entre ellos alemanes occidentales y 
franceses llegaron en autocares especiales 
Algunos invirtieron hasta 16 horas en Üegar 
a Econe,

regalamos lotería
los días 

29-30 de junio 
1-2 de julio

OR

A los impositores 
que realicen ingresos 

en sus libretas o cuentas corrientes, 
se les entregarán participaciones 
de 25 pts. de la Lotería Nacional, 

para el sorteo del 9 de julio, 
de acuerdo a la siguiente escala:

De 3.000 a 24.999 pts., UNA participación. 
De 25.000 a 99.999 pts., DOS participaciones. 

Superiores a 100.000 pts,, CUATRO participaciones.

Y también entregamos boletos para el 
sorteo BOLSAS DE VACACIONES
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El laudo dictado por Gran 
Bretaña, en entredicho
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CHILE- 
ARGENTINA' 

DEBATE 
ATLANTICO

BUENOS AIRES, 29 
(Crónica por Juliárk 
HERREROS, de Efe, 
especial para ARAGON/- 
expres ),— Las protestas 
chilenas por la colocación 
de una baliza en las islas 
Barneveit por parte de la 
armada argentina, renuevan 
el litigio entre ambos países 
por el canal de Beagle. Así 
lo estiman expertos navales 
de Buenos Aires quienes 
especifican que el modo de 
dirimir la cuestión es el 
principio consagrado .en los 
tratados de ambos paises de 
1881 y 1893 sobre sus 
soberanías en los espacios 
marítimos.

En el artículo segundo de 
este último se estipula que 
“Chile no puede pretender 
punto alguno hacia el 
Atlantico, como Argentina 
no puede pretenderlo hacia 
el Pacífico”. En los “pactos 
de mayo” de 1902 ambos 
países reafirmaron sus 
respectivos-5 “destinos 

permanentes”, cada cual en 
su océano territorial.

Argentina reitera 
actualmente como 
“divisoria” entre ambos 
océanos el meridiano que 
cruza el cabo de Hornos. Así 
lo recuerda en un estudio el 
jefe de asesoría de Asuntos 
Internacionales del Estado 
Mayor de la Armada 
argentina, capitán de navio 
Roberto Orstein.

El experto naval indica 
que.-ambos países optaron, 
pra delimitar Sús ffdntefais, 
heredar^ las demarcaciones 
del período colonial español 
y así lo consagraron en los 
tratados de 1826 y 1855.

Para Argentina, las islas 
Barneveit, al sur del Beagle, 
están situadas al Este del 
Cabo de Hornos, y .por 
tanto en pleno océano 
Atlántico argentino por lo 
que la colocación de balizas 
en la zona —señalaron 
esferas navales— es 
“perfectamente legítima”.

El cabo de Hornos está 
situado en el meridiano 67

grados 16’, y , 
Barneveit entre los gr^ 
67 de longitud, expS 
estrategas argentinos "pí 
estos según antic¡pa'¡ 
último numero de "q, ’ 
Marinera” órgano oficiS 
la Armada argentft 
cederá" su jurisdiJ’ 
territorial sobre el' " 
austral argentino, nf 
premisa se precisó? 
realidad al darse a conoJ 
el 2 de mayo pasado elfZ 
rí.’Val 0- la cor5 
británica ot^.gandoaCh 
las tres islas en disputa e 
canal de Beagle (uS 
Picton y Nueva! '

La cancillería argent 
(a cargo de la Armada poí 
distribución de áreas de i 
Junta Miljtar) aclaro queo 
aceptara que el laoj 
-convenido por ambos 
países en 1971—“afecteab 
soberanía argentina en el 
Atlántico sur desde el Rio 
de la Plata hasta el cabode 
Hornos”. O sea, Argentina 
se opone a cualquier 
“proyección marítima hacia 
el Atlantico” por parte de 
Chile a partir del fallo.

Argentina anunció 
ademas que hara* uso del 
plazo de nueve meses pasa 
fijar su posición definitiva 
ante el fajio inglés antesde 
la ejecución del mismo.

En esferás oficiales 
argentinas se deplora la 
aceptación del arbitraje 
británico hace seis años
debido a los conflictos con I 
el Ké Î n o U ftido’'ÇW la > 
soberanía en las isla; 
Malvinas y las jurisdicciones 
en la Antártida.

Según las mismas esferas, 
Argentina procuran 
“negociar directamente coi 
Chile todas las cuestiones ’ 
pendientes en el sector"y 
designará una comisiói . 
especial presidida por d i 
general retirado Osiris j 
Villegas e integrada, enlit 
otros, por el general en 
actividad en el Estaói , 
Mayor del Ejército, Arturo 
Corbetta.

rom 
cumbrt 

la rnañaJ 
Tras 

todos lo 
j las discu 

i Parecí 
; \ excepció 

la firfñí 
después 
aspectos, 

' Se s 
intentó, 
Gobieri 
fuerzas p 
determir

Tamb 
Enrico 

i solidar 
evidente 
una mab 
los co 
rechazad

Entre 
econom 
republic 
a la eco 
socialist 
de sindii

LA “CU

BEL 
cerrada, 

t europeo 
Estados 
acelerac
elabora! 
sesiones 
Segurid 
la de F 
próximi

Los 
mínima 
illos, 
transact 
-discu 
relacioi 
derecho 
resalten 
que def 
y Estad 
en délit 
proble 
Belgrad

En s

APARECIO
EL CADAVER
DE MICHAEL

TODD
WASHINGTON, 29 

(Efe).— El cadáver del 
director de cine 
norteamericano Michael 
Todd apareció ayer en las 
cercanías del cementerio 
judío de Chicago de donde 
fue robado el pasado fin de 
semana, informó la policía 
de aquella ciudad. Los 
restos del malogrado, 
cineasta, que se encontraban 
envueltos en una bolsa de 
plástico, aparecieron bajo 
un árbol, cubiertos con 
hojas.

La policía informó haber 
recibido una llamada 
telefónica anónima 
indicando dónde se hallaba 
el cadáver robado al parecer 
por creer los ladrones que 
había sido enterrado con un 
diamante valorado en más 
de cien mil dólares.

La policía había creído 
en un principio que los 
ladrones pensaban exigir 
dinero a la viuda de Todd, 
Elizabeth Taylor, hoy 
casada con un político 
norteamericano, pero la

artista negó haber recibido 
propuesta alguna para i* 
devolución del cadáver.

El director de cine 
falleció en un accidente de 
aviación en el desierto de 
Nuevo Méjico en 1958,« 
estrellarse el avión privada 
en que viajaba en compadra 
de un grupo de amigos.

El hijo de Todd confirmo 
ayer que los restos de so 
padre fueron enterrados 
después del accidente sio 
joyas ni objetos de valor 
alguno.

Según la PoHcí’Jj 
ladrones llevaron el cada» 
a un parque vecino a 1 
sólo unos 75 metros 
cementerio y lo dejaron ai 
oculto al comprobar que'' 
tenía la joya buscada.

La policía dijo d^esegdo 
la opinión de los expert» 
.más de una persjj 
intervino en el robo ya Q 
fue necesario un 
intento para abrir ei tere 
de bronce y vaciar latuni 
de la tierra que la cubría.
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c„ moción de crisis de Gobierno 
fue rechazada por todos los partidos 
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0 La prensa de Belgrado sale 
en defensa de Carrillo

99 (Efe) - A la una de la madrugada, hora local de ayer coricluyo la 
italianos, sin soluciones definitivas, y proseguirá hoy por 

primeras lecturas del texto del programa para un acuerdo de gobiernos, 
Jaos partidos se mostraron partidarios de la firma pero, con el paso de las horas 

fas discusiones se fueron complicando y el acuerdo quedo relegado para hoy.

EN IBEROAMERICA
m En Jerusalén la actitud dura 

de Carter hacia Begin se equipara 
a la política del "palo y la zanahoria

WASHINGTON, 29 (Crónica por Miguel TARRAYA, de 
“Efe" especial para “ARAGON/expres). El Gobierno 
norteamericano dio ayer nuevas señales de su interés por la 
situación de los derechos humanos en Iberoamérica al 
recibir a un político exiliado argentino, congelar un crédito 
a Chile y elogiar la actitud democrática del presidente de 
Venezuela.

Parece ser que todos los partidos, a 
.JeDCión del liberal, están de acuerdo en 
la firma de un programa general que 
después podría ser mpdificado en algunos 

’*’’s?°sabe que el Partido Comunista 
intentó, sin éxito, prornover una crisis de 
rnbierno una vez llegadas todas las 
fuerzas políticas a un acuerdo firme sobre 
Heterminados puntos. ,

También habría pedido, a través de 
Enrico Berlinguer un gobierno de 
Solidaridad nacional democrática, con 
evidente participación de los comunistas, o 
una mayoría de gobierno que incluyese a 
los comunistas, propuesta también 
rechazada.

Entre los temas a tratar —orden publico, 
economía, enseñanza, y poder local—, los 
republicanos continúan con sus objeciones 
a la economía mientras que comunistas y 
socialistas insisten en la libertad de elección 
de sindicatos para la policía.

LA “CUMBRE” EN PAÑALES

BELGRADO, 29 (Efe).— A puerta 
cerrada, las delegaciones de todos los países 
europeos, excepto Albania más las de 
Estados Unidos y Canadá, avanzan ya 
aceleradamente para dar Término a la 
elaboración de la agenda que regirá las 
sesiones de la Conferencia Europea de 
Seguridad y Cooperación, continuadora de 
la de Helsinki, entre octubre y diciembre 
próximos.

Los países neutrales y no alineados, la 
mínima República de San Marino entre 
éllos, promueven una fórmula de 
transacción entre la propuesta soviética 
—discutir globalmente sobre seguridad, 
relaciones económicas y cuestiones de 
derechos humanos, a fin de que éstas no 
resalten demasiado— y el plantearniento 
que defienden los nuevos eurocomunitariqs 
y Estados Unidos. Estos prefirirían discutir 
en deliberaciones separadas cada uno de los 
problemas que Helsinki transmitió a 
Belgrado.

En suma el proyecto de los neutrales, 
que respeta el reparto de cuestiones a tratar 
en tres fases, se aproxima en cambio a la 
tesis rusa, tooa vez que acumula los asuntos 
de seguridad, cooperación económica.y 
derechos humanos, globalmente en la 
primera de las etapas que vislumbra.

A mediados de julio opinaba sobre el

Los elogios al presidente venezolano vinieron del propio
. L j r- 1. ■ u.. I présidente Carter que recibió ayer en la Casa Blanca a

calendario el emb^ador cronbo. jefe de ^Carlos Andréi Pér'ez" 
la delegación de la UR55, pudiera estar i 
confeccionado el modelo de orden del día presidente venezolano,
para octubre, con lo que la ronda uno de los pocos jefes de 
preliminar iniciaría sus vacaciones. I Estado iberoamericanos quç

Al margen del pabellón óe I a p oy a la política del 
conferencia europea, continúa palpitante la I presidente norteamericano 
indignación que le ha causado a la prensa 1 sobre los derechos humanos, 
yugoslava el ataque ruso contra Santiago fyg calificado por Carter de 
Carrillo y su e u ro co m u n i sm o, “uno de los hombres que 
independizado por completo de Moscú. puede representar las más 

Se hace también patente la presencia altas aspiraciones de 
española en Yugoslavia con motivo de la iberoame'rica”. Pese a que el 
presentación de cartas credenciales de tema principal de la visita de 
embajador Fernando Olivie. En días Pérez a Estados Unidos sea 
próximos culminará en la solemne e| petróleo y el comercio 
ceremonia el establecimiento de las I entre Estados Unidos y 
relaciones diplomáticas entre Madrid y Venezuela, se espera que el 
Belgrado. presidente venezolano haga

I una firme declaración en 
PORTUGAL: “ALTERNATIVA defensa de los derechos
ANTIMARXISTA” humanos en el hemisferio.

En la cumbre de partidos políticos italianos

El Gobierno

exiliado en Venezuela.
Según fuentes próximas a 

los exiliados argentinos en 
Washington, Solari Yrigoyen 
y Warren Christopher 
trataron de la actual 
situación en Argentina y de 
las perspectivas de una 
alternariva democrática.

llama la atención en 
Jerusalen, pues Begin, en su 
mensaje al comité de acción 
sionista, declaró la semana 
pasada que su gobierno se 
adhiere a los principios de la 
resolución 242, base de la 
conferencia de paz de 
Ginebra.

Esa afirmación fue 
recibida justamente como 
un “acto moderado” del 
pr^ier Begin en (comparación 
c o n sus . anteriores 
posiciones. La 242 
recomienda a Israel devolver 
territorios árabes ocupados.
incluidos los de 
Samaria.

El anuncio de 
Blanca fue hecho

Judea y

la Casa 
24 horas

SIN REACCION EN ISRAEL después de autorizar la' 
venta de distintos tipos de 
carros blindados a Israel, 
que los tenía encargados 
desde hace meses. Eli 
Nissan, corresponsal de la 
radio-televisión de Israel en 
Washington, caomparó hoy 
la actitud de Carter con la 
tradici-onal política del 
“palo y la zanahoria”.

Entretanto, el Gobierno 
de Men ajen Begin, no 
respondió a la advertencia 
de la Casa Blanca en espera 
de la versión ‘oficial d^ 
comunicado.

JERUSALEN, 29 
(Efe).— La administración 
de James Carter ha asestado 
un duro golpe al Gobierno 
israelí al advertir a Manajem 
B^in, y a Moshé Day ají, 
qTe sus declaraciones no 
conçue rdan con la 
resolución 242 del Consejo 
de Seguridad, y que se 
puede vivir en paz sin 
mantener relaciones

socialdemócrata de Caracas
LISBOA, 29 (Efe).— Definida como una apoyó sin reservas las tésis 

formación esencialmente “anti-marxista” el p orteamericanas sobre 
“Movimiento Independiente para la derechos humanos en la 
Reconstrucción Nacional” (MIRN) efectuó última asamblea de la 
anoche su presentación oficial a través de Organización de Estados 
una comunicación al país de su líder y I Americanos y su embajadjor, 
fundador, el general en la reserva Kauiz de José María Machín, 
Arriaga. denunció las violaciones de

El que fue comandante en jefe de las | estos derechos en Uruguay y 
FF.AA. portuguesas en Mozambique antes Chile.
del “25 de abril” considerado en medios Por otra parte, las 
politicos y militares como el representante relaciones entre la Junta 
de la línea más dura y conservadora se Militar de Santiago de Chile 
propone ofrecer una alternativa de poder I y el Gobierno norteameri- 
en la que puedan alinearse desde la derecha cano sufrieron ayer un 
no extrema hasta los socialistas no nuevo golpe al congelar el 
marxistes, pasando por social-demócratas. Departamento de Estado un 
demócratas cristianos, liberales e crédito de once millones de 
independientes. ' I dólares destinado a la

El MIRN alimentará la formación de un mejora del campo chileno 
amplio frente antimarxista que concurra a Un portavoz del 
las próximas elecciones para “canalizar las Departamento de Estado 
aspiraciones y descontento de la mayoría señaló que la decisión final 
del pueblo portugués. I sobre el crédito, que debía

Kauiz de Arriaga intentó demostrar I haberse tomado el pasado 
que la actual constitución “filomarxista” viernes se aplazó durante un 
no corresponde a la volunitad de la periodo de 30 a 60 días para 
mayoría del pueblo. Alega para ello las ver cómo evoluciona la 
condiciones poco democráticas que situación de ios derechos 
rodearon la campaña para las elecciones humanos en Chile. En su 
contituyentes en abril de 1975, y el desfase declaración, el portavoz del 
actual entre la composición de la Cámara y Departamento de Estado 
la realidad nacional. subrayó que la situación de

I los derechos humanos ’es 
una “parte integral” de la 
política exterior 
norteamericana.

La preocupación del 
nuevo Gobierno 
norteamericano por las 

La “cumbre” política, violaciones de estos 
despuei de tres meses de derechos en Iberoamérica 
preparación de encuentros y q ued ó t a nn b i é n de 
discusiones parciales manifiesto en la entrevista 
concluyó con la redacción que man tuvo e I 
de un mini programa de subsecretario de Estado, 
gobierno que los partidos Warren Chritopher, con el 
estudiarán en los próximos | político exiliado argentino, 
días un documento que I Hipólito Solari Yrigoyen. 
recoge los puntos de Solari Yrigoyen, tercer 
convergencia políticos. I disidente iberoamericano 

Ique recibe un alto 
PROGRAMA.GENERAL funcionario norteamericano

- ----------------------------------——— gn menos de un mes, se 
Parece ser que todos los halla exiliado en Venezuela, 

partidos a excepción del tras haber estado 
liberal, esta'h de acuerdo en encarcelado durante mas de 
la firma de un programa | nueve meses en Argentii^ 
general que después podría I Solari Yrigoyen^ senador da 
ser modificado en algunos Partido Union Cívica 
aspectos.-------------------------------------Radical fue detenido tras el

De ulteriores reuniones, I golpe militar y encarcelado 
y tal como lo juzga la prensa sin mediar juicio.
italiana se espera que el A principio de este mes, 
acuerdo entre los partidos, a el vicepresidente 
pesar de las divergencias que I norteamericano Walter 
en la reunión protagonizo el I Móndale recibió al 
Partido! Liberal sea una e x - p residente chileno, 
realidad. Eduardo Frei. rniembro del

Giulio Andreotti propuso Partido Demócrata-Cristiano 
al término de la prolongada actualmente en la oposición.

grupos Pocos días después Warren 
reúnan Christopher recibió al so 
con el cialista chileno Clodomiro

NO CUAJO LA PROPUESTA DE BERLINGUER
Un Gobierno de solidaridad 
democrática tendría mayoría 
comunista

. roma, 29 (Efe).- Ha 
sido rechazada en la
"cumbre” de 
italianos la

partidos 
iniciativa

propuesta por Berlinguer, 
secretario general del 
Partido Comunista Italiano, 
ce formar un Gobierno de 
solidaridad democrática en 

que los comunistas 
contaran con la mayoría.

Tras la “cumbre” de los 
seis partidos italianos-socia- 
•1^’’ socialdemócrata, 

' Ibera I, republicano, 
bemocrata-cristiano y 
cofnunista concluida en la 
’’Madrugada de hoy, para 
estudiar conjuntamente un 
programa de Gobierno que 
termine con la gravedad de

Situación del país y con el 
pesgo de desgaste de las 
'bstituciones de la 
^emocracia Cristiana, 
^orico Berlinguer, 
representante del Partido 

omunista Italiano, no 
° ñsí g u i ó que sus

propuestas se aceptasen.
Desde el triunfo del 

Partido Comunista Italiano 
en las elecciones de junio de 
1976, el deseo de los 
militantes de este partido es 
formar parte más que activa 
y mayoritaria del Gobierno 
monocolor que preside el 
demócrata cristiano Giulio 
Andreotti.

Los problemas 
económicos, de orden 
público, poder local y
enseñanza, que acapararon 
la atención de los seis 
partidos políticos, no 
recibieron una solución 
definitiva, en la reunión
“cumbre” sino que el 
acuerdo^ se aplazó para 
fechas próximas.^

Esta decision fue un
signo manifiesto de^ que 
entre los grupos políticos 
existen visiones diferentes y 
difíciles de conciliar sobre 
las perspectivas políticas de 
Italia.

sesión que los 
políticos se 
f recuent*‘monte
Gobierno italiano para 
promover un entendimiento 
mas acertado.

Almeyda, canciller durante 
la presidencia de Salvador 
Allende y actualmente

diplomáticas con 
Estados árabes.

La advertencia

los

fue
anunciada por el portavoz 
del Departamento de 
Estado, con la aprobación 
de la Casa Blanca, a tres 
semanas de la visita que 
debe efectuar Begin en 
Washington.

En el documento 
además, se reitera que en el 
transcurso de las 
negociaciones israelí-arabes 
deberá elaborarse una 
fórmula para “la patria 
palestina”, a lo cual se 
oponen Israel y Jordania.

Según funcionarios de la 
Casa Blanca, el primer 
ministro Begin y el canciller 
Dayan, descartan la 
posibilidad de negociar la 
devolución de territorios en 
la margen occidental del rio 
Jordán (Judea y Samaria).

El anuncio de la víspera

YOUNG CONTRA 
AMIN

WASHINGTON 29 
(Efe).— El embajador 
norteamericano ante la 
ONU, Andrew Jounq, 
arremetió ayer de nuevo 
contra la política del 
presidente de Uganda al 
compararla con la de Hitier.

En una entrevista 
televisada Young dijo que 
Amin había expulsado a los 
indios, que residían en 
Uganda, por su raza, en una 
política muy parecida a la 
de los nazis. También dijo 
Young que Amin había 
eliminado físicamente o 
desterrado a sus 
conciudadanos con más 
educación.

nm, 
exprès

O.N.U.: DEBATE
SOBRE RHODESIA

SEDE DE LAS NACIO
NES UNIDAS, 29 (Efe-Reu- 
ter).— Se espera que hoy se 
discuta en el seno del Conse
jo de Seguridad de las Na
ciones Unidas una resolu
ción pidiendo a todos los 
países que ayuden a Mozam
bique a desarrollar sus defen
sas contra Rhodesia.

En las consultas privadas 
celebradas anoche, los países 
del Tercer Mundo aprobaron 
la moción, mientras que los 
occidentales se reservaron.

LONDRES: HOY, 
REUNION 
DE LOS NUEVE

LONDRES, 29 (Efe-Upi). 
Los jefes de Gobierno euro
peos se reúnen hoy en Lon
dres, en úna "cumbre" de la 
Comunidad Económica 
Europea, 

El téma central de esta 
reunión, al igual que lo fue 
en las reuniones de marzo y 
mayo, será el del desempleo.

SAN SALVADOR: 
SE LEVANTARA 
EL ESTADO DE 
SITIO

AVION 
SECUESTRADO

BAHRAIN, 29 (Efe-Reu
ter). — Un avión de la compa
ñía "Gulf Air", que realizaba 
el trayecto entre Londres y 
el Golfo de Bahrain, fue se
cuestrado por un hombre 
que amenazó a la tripulación 
con una granada.

Un portavoz de la compa
ñía manifestó que los nueve 
miembros de la tripulación 
y los 55 pasajeros no han 
sufrido daño.

SAN SALVADOR, 29 
(Efe). — El presidente del 
Congreso de El Salvador dijo 
ayer que existe- absoluta 
normalidad en este país, y 
que, según su opinión perso
nal, el estado de sitio proba
blemente no sea prorrogado 
en San Salvador.

Han sido suspendidas las 
garantías constitucionales 
desde el pasado 28 de febre
ro de este año, debido a 
disturbios callejeros origi
nados en el retiro de parti
darios de la Unión Nacional 
Opositora (U.N.O.), que se 
hicieron fuertes en la plaza 
Libertad de esta capital, des
pués de conocerse el resul
tado de las elecciones pra- 
sidenciales

SGCB2021
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El 15 de abril de 1912 -acaban de cumplirse 65 
años-, al sur de Terranova, el transatlántico- 
“Titanic”, una ciudad flotante de hierro, chocó contra un 

iceberg , provocando una de las catástrofes más grandes en 
la historia de la navegacidn del mundo. La nave estaba 
dotada de todos los adelantos técnicos de la época y había 
partido en su viaje inaugural desde Sothampton hasta Nueva 
York, con un halo de fama singular: se afirmaba que era 
“insumergible”, merced a un complicado sistema de puertas 
herméticas que debían cerrarse en caso de urgencia.

Sin embargo, sus 46.000 toneladas, tardaron poco en 
hundirse y con ellas se perdieron 1.512 vidas y 15.000 
millones de pesetas en 29 bolsas de brillantes...

4

5RB

LUS PESCADORES 
DE FORTUNAS

Si hasta ayer, intrépidos 
grupos de acuanautas y buzos, 
han intentado -lográndolo en

cuantía total de los valores que 
llevaba en las cajas fuertes. 
Gfroerer dice que las 
investigaciones llevadas a cabo 
por él y sus socios Joerg 
Sommerfeld y Joerg Woltmann,

•T .

66

iw

IF
Una superviviente del Titanic contempla un modelo del crebre y desventurado trasatl, itico (Foto Efe Fiel)

AMWNTB
algunos casos- rescatar los 
fabulosos tesoros que se 
esconden en el fondo del mar, 
en las bodegas carcomidas de 
antiguos galeones, hoy es el 
"Titanic" el buque que ha 
comenzado a atraer la atención 
mundial.

En efecto, esas bolsas de 
brillantes serán la presa por la 
que han comenzado a trabajar 
un grupo de expertos alemanes, 
patrocinados por tres hombres 
de negocios.

Uno de ellos, Thomas 
Gfroerer de apenas *28 años, 
mezcla de capitalista y 
aventurero, ha declarado que los 
inversionistas tendrán que 
suscribir en breve plazo 
aportaciones por un mímino de 
dos mil doscientos dólares por 
las que recibirán un beneficio de 
hasta un 500 por ciento.

Se trata de los primeros 
fondos necesarios para 
comenzar los buceos tendentes 
a detectar con exactitud el lugar 
en donde se encuuitran 
restos del "Titanic"

los

LAS JOYAS IBAN 
A USA

Muchr fueron los puntos 
oscuros tras la tragedia del 
"Titanic". Uno de ellos fue la

han concluido 
joyeros de

en que unos 
Amberes y

Amsterdan habían 
"Titanic" 29 
brillantes.

Esas bolsas 

confiado al 
bolsas de

se deben
encontrar entre los restos del 
barco, en el fondo del mar.

-Queremos rescatar la 
caja fuerte y los expertos nos 
han comunicado que es 
técnicamente posible hacerlo, 
afirman eufóricos.

Gfroerer y sus colegas han 
formado una compañía llamada 
"Titanic—Tresos", y ya llevan 
gastado algo más de cien mil 
dólares en investigaciones, 
honorarios legales y estudios* 
técnicos para la difícil operación 
de salvamento.

Un grupo de hombres de negocios 
alemanes intentan rescatar 29 bolsas 
de diamantes que se encuentran en 
la caja fuerte

Su valor se estima en unos 15.000 
millones de pesetas

Una Operación que si hace 
cincuenta años era imposible, 
hoy, merced al desarrollo de las 
técnicas subacuáticas, es 
realizable. Lo que no implica 
que esté^ exenta de riesgos. Por de 
pronto, deberán alquilar 
mini--su b m arin ós para 

descender hasta donde se hallan 
los restos del buque y 
comprobar si su hundimiento no 
produjo derrumbes en el fondo 
oceánico, derrumbes que 
podrán entorpecer la entrada af 
buque.

NO ES LA PRIMERA 
VEZ

No es fa primera vez que se 
intentará algo similar. Muchos

han fallado en, el deseo de
rescartar al buque sacándolo a la 
superficie debido a las 
dificultades técnicas en 
encontrar su posición exacta y 
establecer su condición actual.

Lo primero que harán estos 
arriesgados busc—vidas es 
filmar en el fondo del océano la 
situación del buque en sus 
mínimos detalles. La película 
será estudiada por técnicos de 
una compañía de salvamento.

Este joven alemán confiesa 

que se interesó por primera vez 
en el "Titanic" durante un viaje 
a Estados Unidos en 1972, 
oportunidad en que escuchó 
historias sobre el tesoro hundido 
y pensó en la posibilidad de 
"convertirlas en una aventura 
provechosa".

De vuelta a Alemania, buscó 
socios, comenzaron a trabajar en 
el proyecto y se pusieron en 
comunicación con una 
compañía sueca que les ha dado 
garantías sobre el éxito de la 
misión aparentemente 
imposible.

Encontrar el buque y realizar 
la filamación y la toma de 
fotografías se calcula que 
demandará del 12 al 15 por 
ciento de la inversión total; Este 
será e| único dinero que irá a 
pérdida si los técnicos, luego de 
analizar los testimonios gráficos, 
aconsejan no seguir adelante. Si 
las tareas siguen, los 
inversionistas, tendrán seguridad 
total sobre la recuperación de 
sus aportes.

LA ALGARADA 
ESPIRITUAL

LOS ASPECTOS 
LEGALES
----------------- - <

En-cuanto a los aspecto 
legales, se han realizado todoi ' 
los estudios pertinente!, 
asegurándose de que no habí 
reclamaciones por parte delta J 
propietarios primitivos de bi 1 
diamantes. Una firm i 
neoyorquina sostiene que j j 
"Titanic" se encuentra hundiik s 
en aguas internacionales y tcï ] 
lo que haya en él se considm 1 
abandonado por sus legitimi | 
propietarios y sus sucesores, M I 
seis décadas. i

— No somos aventurero^ 
temerarios —asegura Gfroerer* 
Somos hombres de negoM 
consumados y dispuesto) । 
arriesgarnos, si hay posibilidM 
alguna de conseguir bum 
beneficios.

Eduardo LEDESMA i
(Fiel—Servicios Especiales EFE).

TRANSPORTES URBANOS DE ZARAGOZA S.A.

UNÍA N." 24-TAS FUENTES-VAIDEFIFRUO"
Se pone en conocimiento de los señores usuarios que a partir del pró

ximo día 1 de julio esta línea quedará prolongada por la zona de Valde- 
fierro hasta la plaza de la Inmaculada Concepción. El precio del billete 
no sufrirá modifícación.

Zaragoza, 27 de junio de 1977. — LA DIRECCION

GabrkJ I 
García I 
Baddl i

La muerte de Cristo 
narrada en 
primera persona.

/4 la venta en todas las librerías
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Después de la sanción de 26 millones impuesta al 
promotor por el Consejo de Ministros

nits il ClmV:
0 Mestíisi it PUNTA 

de LANZA
La inflación nos devora

tt It F^t lU
Efe Fiel)

:tds

ito a los aspecto 
han realizado todoi ;
lios pertinente!, ’ 
e de que no habí 
es por parte déla

primitivos de la 
es. Una firm
a sostiene que d ’ 
encuentra hundiilt !

arnacionales y tole
I en él se consjdn I 

por sus legíM I
y sus sucesores, tft

El Ministerio de la Vivienda 
ha observado graves infracciones 
urbanísticas en el desarrollo de la 
zona residencial situada a orillas 
del “Mar de Aragón”
La batalla de los propietarios de las 
parcelas para lograr que esas deficiencias 
sean subsanadas dura ya siete añosmos aventureros y 

-asegura Gfroerer* 
nbres de negocios
IS y dispuesto) । , 

si hay posibilidii 
conseguir buwoi :

Eduardo LEDESMA

ios Especiales EFE).

A

C
OMO ya adelantaba "ARAGON/expres" 

en su edición de ayer, al promotor de la 
urbanización "Playas de Chacón" de Caspe, 

Jaime Serra Llobet, le han sido impuestas cinco 
multas por disposición del Ministerio de la 
Vivienda y acuerdo del último Consejo de 
Ministros. Las sanciones impuestas al señor 
Serra Llobet ascienden, en conjunto, a 
veintiocho millones de pesetas.

Según el informe emitido por la Dirección 
General de Urbanismo en su sección de 
Gisciplina Urbanística, la causa de las sanciones 
es la siguiente:

22JCOJANCIONES

sto

rerías

Una primera multa de un millón de pesetas 
"por haber anunciado la ordenación de Playas 
de Chacón, de Caspe, sin haber cumplido, los 
condicionamientos impuestos en la aprobación 
por la Comisión Provincial de Urbanismo de 7 
de abril de 1970, que advertía sobre la falta de 
ejecutoriedad de la aprobación, mientras no 
quedasen subsanadas las deficiencias".

Una segunda sanción, ésta por un montante 
de venticuatro millones de pesetas, le ha sido 
impuesta a Jaime Serra Llobet "por haber 
procedido a la parcelación del terreno sin 
licencia municipaí para tal acto, y sin estar 
subsanadas las deficiencias señaladas en el 
ecuerdo de |a Comisión Provincial de 
Urbanismo, en 816 parcelas".

Tercera multa, por un millón de pesetas, 
por haber vendido 147 parcelas a diversos 

ed yuirentes, según relacióny obteniendo un 
precio total de pesetas 26.7 22.230".

Cuarta multa, de otro millón, "por 
realización de obras de urbanización sin estar 
aprobados los proyectos correspondientes por 
la Comisión Provincial de Urbanismo".

Y por último, una quinta multa, también por 
un millón de pesetas, como consecuencia de "la 
modificación de la ordenación aprobada, 
alterando la zonificación primera aprobada con 
prescripciones que no han sido cumplidas".

IRREGULARIDADES

El ministro de la Vivienda, señor Lozano 
Vicente, ha elevado al Consejo de Ministros un 
detallado informe sobre la actuación del señor 
Serra Llobet, como promotor de la 
urbanización caspolina del que se deprende una 
larga serie de irregularidades reiteradas en el 
cumplimiento de las disposiciones 
administrativas en materia urbanística. El

Consejo dio por bueno el informe del ministro 
y aprobó las sanciones señaladas más arriba. Se 
ignora por el momento si el señor Serra Llobet 
piensa o no elevar un recurso 
contencioso-administrativo contra esta decisión 
gubernamental.

EL DETALLE

De lo expuesto en el informe ministerial 
extraemos como más significativo^el aspecto 
que se refiere a las infracciones ma*s graves de 
entre las cometidas en dicha urbanización 
enclavada en el llamado "Mar de Aragón"

En primer lugar se señala que el promotor de 
la urbanización anunció su aprobación oficial 
sin haber cumplido previamente aquellas 
condiciones fijadas por la Comisión de 
Urbanismo de Zaragoza y sin las cuales quedaba 
en suspenso la ejecutoriedad de la aprobación 
para efectuar las obras en dicha zona 
residencial".

SIN LICENCIA MUNICIPAL

Se añade como infracción grave el hecho de 
haber parcelado el terreno en cuestión sin 
licencia municipal previa, y sin haber subsanado 
las deficiencias puestas de manifiesto por la 
Comisión de Urbanismo en el año 1970, 
deficiencias que, al mantenerse -se insiste en el 
documento oficial- "dejan sin ejecutoriedad la 
aprobación hasta que se justifiquen las 
subsanaciones".

También considera infracción grave el 
Ministerio de la Vivienda p1 haber sido vendidas 

parcelas déla urbanización a diversas personas; 
en total -se dice-han quedado acreditadas las 

ventas de ciento cuarenta y siete parcelas, 
cuando la división efectuada es de ochocientas 
dieciséis.

El haber realizado obras de urbanización en 
"Playas de Chacón" sin estar aprobados de 
antes los proyectos por la Comisión Provincial 
constituye otra infracción grave de la Ley del 
Suelo/Cometida por el promotor.

Siguiendo la relación hecha por el Ministerio 
de la Vivienda, se dice que a instancias del 

promotor se ha modificado la । ordenación 
urbana de "Playas de Chacón", ordenación 

que había sido aprobada condicionalmente a 
que se subsanaran las deficiencias apreciadas 

antes por Ubanismo.

ND CABE LA PRESCRIPCION

Las peticiones formuladas por el promotor, 
señor Serra Llobet, al Ministerio de la Vivienda, 
en el sentido de que fueran consideradas como, 
prescritas por el paso del tiempo las 
infracciones urbanísticas antes citadas, han sido 
rechazadas por la Administración en base a 
diferentes argumentos.

INVASION DE ZONAS VERDES

Las modificaciones en la ordenación a las 
que se refiere la disposición ministerial 
sancionadora son la^ siguientes:

1 .- La zona hotelera se halla dividida en 
parcelas residenciales.

2 .- Sobre la zona verde pública se ha 
edificado una nave para la custodia de 
embarcaciones, como si formara parte de la 
propia urbanización.

3 .- Las parcelas deslindadas y ya edificadas 
no se ajustan a la parcelación real.

4 .- Las que se encuentran situadas en la 
calle "C" aparecen marcadas sobre el terreno 
con 50 metros de fondo, con lo que resultan 
invadidos 12 metros de zona verde y una de 
ellas está marcada casi totalmente en dicha zona 
verde.

5 .— La parcela edificada en la calle "E", con 
40,35 metros de fachada, está marcada con un

UNA voz aragonesa habló ayer a 
toda España con acentos rotun

dos, sin disimulos ni rodeos, de la tre
menda argolla de hierro que está asfi
xiando el vivir de nuestro puebjo. La 
voz era la de José Joaquín Sancho 
Dronda, presidente de la Confedera
ción de Cajas de Ahorro, y el hierro 
que estrangula la economía española es 
la inflación.

Atreverse a planificar una obra, 
un trabajo cualquiera, o simplemente a 
instalar la más modesta industria arte- 
sana, resulta una pura temeridad. 
Todos los cálculos se vienen abajo 
estrepitosamente. La inflación nos 
devora como atrapados por una gigan
tesca hidra de diez mil cabezas. Con las 
claras de cada dta, la peseta vale menos 
que la noche anterior. ¿A dónde 
vamos? La respuesta habrá de darla 
pronto, porque a la vuelta de dos 
semanas tenemos el 18 de julio, dta de 
pagas “extra” y fecha propicia a todos 
los imaginables “impagados”, incluida 
la propia paga.

fondo de más de 51 metros, con lo que se 
invade en más de once el espacio reservado a 
zona verde. La edificación principal, tiene un 
metro más del límite edificable. El garage 
también está construido totalmente en zona 
verde, así como buena parte de la piscina.

6 .- En la esquina de las calles "C” y "F" 
está el límite de la zona verde, pero allí hay tres 
edificaciones auxiliares, levantadas parcialmente 
sobre ella.

7 .— En la manzana de las calles "A" y "D" 
se está construyendo una edificación cuyas 
dimensiones se ignoran oficialmente. Está 
totalmente emplazada en zona verde.

Otras alteraciones urbanísticas del mismo 
género se observan en la zona comercial de 
"Playas de Chacón" y están recogidas en el 
informe ministerial.

¿RESOLUCION CERCANA?

Con la imposición de estas sanciones 
administrativas, el contencioso entablado entre 
el promotor de la urbanización, señor Serra 
Llobet, y la Comunidad de Propietarios de 
"Playas de Chacón", parece entrar en una fase 
decisiva después de siete años de constantes 
zozobras e inquietudes con respecto al futuro 
de la propia urbanización y al de las cantidades 
aportadas por los particulares que fueron 
adquiriendo de buena fe sus parcelas en aquel 
paraje caspolino. La citada comunidad de 
propietarios ha interpuesto querella judicial 
contra el promotor de la urbanización, al objeto 

de requerirle por vía 1 judicial el cumplimiento 
estricto de las normas en materia urbanística, 
en donde las deficiencias observadas están 
produciendo grave quebranto en los intereses de 
los compradores. La demanda judicial es 
entendida ahora por el Juzgado de Caspe.

J.L. COSTA
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LAS JOYAS ARQUITECTONICAS
QUE NO SE VEN _________

Numerosos monumentos de la ciudad permanecen
escondidos para los transeúntes dado que las calles son muy 
estrechas y no permiten la visión de las partes altas de las 
mismas. La iglesia de la calle San Gil nos muestra un aspecto 
poco conocido, su torre. De un estilo inconfundible, la 
imagen que ha captado Garcia Luna desde lo alto de una 
vivienda contigua advierte de los abatares por los que ha 
pasado esta torre. Casi todas las iglesias que actualmente 
persisten en la ciudad son realmente verdaderas joyas 
arquitectónicas y es una lástima que muchas de ellas 
Sucumban por la desidia y el abandono en que se encuentran. 
Los interiores de algunas exigen reparaciones inmediatas y los 
.exteriores, asimismo, remodelaciones para que no se pierdan 
los azulejos o las cómicas que presentan como algo fuera de 
serie.

Calles estrechas, y auténtico arte que no aparece a los ojos 
de los curiosos o amantes de arte, son dos factores que 
deberían conjugarse con una adecuada urbanización que 
permitieran conjugar el trinomio, viviendas, zonas verdes y 
arte. Repetimos que es una pena que no se puedan admirar 
maravillas como la de la imagen. Una torre cargada de historia 
'tradición y belleza.

LOS BACHES SIGUEN EN SUS 
LUGARES

La remodelación de las calles de la ciudad, urge. Algunos 
vecinos, cansadbs de protestar, han decidido callarse. Otros 
atónitos, ven como las maquinas comienzan el nuevo 
asfaltado En 1 los barrios existen calles verdaderamente 

desastrosas, pero muchos nos dirán: '"No hace falta que vaya 
a los barrios para encontrar calles mal asfaltadas o con unos 
baches de más de un metro". Efectivamente, pero los barrios 
hace mucho tiempo que se quejan y nadie les hace caso. En 
Va Idefierro casi no se puede circular y asi' en el resto de 
barriadas de la ciudad.

La calle Terminillo está imposible, la de La tasa infernal, la 
de... en fin, llegaríamos al final del periódico nombrando 
calles que no tienen un buen asfalto. Dicen que, en primer 
lugar, han de adjudicarse las obras para poder proceder a la 
reparación, pero... ¿qué pinta el Ayuntamiento en todo 
estol* Si las calles corren a cargo de la corporación ¿tantas 
negociaciones son precisas para que una empresa (que casi 
siempre es la misma) logre llegar a un acuerdo? En fin, 
seguiremos teniendo calles sin asfaltar.

COSTA ESPANOLA
100 Hoteles y 

50 Bloques de apartamentos
6.000 pts.

Costo, 3 - Telf 22 14 67 ZARAGOZA

cunuroi
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LA VIA UNICA DE LA AVENIDA
DE MADRID

Y nos vamos a los tristes sucesos que acontecen ya con 
excesiva frecuencia como para pasarlos por alto. Son los 
accidentes acaecidos en la avenida be Madrid por esa linea 
contraria de autobús tan terriblemente complicada.

Los autobuses que bajan, procedentes de los barrios de 
Oliver y Valdefierro, hasta el centro de la ciudad, son causa 
de numerosos accidentes. La única vía para estos transportes 
públicos es contraproducente para todos los restantes 
conductores que circulan en dirección contraria y sobre todo 
para los peatones que casi nunca dan la vuelta a la cabeza 
para mirar si baja algún trehículo.

El pasado domingo, dos accidentes se registraron y no nos 
atrevemos a dar un número exacto de los que han acontecido 
por temor a la equivocación. ¿Culpables? Pues mejor será, 
que los busquen quienes deban hacerlo, pero lo que si 
queremos dejar bien sentado es que se prodigan con peligrosa 
asiduidad estos sucesos. ¿Una dirección contraria 
beneficiosa?, para los transeúntes y automovilistas, no, desde 
luego. Lo que es preciso pedir y no creo que sea descabellado, 
es que los autobuses procuren no correr mucho cuando 
circulan por esa vía que tienen para ellos solos, es la única 
manera viable de evitar algunos accidentes, ya que siempre 
hay tiempo de frenar o de que el peatón despistado advierta 
el peligro y cruce por donde deba hacerlo.

LOS JUBILADOS PODRAN VER 
ARTE, GRATIS

Ya va siendo hora de que los jubilados sean atendidos 
como Dios manda. Si las pensiones son baja^que reciban, por 
el momento, compensaciones por otros lados. Y as'parece 
que es por cuanto una orden del Ministerio de Educación y 
Ciencia, que publicaba el ''Boletín Oficial del Estado" 
autorizaba la entrada gratuita en los museos dependientes de 
la Dirección General del Patrimonio Artístico y Cultural, a 
los funcionarios del Estado, provincia o municipio, jubilados 
y a los pensionistas de la Seguridad Social, con el 'fin de que 
puedan dar un sentido cultural y formativo a su forzada 
inactividad laboral.

Entre los museos que, gracias a estas medidas podrán 
visitar, se encuentran-’ el de El Prado, Español de Arte 
Contemporáneo y el Arqueológico Nacional, en Madrid; el 
Nacional de Cerámica en Valencia y el Nacional de Escultura 
de Valladolid.

La entrada gratuita podrá realizarse previa presentación 
del D.N.I. y dej documento que acredite epcontrarse en 
situación de jubilado.

Todo es muy bonito, pero los jubilados de Zaragoza pocos 
museos del Patrimonio podrán visitar a no ser que se gasten la 
pensión en viajes, porque a pesar de los descuentos que 
efectúa la RENEE, no les llega para mucho máS que la 
comida y algún café que otro. Mejor será aumentar las 
pasiones, i Vamos, dijo yo!

“EMBOTELLADO DEL VINO Y 
DE OTROS DERIVADOS DE LA UVA

Durante los días 18^ 19 y 20 de enero de 1978 tendrá 
lugar el ciclo de conferencias sobre el tema citado.

Primera conferencia.— Preparación y procesos de 
estabilización de la bebida a embotellar.

1.1, — Vinos secos
1.2. — Vinos abocados, semidulces y dulces.
1.3. — Sangrías y zumos de uva.

Segunda Conferencia.— Acondicionamiento firtal del 
líquido a embotellar.

2.1. — Envases (vidrio, plásticos krafts revestido, etc.)
2.2, -Obturadores, tapones, cápsulas.
2.3. — Tuberías, depósitos y revestimientos.

Tercera Conferencia.— Maquinaria y dispositivos 
empleados en las instalaciones de embotellado.

3.1. — Lavado y esterilización
3.2. — Llenado, encorchado, etiquetado, capsulado 

envasado y apilado. '

Luaar: Salón de Actos de ENOMAQ/78 
Hora: seis de la tarde.

Derechos de inscripción: cuatro mil pesetas por persona, 
^Este pago da derecho a recibir impresas las conferencias, 

asi como las comunicaciones que se presenten en las mismas 
(texto íntegro) y la asistencia a los actos sociales según 
programa.

Plazo de inscripción: hasta el 5 de enero de 1978
Plazo para la presentación de comunicaciones: hasta el 15 

de diciembre próximo.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Baltasar Gracián, 8 Vilellas.
Castelar (San José, 91 Gimeno Pardo
Coso, 125 Casaña
Fray José Casanovas (Avda* Navarra, 32) 1 

Romagosa
Lasierra Purroy (Torrero), 5 Muñoz H.
Pedro Marta Ric, 39 Manso.
Vicente Berdusán (PI2. Roma), 22 Poves,

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA

llIZtAIIO 
lie 

GIlAKItlA
LA"IVI AMOSE LA'

DE PARIS
E digo que, por muy francesa que usted sea n. 
puede venir a avasallar a nadie en los bares de 

España. ¿Se entera, señorita?
—Sin ofendeg, madame, llame a mi mademoiselle 
— Y usted a mí, llámeme señora, porque lo soy
— Mi llamag a españolas como dagme el gano qijj 

paga eso pago con pastillo maginego como disen poj 
aquí.

— Por pagar la consumición no tiene usted 
derecho, ni sus amigos, a convertir mi bar en unacasj 
de fulanas.

— ¿Fulanas quiegue desir cocotes?
— Si, mujeres de vida airada y de pestaña alegre Y 

en mi casa de eso, nada, monada. Que aún tiene 
nacer la franchute que me gane a decente y । 
trabajadora.

— España ser una casa de cocotes. Y la Agostinade 
Agagón fue la primega porque ega una gesabiadaqut 
salió ' a la pue^á de su casa con un canon para vengags 
de los franceses que no quiegon acostagse con ella.

— iSalga ahora mismo de mi casa, gabacha 
marrana! Decir eso de Agustina no se lo aguanta 
ningún aragonés. A esa infamia le contesto yo con un 
iViva España!

— Ese grito se canta mocho en los cabagets de mi 
tiega con mósica del Manoglo Escobag.

— i Le he dicho que por insultar a España salga 
usted de mi casa! ¿Le parecería bonito que yo me 
fuera a París para decir a voz en grito que el sobrino 
de Napoleon era un golfero?

— Si de siglo pogque tuvo una quagida española 
que se llamaba Yusefinay que llegó a seg empagatris 
de los franceses paga vegonsa nostra, gui.'

— Si que nos salió fina la Josefina, sí. Pero las 
otras, de finas, nada. Porque aquí al Bonaparte le 
salieron honradas, heroínas, condesas y hasta monjas, 
Que para Napoleón en esta tierra no hubo ni 
Buretafinas, ni Agustifinas y Rafoisfinas. Y por eso 
los franchutes nos tienen tanta tirria. Así que a la 
golfa calle, que ya está bien de aguantar a quien solo 
viene a España para insultar. iFuchis de aquí! .

— Mi magehagde este bag, pego antes soitag pasta 
floga, pogque cuando venig a tiega extraña me gosta 
pagag geligiosamente.

— i No nombre la religión por esa boca, porgúela 
ensucia!

— ¿Pero es que mi en esta bag no puede hablagdi 
nado?

— Si quiere pagar, pague y si no quiere sadga a la 
calle que, aunque no se lo merece, la invita una 
española;

— A mi, las®*Pa9nolas<d|Q me gusta que me inviten 
a magido.

— ¡Marrana! ¡Golfa! ¡Fraracesa! ¡Salga da 
aquí! ¡Aragón la desprec¡a!

— M¡ estag acostumbrada a los insoltos y también 
sabeg declglos pego ahoga me callo el boca poqquela 
motivo del discusión me da gisa y cuando me gio de 
las cosas de Espagña me entran ganas de oginag

— Pues como el Ébro ya baja muy crecido, váyase 
al Sena a hacer aguas, mamosela de París.

En una calle con bares de camareras y de los otros, 
se encontraban haciendo unas libaciones la que vamos 
a llamar Brigitte, una joven de 26 años, con pasaporte 
francés en unión de otra compatriota y de un joven 
galo que no dijo ni pío en toda la noche.

Como quiera que la Brigitte estaba canturreando y 
daba golpes con los zpoatos y el bolso sobre el 
mostrador le fue llami\<u la atención por la encargede 
del bar, Paula, viuda, de 46 años, entablándose con tal 
motivo una discusión, en la que la francesa llegó 
hablar de forma tan ofensiva que dijo que se 
"ensuciaba" en España, haciendo mofa de Agustina 
de Aragon, de cuya memoria dijo cosas inaguantables, 
aunque las diga una francesa, por muy bebidagu* 
vaya. Inmediatamente, como se compreixleré, salió s 
relucir el genio baturro de la encargada del bar, 
hermana de la propietaria, que agarró de los pelos a b 
francesa, vapuleándola de lo lindo y sin que nadi^ 
interviniera para separarlas. Hubo por ambas partes, 
lanzamientos de vasos y botellas. Ya dentro de tan 
tensa situación al grito de ¡Viva España! , la dueña 
del establecimiento que acababa de entrar, 
abalanzó contra la Brigitte con tan mala fortuna qü® 
dio un vaso oerdido en su cabeza, produciéndole una 
herida de la que sangro aburxlantemente, mientras al 
ver la sangre Paula se desmayaba. Huyeron como 

en 1.808 los franceses, pero a la Brigitte pudo 
localizársela poco después ya que trabaja en un club 
de camareras proximo al bar done ocurriesen ios 
hechos.

BRUNET

SGCB2021



I ****** -gm saber perder
E LA'

itinerario, que nada tenfa
cabagets de mi con el fracaso

condenar a
que ver

je usted sea.n, 
en los bares di

istaña alegre. Y 
! aún tiene qœ 
a decente y ।

o tiene
bar en una casa

i mademoiselle 
rque lo soy.
Yie el gano qyj 
orno disen poj

podemos ------------------- _
tustos por pecadores, dejó 
lastante que desear en los

alfombra del Vicente 
Calderón. Cierto es que el 
Athletic de Bilbao era el 
aran favorito; incluso se 
había escrito y comentado 
que podrían ganar esta Copa 
del Rey sin desvestirse ni 

del autobús; pero en el 
i ítbol todos los partidos 
son distintos y la pretendida
superioridad siempre hay 

en elque demostrarla 
momento justo. Ellos,

la Agostinade 
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L Athletic de Bilbao, 
desde tiempo 

inmemorial, ha sido un 
efluipo que cala muy bien 
M todas partes Y lo mismo 
que decimos del Athlétic de 
Bilbao como club, podemos 
hacerlo extensivo a su 
enfervorizada legión de 
seguidores. Con sus 
banderas y pancartas, con 
sus chapelas y distintivos de 

' todas clases, con ese 
constante y bullicioso 
animar a los suyos, incluso 
en trances derrotistas y 

las cosas venían mal 
^adas, se habían granjeado, 
creo yo, las simpatías de la 
España deportiva.

En el fin de semana 
anterior, sin embargo, un 
sector de esta hinchada 
ejemplar, que tampoco

madriles y en el viaje de 
regreso. Por cuanto respecta 
a la capital de España, según 
nos comunicaron, se mezcló 
la política con el fútbol y 
hubo que lamentar “ligeras” 
alteraciones desorden 
público. Esto ocurría^antes 
del partido y después del 
mismo, sin que nadie 
pudiere descubrir la posible 
“gracia” en aquellas 
situaciones individualizadas.

Pero lo más triste dpi 
caso', según tenemos 
entendido, ocurrió esta vez

deportivo de unos hombres 
que vagaron como almas en 
pena sobre la mullida

Kq£do Agu¡rre y sus pupilo^ 
volvieron a fallar, como ante 
la Juventud de Turin. 
Paciencia, amigos...

Entonces se impone 
aceptar con resignación esta 
nueva derrota, saber perder, 
olvidarse de la mala suerte y 
excusas similares y volver a 
casa con el mismo señorío 
con que lo hicieron casi 

siempre. Lo que ya no se 
admite, de ninguna de las 
maneras, es que cierto 
sector de estos viajeros, bien 
“cargados” o de pe'simo 
humor, atravesaran Burgos 
con sus autocares en plan de, 
conquistadores, arrojando 
restos de alimento por las 
ventanillas, haciendo sus 
necesidades menores por las 
mismas e insultando a todo 
el mundo. Hasta tal punto 
llegó el “alboroto”, que I» 
fuerza pública se vio 
Obi igada a desviar la 
circulación por el 
extra*radio, al objeto de 
evitar males mayores.

Porque resulta que alaunos 
burgalesas, claro está, no 
aceptaron de buen grado ”la 
broma” y la emprendieron 
contra “los conquistadores 
de boquilla”.

Estamos seguros, 
segurísimos, de oue ios 
“graciosillos” habrán sido 
los primeros en lamentar el 
hecho consumado, ya que ni 
el Athlétic de Bilbao ni su

loca, porque li

Liede hablag dt

liere saiga a la 
la invita une

af icidn 
todo
montando

ganan nada, sino 
lo contrario.

números tan
lamentables como 
merecedores de sanción.
Vamos a ver nos
centramos de una vez, ¡Que 
ya esta bien! ... Que si en 
fútbol se sabe ganar también 
se debe de saber lo mas 
difícil: perder.

Enrique PEYRONA

en el viaje 
cuando la 
roji-blanca

de regreso, 
caravana 
atravesaba

Burgos, Aranda de Duero y 
otras pobiaciones deh

¡Qué grandesson 

los pequeños!
CUANDO regresé de en términos de elogio, 

Santander si ustedes lo mencionándolos como vivo 
recuerdan, hable de los juveniles ejemplo para sus hermanos del

Los dos entrenadores finalistas

IRIONDO Y KOLDO AGUIRRE

equipo "grande". Entonces se 
había conquistado el derecho a 
participar en la gran final y mis 
palabras pudieron parecer ecos 
de un mal entendido 
friunfalismo; pero ahora 
después de haber perdido con el 
Barcelona por cuatro goles a 
tres resulta que cíKitinuo 
insistiendo en , mis elogios y en 
citar a estos chavales como 
ejanplo. Me explicaré...

En Santander hablaba del 
ambiente entre ellos, de que

tendiéndole la mano al vencedor 
sin rencores de ninguna clase. 
Pero lo más bello de una jornada 
bella, de otra jomada bella, 
fueron sus frases de autocrítica 
colectiva.

Los “mayorcitos", cuando 
pierden un partido y una prima, 
sobre todo si la prima es de 
‘‘buen ver”, suelen hablar de un 
sistema inadecuado, de que los 
hombres punta jugaban muy 
aislaüdos y los detensas poco 
protegidos; o bien, y ésto es mis
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IRUNETb^

La suerte, la habilidad, o la destreza en el 
oficio, han hecho que dos entrenadores 
vascos llevaran a sus respectivos equipos a la 

final de la primera Copa del Rey de España. 
Una vez más se ha demostrado, que los 
entrenadores extranjeros, sobre todo los que 
están el frente de los dos equipos españoles de 
más élite y presupuesto, como son el Madrid y 
el Barcelona, no les han enseñado nada nuevo 
a los preparadores nacionales. Ni en la Copa ni 
an la Liga; porque da la casualidad que 
tambi^ en el torneo de la regularidad dejó a 

todos en la estacada el Atlético de Madrid con 
Luis Aragonés como maestro de ceremonias.

Por cierto, que ha supuesto una cierta 

sorpresa el que el Atlético de Bilbao, no 
añadiese en esta ocasión un nuevo trofeo de 
campeón, de Copa más a su vitrina. Sin duda 
ílguna, tooo el mundo. m& o menos 
esperábamos, quizá influenciados por ese 
despliegue de euforia y arrogancia que hacen 
los hinchas bilbaínos en tales coyunturas, que 
el Betis estaba condenado ya antes de salir de 
Sevilla.

Y en varios- momentos del encuentro de 
verdad parecía estar poco menos que 
sentenciado. Pero una y otra vez los héticos 

con una fe digna de la causa que al fin 
j coronaron, volvían a igualar la contienda. 

Esto ocurrió a punto de terminar el primer 
tiempo en que los héticos lograron el empate 

8 un tanto y a dos minutos antes del final en 
Que consiguieron la igualada definitiva. 

Nada digamos del lanzamiento de las tandas 

“8 penaltis que nos tuvieron a todos en vilo, 
^8 que Iribar falló in extremis el castigo 
decisivo.

Tenemos que destacar por r encima del 
natural apasionamiento de que hicieron gala 
smbas aficiones^ ia actitud responsable, 

Binendamente profesional de que hicieron

gala ambos entrenadores, lo mismo Iriondo 
que Koldo Aguirre no perdieron jamás su 
línea respetuosa para con el adversario. A 
Iriondo ya lo conocemos por su paso en el 
Zaragoza y no nos extrañó nada su actitud. 

Los caballeros se comportan siempre como 

caballeros.
Respecto a Koldo Aguirre hemos de señalar 

también que estuvo en todo momento 
correctísimo. Tanto en las palabras como la 
imagen. El hombre, apareció en la pantalla 
siempre preocupado, serio, sin mover un 
músculo facial, casi hierático, viviendo 

intensamente los críticos momentos. Pero ni 
cuando ganaba su equipo ni cuando le 
igualaba el BeUs, Aguirre expresaba 
exteriormente sus venturas o contratiempos. 
Aunque la procesión fuera por dentro.

Lo bueno del caso es, que ustedes lo 
recordaran, Koldo Aguirre tenía una imagen 
muy distinta en sus tiempos de jugador. La 
responsabilidad y los años han debido de 
producir el milagro. Pero recuerdan que 
cuando Koldosalía con el número a la espalda 
era un hombre oolémico y hasta conflictivo. 
Los directivos bilbaínos de aquel entonces 

seguramente aún recordarán ciertos 
planteamientos peculiares. Junto con Uriarte 
que eran muy amigos, protagonizaba!^algunas 
actitudes, mancomunadas. Eso si, en el 
prado daba de sí siempre lo que tenía y 
Koldo tenía mucho,

Precisamente nos ha gustado refrescar estos 
detalles del Koldo jugador,pera contrastarlos 
con el Aguirre entrenador, más sesudo, más 
centrado, mucho m^ humano y humilde de 
esta ultima Copa de España. Ha sabido perder 

con elegancia.

Antonio SARRIA.

sanen reir y llorar, soportar 
bromas y gastarlas ‘‘al vecino”, 
cómprcnderae, compenetrarse 
fuera del terreno deportivo y 
llevarse como auténticos amigos 
que son. Aquí no valen capillitas 
ni favoritismos^ aquí todos 
juegan con la misma baraja y 
todos pueden disponer de 
idénticas bazas de triunfo, aquí 
el entrenador, directivos, 
jugadores y acompañantes 
forman parte de una misma 
familia.

Hoy, ya en la paz del hogar y 
analizanao fríamente la cuestión 
añadiré que estos chavales, 
todos sin excepción, nos 
brindaron después de la derrota 
una maravillosa lección de 
humildad. En primer lugar 
supieron perder como mandan 
los cánones: con inmenso ‘‘olor 
Sor su parte, éso sí, (casi todos 

oraban en los minutos que 
siguieron al partido), pero

corriente culpan de su más 
reciente descalabro al árbitro, al 
campo y al ambiente. Estos 
chavales, por el contrario, se 
culpan a sí mismos, repitiendo 
sin cesar todos y cada uno de 
ellos: ‘‘Se ha perdido por mi 
culpa, debí de recoger aquel 
balón, de interceptar al 
contrario un segundo antes, de 
rematar con mejor puntería, de 
anticiparme a la jijada del 
contrario’’. Así se cjqilicaban los 
juveniles del Real Zaragoza en 
los vestuarios del Vicente 
Calderón, sin excusas ni 
disculpas que a nada conducen, 
dando la cara con guapeza y 
hombría de bien. Este es otro de 
ios grandes ejemploc ^ue 
debieran de asimilar ‘sus 
mayorcitos”. ¡Lástima que 
estos chavales se maleen cuando 
sean figuras!

Gloria ARIAS.
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CADA TARDE.

CADA NOCHE

CANCELA

GRAWER CLUB

"EL PAPAGAYO"
GALLERY 2

SENECA
STORK - CLUB

2." semana: Qneri- 
verdngos. Technico- 
fllm de Basilio Pa

res 18). 
disimos 
lor. Un 
tino.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Le llamaban Tri
nidad. Terence HUI, Bud 
Spencer.

año.- 8 Matrícula española. 
Llorar.- 9. Miembro con que 
los peces se sirven para nadar. 
Nombre de mujer.

Ai 
ne

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma- 
yores 18). La maldición de 
la bestia. Paul Naschy, Sil
via Solar.

musical.- 
Consonante 
Chapeta en 
Símbolo del 
Reza. Uno de

VENECIA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). El trinnfo de Buf
falo BUL Charlton Heston, 
Rhonda Fleming.

.NUEVA, DISTINTA,' 
ACTUAL. El mejor sonido con 
la música del momento. Ya se 
dice; .“Eso es Séneca y su 
ambiente”. LA RIPA, 5.

CON INFORMACION, MUSICA, 
ENTRETENIMIENTO, 

deportes, variedades

5. Existe, 
repetida.- 6. 
las mejillas, 
americio.- 7. 
los meses del

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
Sañ Juan dé la Cruz, 28

NORTE. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Pacto de honor. 
Kirk Douglas, Bisa Martine-

Elegante. Selecto. Distinto 
“La diferencia es su ambiente” 
San Ignacio de Loyola, 13
Teléfono 21 48 56

Cómodo, personal y 
diferente. Calle Moncavo 
CASETAS.

•BUV 'BISIV '6 -‘JBJOld 'BS ’S 
-•ojau3 -BJO 'L 'Biasoa 
•9 --UJ. 'S3 '3 '9 --Bl BseiBO 

--jBaio 'oaN '€ -'BsodEy
•sv ‘2 -'SEd -upioo ’i ’A

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
7 muertes por prescripción 
facultativa. E a s t m ancolof. 
Michel Plccoli, Jane Birkin.

Tarde: especial parejas. 
Noche discoteca-club hasta las 3 
de la madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 
21 48U4

Sala de fiestas, Royo, S, 
Teléfono 21 12 59. Siempre las 
mej'-orés atraicione 8 
internacionales. Y LA 
CANCELA DECORO MUStCAL

PIER ANGELI BACCALONI HDEL PURCEU. ROBERT COOTI
DIRECTOR MJCHtflUiH 
<n|(HAlC(r( .Mirioctioi

■BJO|/\| -BJBS '6 -'UpJBIIBSV 
'8 •■BJ3 '1 '9Otí •£ --OUBïBld 
'9 -'Biai 'SOBN 'S -'W '353 
•JO -'a 'Bsaio ‘I •£ -’IBJO 
•Baso ‘2 -'BsojaouBO ’i 'H

Noche de sábado. Fiesta dé 
noche para matrimonioe 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

CINES DE ESTRENO 
ACTUAtiDADES. — 5-7-9-11 

(May. 14 y menores acom- 
paftadoe). Tiburón. Techni
color. Robert Shaw, Richard 
Dreyfuss, Roy Scheider.

ARGENSOLA. — 5 y 7 tarde 
(Todos públicos). Marco, en 
No te vayas, mamá. Tech
nicolor. 9 y 11 noche (Ma
yores 18). ¿Por qué te enga
ña tu marido? Alfredo Lan
da, Esperanza Roy.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18), 3.“ semana: ¡Bru
ja, más que bruja! F. Fernán 
Gómez, Francisco Algora, 
Emma Cohen.

CERVANTES (Sala Especial). 
4’45-6’45-9 y 11 (May. 18). 
10.* semana; Portero . de 
noche. Technicolor. Un film 
de Liliana Cavani con Dirk 
Bogarde, Charlotte Ram
pling.

COLISEO. — 5-7’15-10’45 (Ma
yores 18 y menores acompa
ñados). 6.* semana: Rocky 
(Tres «Oscar» de Hollywood 
1977). Sylvestre Stallone, Ta
lla Shire.

COSO. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Loco por el circo. 
Cinemttfcope - Metrocolor. 
Danny Kaye, Pier Angeli.

DON QUUOTE. — 6-7’15 y 
10’45 (May. 18). Cara a cara 
al desnudo. Un film de Ing
mar Bergman, c<m Liv Ull
mann, Erland Josephson.

DORADO. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 2.* semana: El Do
rado. John Wayne, Robert 
Mitchum.

FLETA. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). Las picaras aventu
ras de Torn Jones. Trevor 
Howard, Joan Collins.

GOYA. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). 6.* semana; Asig
natura pendiente. Fiorella 
Faltoyano, José Sacristán.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos Pú
blicos). 2.* semana: El gen
darme se casa. Louis de Fu
nes, Michel Galabru. East- 
mancólor.

PALAFOX. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). 3.* semana; Call- 
Girl (Vida privada de una 
señorita bien). Eastmanco- 
lor. Teresa Rabal, Tony An- 
dXGWSa

KEX — 5-7-9-11 (Mayores de 
14 años y mqpores acompa
ñados). Un caradura simpá- 
tlce. Color de Luxe. Burt 
Reynolds, Conny Van Dike.

VICTORIA. — 6-7-9-11 (Ma
yores 18). Nube de fuego. 
Technicolor. Víctor Mohlco, 
Ralph Meeker.

CINES DE ARTE Y ÏNSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). La escalen. Cine
mascope - Color de Luxe. 
Rex Harrison, Richard Bur
ton.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo-

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La ruta del opio. 
Eastmancolor. Ben Gazzara, 
Silvia Monti.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La siesta. East- 
mancolor. Ovidl Montllor, 
Vicente Parra.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Lucha a muerte con
tra el dragón. Chow Lee, L1 
Kam Kwan.

MADRID. — SALA 1. 5-7-9- 
11 (May. 18). El patrón y 
el obrero. Eastmancolor. Re
nato Pozzetto, Teo Teocoli. 
SALA 2: 6-7-9-11 (May. 18). 
El pobrecito Dracnlín. East- 
mancolor. Joe Rigoli, Jose- 
le Román.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. de 
14 años y menores acompa
ñados). 2.* semana; El ex
preso de Chicago. Techni
color. Gene Wilder, Jill 
Claybourgh.

PAX , — 4’45-7-9-11 (Todos 
públicos). La gran juerga. 
Louis de Punes, «Bourvil». 
Eatsmancolor.
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1. Tocada de cíncer.- 2. 
De hueso, femenino. Relativo 
a la oración.- 3. Localidad de 
la provincia de Barcelona.- 4. 
Matrícula de Orense. Nombre 
de letra. Símbolo del platino.- 
5. Embarcaciones. Tejido.- 6. 
Arbol tropical.- 7. Desmenuza 
una cosa con los dientes. 
Espacio de tierra para plantar 
hortalizas.- 8. Acometerán 
con ímpetu.- 9. Nombre de 
mujer. Fruto de la morera.

1. Marinero que descubrió 
América. Igualdad de nivel.- 
2. Primero. Zorra.- 3. 
Apócope de neocatólico. Dar 
la extremaunción.- 4. Especie 
de coche de dos ruedas. Nota

d

EN EL AIRE Y 
PARA ARAGON

9

¡UNA FIESTA PARA LOS NIÑOS!

POLINtSIAN • BAR
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Recuerdos los éxitos de ayer, 
viva los actuales y conozca los 
futairos, viajando a través de la 
múaiea. Cavia, 10.

La nueva discoteca, abierta 
de 5 tarde a 3 madrugada, 
vuelve a su ambienta

Juventud, ritmes, diversión. 
Precios jóven^. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 79 52.

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraordinariamente reformada 
Dirección y Teléfono: 39 69 52

1.a música más original y el am
biente más agradable. .Sevilla, 6 

Teléfono 3792IH)

Por
JUAN POCH

DESDE 
HOY

Un alegre y divertido espectáculo con un 
payaso excepcional

dti 
y 
el

en 
tu 
Cl 
ta

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Auditorio matinal los festivos, 
^trada gratuita. Abierto 
l^cfiies, sábado y domingo 
Nueva dirección poi 
universítarioe. Camino de la» 
Torrea, 96.

DISFRUTE ÜD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
O TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE 
PAGO - PAGO, DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

Si busca tranquilidad y, 
reservado ambiente, tenemos lo 

•que usted desea. Liñán, 8 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 11 66.
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Paloma San Batillo

PALOMA SAN 
BASILIO 
A MONTREAL

A Paloma San Basilio el otro día le dieron un premio, 
nue era como un homenaje por haber llevado la música

España por esas tierras. Pues ahora se marcha muy le- 
ios orecisamente a Montreal, con Valerio Lazarov y su 
eflúioo para grabar un especial con destino a RTVE. La 
nena que tiene Paloma, según nos dijo, era que debido a 
íus compromisos de galas veraniegas sólo puede quedar
se en la capital canadiense cuatro días. Paloma tiene un 
verano loco y entre gala y gala se cambia a su nueva ca
sa en las afueras de Madrid.

El abandono de Susan terminó con la serie de McMillan

SABIA USTED QUE...

FRO&BAMAS

y

los

La

Gil

SEGUNDA CADENA

lago de las Victorias 
Regias".

D espedida y 
cierre.

21,00.- 
La ruta de 

descubridores:.

23,50.- 
Despedida 

cierre.

“España estuvo allí” es un programa que hace tiempo 
realizó un equipo de Programas Exteriores de RTVE. 
Ahora parece que podría ponerse en antena el próximo 
mes de agosto. El director del espacio es Federico Vol- 
pini.

Susan Saint James, ex señora McMillan abandona la 
televisión. No ha querido seguir con la serie, por temor a 
encasillarse y su unica ambición es la de ser una buena 
actriz.

14,00.- 
Programa regional

Por sus intervenciones “Martes noche... fiesta”, ha 
conseguido hacerse popular Rosi Barón, la del muñeco 
“Andaluz”.

PRIMERA CADENA

Se rumorea que el programa “Cíente” podría ser rea
lizado durante los meses de jubo y agosto desde distintas 
cijj.dades españolas. pensó también de la “Fiesta” 
de Iñigo, pero la idea no prospero y seguramente desa- 
parecerá durante el mes de agosto.

y

simultáneo.
14,30.- 
Apertura 

presentación
14,31-
Gente
15,00.-
Telediarlo. 

Primera edición.
15.35 —
¿Quién es..^
16,05.-
El Caballero de 

azul: "Mensajeros de 
la muerte".

16,55.-
Suite para dos 

guitarras. Kaufmann.

17,05.-
D espedida y 

cierre

19,15.-
Carta de ajuste. 

"Cuarteto de 
cuerda", José M. 
Morales.

19,30.-
Apertura y 

presentación.
19,31.-
Avance informati

vo
19,35.-
Un globo, dos 

globos, tres globos: 
¡Abrete Sésamo! . 
Dibujos animados y 
Costa Bárbara.

21,00.-
Telediario.

Segunda edición
21,35.-
Tensión: 

"Pesadilla de una 
noche de verano".

23,00.-
Raíces: "El 

ambiente rociero de 
Pepe González".

23,30.-
Ultima hora
23,45.-
Poesía e imagen

19,15.-
Carta de ajuste: 

''Jethro Tull 
interpretan Thick as 
a brick".

19,45.-
Presentación y 

avances
19,46.-
Dibujos 

animados: "Gulp".
20,00.-
Redacción de 

noche

21,35.- 
Cine Club: 

isla misteriosa".
23,00.- 
Jazz vivo.

Evans" (IV).
23,30.-

HOY... Y MAÑANA u

El capitulo correspon
diente a la serie ‘‘Tensión” 
y “La isla misteriosa” en 
el “Cine-Club” de la Se
suda Cadena destacan 
en la programación noc
turna de hoy, miércoles. 
Claro está que lo de “des
tacar” es un decir. En 
“Tensión” lo de siempre: 
Asesinatos y tal. En “Ci
ne-Club” una película de 
1929. Muchos no había
mos nacido. Pero ya ha
bía escrito Julio Veme 
sus libros de aventuras y

ESTA NOCHE EN 
"TENSION"

^1 actor Brian Blessed

Esta calando la serie 
Tensión” entre los tele

videntes, aunque también 

de ciencia ficción y ya se 
hací'a cine.

Mañana jueves se su
prime el habitual largo- 
metraje de la noche, para 
ofrecer la retransmisión 
en directo jie “La Travia- 
ta ” de Verdi, desde el 
Teatro de la Zarzuela de 
Madrid.

Después, en “Ultima 
hora” se ofrecerá un re-

existe una opinión muy 
generalizada que no está 
de acuerdo con que se 
emita tanta violencia a 
través de la pequeña pan
talla.

Facilitamos a ustedes 
la síntesis argumenta! del 
episodio de hoy, corres
pondiste a “Tensión”:

Annie, joven de dieci
siete años, es asesinada 
en el bosque de un pe
queño pueblo inglés. Cin
co años más tarde,su tío, 
único familiar de la mu
chacha, contrata a un in
vestigador privado para 
que reuna pruebas contra 
la persona que, según se 
cree en el pueblo, es el 
asesino. Mana

Laurence Luckinblll 
sumen de la primera 
etapa de la nueva edición 
del “Tour de France”, 
de la que, a partir de ma
ñana, TVE irá ofreciendo 
resúmenes diarios.

Asimismo, en la sobre
mesa de mañana y en la 
Primera Cadena podre
mos ver un episodio mas 
de la serie “Oficina Del
phi”, protagonizada por 
Laurence Luckinbill y 
Anne Jeffreys.

La verdad es que la se
rie "Eva a las diez", si ex
ceptuamos algunas cosas 
de Victoria Vera, no ha 
dado una a derechas. (Ni 
a izquierdas). Lo que 
quiere decir que ni fu- 
latina ni zutanita ni la 
otra son actrices. ¿Quién 
ha dicho que la Carttudo 
lo era?* María Silva es ac
triz. Lo demostró en el 
Teatro y lo ha demostra
do en "Trampa para un 
hombre solo", programa 
en directo que protago
nizó Jesús Puente. María 
Silva hizo también una 
revista, por lo cual, —y 
por lo otro—, tal vez su 
"Eva a las diez" se salve 
de tanta**mediocridad, co
mo nos ha ofrecido hasta 
ahora, a pesar del nom
bre, renombre y palmi
to —y pare usted de con
tar— de las que le han 
precedido.

Mana Silva, actriz ca
sada con el también actor 
Antonio Durén, pueda 
ser una honrosa excep
ción en este desafortuna-' 
do programa.
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ET A sigue 
extorsionando «Impuestos
revolucionarios» a
empresarios vascos

BILBAO^ (Logos).— Tal y como se preveía, 
numerosos empresarios vascos y gentes de alguna fortuna 
personal esta'n recibiendo, principalmente en . 
Vizcaya, cartas procedentes de la Organización Terrorista 
ETA-V Asamblea^ rama 
“impuestos revolucionarios”.

p o 1 itico-militar, exigiendo

El asesinato de don 
Javier de Ybarra y Bergé, 
que tanto ha sobrecogido 
los ánimos, forma parte de 
la extensión del terror de 
Euskadi, como hace catorce 
meses lo fue con motivo del 
asesinato de don Angel 
Berazadi, resultando para 

dicha organización una gran 
recaudación, que según 
estimaciones provisionales, 
puede superar con creces, 
globalmente a la suma 
exigida por el rescate de los 
secuestrados.

Se cree que el número de 
cartas que están llegando a 
personas acomodadas de 
Vizcaya supera hasta el 
momento el centenar, 
exigiéndoseles individual
mente la suma de diez 
millones de pesetas. 
También parece presumible 
que la mayor parte de los 
destinatarios de las 
amenazas harán efectivo el 
"impuesto revolucionario’’, 
ya que tienen posibilidades 
de camuflar la fuga de 
capitales, por tratarse de

EL CAPITAL
VASCO 

TIENE MIEDO
Unos 5.000 millones de pesetas 
han sido trasvasados a cuentas 
logro ñesas

LOGROÑO, 29 (Europa Press).— En fuentes 
financieras iogroñesas, se ha informado que las entidades 
bancarias y cajas de ahorro, han visto como incrementan, 
de un tiempo a esta parte, considerablemente sus 
cuentas. Aunque, como es lógico suponer, el secreto 
profesional obliga a silenciar el número de emisiones 
vascas que se han trasvasado a cuentas riojanas. Se 
especula con la cifra de cinco mil millones de pesetas, 
según pública la edición riojana de "El Correo Español".

La razón fundamental de esta huida de capital del 
País Vasco la apuntaba recientemente el gobernador civil 
de la provincia de Vizcaya, don Manuel Marra de Uriarte. 
La muerte de Ybarra puede suponer una salida 
considerable de capital vasco. La falta de seguridad hace 
crear una imagen grave de la situación y un retraimiento 
de las inversiones.

PESQUEROS ESPAÑOLES APRESADOS 
EN ESCOCIA: ELEVADAS MULTAS

STORNOWAY (Escocia), 29 (Efe).-r Un tribunal de esta 
localidad condenó a dos pesqueros españoles a una multa de 
70.000 libras esterlinas (119.000 dólares).

Los patrones de las embarcaciones permanecen en libertad 
condicional y ambos barcos serán retenidos hasta que se satis- 
taaa la multa o se resuelva jurTdicamente el problema de otra 
forma. Las autoridades consulares y diplomáticas españoles se 
ocupan activamente deláema.

"INTERVIU" HA ADQUIRIDO 
LA REVISTA "PRIMERA PLANA"

BARCELONA, 29 (Europa Press).— Antonio Aseoslo, 
principal accionista óe Ediciones 2, empresa editora de la revista 
“Interviú", ha adquirido el paquete mayoritario de ediciones 
“Primera Plana" hasta ahora en poder de Manuel Lara, de 
editorial Raneta. “Ediciones Primera Mana" viene publicando 
desde hace algún tiempo la revista “Primera Plana" cuya 
propiedad ha cambiado ya por tres veces desde su nacimiento.

El director de “Primera Plana", siendo el periodista Manuel 
Vázquez Montaibin, quien se hizo cargo de la misma en el 
momento en que esta fue adquirida por el editor Lara.

LA D.N.D. DEBE 308MILLONES DE 
PESETAS AL FUTBOL FEDERADO

BENICARLO^ (Castellón), 29 (Alfil).— La delegación nacional 
de Educación FasIca y Deportes debe 300 millones de pesetas a 
la Federación Española de Fiítboi, según declaro'el presidente de 
la federacio'n valenciana en la comida de ios corresponsales 
deportivos de “Hoja del Lunes" de Valencia.

EL VATICANO CONMEMORA LA 
CORONACION DE PABLO VI

vaticano. 29 (Efe).- La coronación del 
F^úlo VI y la festividad de los apostóles Pedro y Pablo se 

con un solemne ceremonial al que asistieron miles de personas.
La basílica vaticana aparecía abarrotada de público y en el 

«o»'®’» «••mirto y laurel representaba el oficio de pescador del Apóstol Pedro, cuando ejerció este 
menester en Galilea.

Los fieles visitaron también las tumbas de los papas y 
«om». «-• tumba del Pap, juan XXIII acaparo la devoción de los asistentes.

I 18 itinmnoe distintos.

personas relacionadas con 
empresas que actúan en los 
mercados internacionales, 
podiendo así hacerse con 
divisas o moneda extranjera.

El abono de los 
“impuestos” se está 
haciendo a través de los 
bancos, a, cuentas también 
bancarias de entidades 
domiciliadas en Francia, 
principalmente de la zona 
fasco-francesa, y de su 
periferia.

Sólo una pequeña parte 
de los receptores de estas 
cartas de ETA da cuenta del 
chantaje a las autoridades y 
cuando lo hacen, es a título 
confidencial y bajo la 
condición de permanecer en 
el anonimato.

Esto también explicaría a 
la intransigencia de ETA 
para con la familia Ybarra, 
al negarse reiteradamente a 
percibir 250 millones de 
pesetas, ya que la 
aceptación de dicha suma, 
además de no cubrir las 
necesidades que en estos 
momentos tiene ETA para 
su próxima campaña 
terrorista no hubiera 
implicado *Ma ejemplaridad 
del castigo’’, la extensión 
del terror por vía del 
chantaje, en unos momentos 
en que todos están viviendo 
el recuerdo de la crueldad a 
que se pueden verse 
sometidos aquellos que 
intenten escamotear el 
abono de tales “impuestos’’.

MADRID, 29 (Europa Press).- A las doce 
Y cuarto del mediodía de hoy, la Junta 
Electoral Provincial de Madrid, constituida en 
sesión pública en el palacio de Justicia, ha 
procedido a la proclamacio'n oficial de 
senadores y diputados por Madrid.

En primer lugar, el secretario de la junta, 
don José Valverde, leyo"^ las cifras del computo 
oficial, según las cuales Unio''n de Centro 
Democrático ha obtenido 742.688 votos; el 
Partido Socialista Obrero Español, 740.015 
votos; el Partido Comunista de España, 
248.879; Alianza Popular 243.672 y el 
Partido Socialista Popular, 212.488. Luego el 
señor Valverde dio lectura a la lista de 
diputados y senadores de Madrid. 
Seguidamente el presidente de la Junta, don 
Antonio Torres-Dulce entregó a los diputados 
y senadores o a sus representantes, las 
respectivas credenciales.

Recogieron sus credenciales personalmente 
los señores Diputados, Solana Madariaga 
(PSOE) Barón -'Crespo (PSOE), Martínez 
Emperador (Alianza Popular), García Royan 
(PSOE), López Bravo (A.P.), Fuejo Lago 
(PSP), Pe'rez Llorca y Rodrigo (UCD) y 
Tamames Gómez (PCE)

PALMA DE MALLORCA, 
29 (Europa Press).— El alcalde 
de Mahón, don José María Escu
dero Monjo, junto con toda la

COMO UN ESPECTADOR HAS; ~[
EL REY ASISTIRA
A LA CORRIDA
DE LA PRENSA

MADRID, 29 (Cifra).— El marqués de Mondéjar, jefe de k 
Casa Civil, de S.M. el Rey, ha llamado a la Asociacionxie la Prensa 
comunicando el deseo de S.M. de asistir a la corrida de la prensa, 
que se celebrará mañana en la Plaza de Toros de las Ventas. 
Cuando se le dijo que se prepararía el palco real, el marqués de 
Mondéjar respondió que el Rey quería ir a la corrida mezclado 
entre el público, como un espectador más, sin ningún tipo de 
protocolo y en su condición de aficionado a la fiesta. amaBEe
Utimas noticias últimas noticias
INUNDACIONES EN TAFALLA: 
IMPORTANTES PERDIDAS

TAFALLA (Navarra), 29 (Cifra).— Una comisión de la Dipu* 
tadón Forai de Navarra y del Ayuntamiento de Tafalta ha visita
do esta mañana las zonas afectadas por las inundaciones de la 
pasada noche, con el fin de hacer un balance de pérdidas y estu
diar la fórmula de ayudar a las familias afectadas.

No se conocen definitivamente las pérdidas ocasionadas por 
d agua, aunque gran parte de la comarca de Tafalla está cubierta 
por el barro, después del desbordamiento del barranco de Abaco.

Más de cincuenta cerdos, asi' como animales-de corral, y algu
nas caballerfas murieron ahogados. En algunas casas de Tafalla 
podía comprobarse esta mañana^ las señales que demuestran 
cómo el agua había adquirido más de un metro de altura, inun
dando los patios, corrales y destrozando el mobiliario de muchos 
domicilios.

En Oteiza de La Solana, descargó gran granizada, con piedras 
de tamaño de tamaño de un huevo de gallina, que dejó destro
zada la cosecha de cereales y ocasionó pérdidas elevadísimas.

CASI SEGURO: HUELGA GENERAL 
DEL SECTOR PESQUERO CANTAGRO

BILBAO, 29 (Europa Press).— En medios próximos a los ar
madores de la costa vasca >e estudia la posibilidad de que se 
Inicie en breve una huelga general del sector pesquero, desde 
Fuenterrabía hasta La Coruña, como consecuencia de las nuevas 
detenciones que se han producido en aguas francesas en las 
últimas horas, de barcos pertenecientes a las flotas de altura del 
Cantábrico.

Como se sabe, después del Consejo de Ministros de la Comu
nidad Económica Europea, celebrado el lunes pasado en Luxem- 
burgo, las autoridades francesas parecen las más Interesadas en 
llevar hasta el final los acuerdos pesqueros comunitarios y han 
comunicado a las comandancias de marina españolas que todos 
los pesqueros sin licencia serán detenidos, de ahora en adelante, 
sin excepción.

Informaciones procedentes de la localidad de Ondárroa, 
parecían confirmar este extremo, ya que se ha podido obser
var que las patrulleras francesas han constituido casi una barrera 
a la entrada del limite de sus aguas jurisdiccionales. Impidiendo 
pasar a cualquier barco que no tenga la correspondiente licencia.

De los cuatro senadores proclamados 
recogieron personalmente sus credenciales 
don Mariano Aguilar Navarro y don Manual 
Villar Arregui.

En el resto de los casos, las credenciales 
fueron entregadas a los representantes de sus 
respectivos partidos.

Asi, el señor Pe'rez Llorca de UCD, recogid 
las credenciales del resto de los diputados de 
su partido, incjuida la de don Adolfo. Suírez 
Don José' María Mohedano del PC recogió las 
credenciales de don Santiago Carrillo; y jop 
Antonio Rato, también del Partido Comunista 
de España, recogió las credenciales de don 
Simon Sanchez Montero. Por su parte, don 
José Beato recogió' las credenciales de los 
diputados proclamados del PDOR. Las de los 
diputados de Partido Socialista Popular 
fueron^ recogidas por don Victoriano' 
Colodrón.

Antes de comenzar el acto de la 
proclamació'n oficial, los diputados y 
senadores de los distintos partidos estuvieron 
conversando amigablemente entre ellos por 
los pasillos del Palacio de Justicia.

DIMITE EL CONSISTORIO DE MAHON
corporación municipal, han pre
sentado la dimisión de sus car
gos en el curso de un pleno mu
nicipal extraordinario, celebrado 
ayer en la capital menorquina.

Esta decisión se adoptó al 
adherirse los concejales y el al
calde mahonés a una moción de 
dimisión presentada por el pri
mer teniente de alcalde de dicho 
Ayuntamiento, don Luis Adrián 
Mancas, acompañado por cuatro 
concejales, y que está basada en

la situación nolítica creada a 
raíz de las elecciones

El pleno solicitó también el 
nombramiento de una comisión 
gestora que se haga cargo del 
municipio hasta la celebración 
de las próximas elecciones muni, 
cipales.

Es muy posible que despué 
de esta dimisión de las coipora 
clones municipales de Mahon,lo 
hagan otros ayuntamientos de la 
isla de Menorca.

LA GUERRA DE LA CEBOLLA. 
NO HAY ACUERDO

VALENCIA, 29 (Europa Press).- El subdirector de Plagase 
Inspecciones Fitopatológicas, don Josó Luis Cervigón, ha 
indicado, la noche pasada, que no weía una solución inmediata 
al problema de la cebolla, que afecta en Valencia a unos cuatro 
mil agricultores de la comarca de Liria, principalmente.

El subdirector acudió a Valencia para reunirse con los 
delegados de Agricultura y Comercio conjuntamente con 
representantes de agricultores, confeccionadores y exportador» 
de cebolla. La reunión se prolongó hasta horas de la noche, 
mientras unos doscientos agricultores aguardaban a la > salidaa loe 
acuerdos a que se hubiera podido Uegar.

El señor Cervigón manifestó que hoy intentaría entrar en 
contacto con personalidades del Ministerio de Agricultura en 
Madrid a quienes compete de modo más directo lograr uní 
solución del problema, que se basa en la producción excedentarii 
de esta campaña, ciue se calcula en unas 55.000 toneladas y que 
hace que el agricultor obtenga cuatro pesetas por kilogramo de 
cebolla, frente a las ocho que estiman como justas.

OTROS CUATRO 
PESQUEROS
ESPAÑOLES APRESADOS 
EN FRANCIA
SAN SEBASTIAN, 29 (Europa Press).— Ltis lanchas 

francesas gue patrullan el limite de las doscientas millas 
de aguas jurisdiccionales de la Comunidad Económica Euro
pea, han apresado en la madrugada de hoy a cuatro barcos 
pesqueros españoles: dos de matricula de Pasajes, uno de 
Ondarroa y otro de Santander, Las lanchas se encontraban 
a una distancia aproximada de veinticinco millas de la costa 
francesa.

Los pesqueros detenidos, antes de iniciar su salida y de 
. ^pr'esados en las aguas comunitarias, habían leído los 

ultimos acuerdos de prorroga de la situación, según los 
cuales, barcos de países no comunitarios podían pescaren 
sus aguas.

Y Conozca el fabuloso mundo 
con nuestros viajes 
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